# AMT SACHSENHEIM 1561: KLEIN SACHSENHEIM

502a

reinhard hirth 2015

# Inhalt

02 Erneuerung Klein Sachsenheim	4
02-01 Vorspann	4
02-01 Vorspann 02-01-01 Register	4
02-01-01 Register 02-01-02 Vorwort des Renovators	5
02-01-02 Vol Wort des Renovators 02-02 Rechtsbestimmungen, erster Teil	6
02-02-01 Grundsätzliches zur Herrschaft	6
02-02-02 Allgemeine Frondienste	6
02-02-03 Handlohn, Leihung und Lösung	6
02-02-04 Frevel	7
02-02-05 Hauptrecht	7
02-02-06 Leibhennen von leibeigenen Frauen	7
02-02-07 Rauchhennen und Rauchhühner	8
02-02-08 Geistliche Lehen und Pfründen	8
02-03 Güter der Herrschaft Württemberg	8
02-03-01 Eigener Wald der Herrschaft	8
02-03-02 Eigene Kelter der Herrschaft	9
02-03-03 Kelterwein	10
02-03-04 Baumwein	10
02-03-05 Zur Kelter gehörende Weingärten	10
02-02 Rechtsbestimmungen, zweiter Teil	11
02-02-09 Ungeld von Wein und Bier	11
02-02-10 Jährliche Steuer	11
02-02-11 Korn- und Hafersteuer	11
02-02-12 Backofensteuer	11
02-04 Mühlen in Klein Sachsenheim	12
02-04-01 Untere Mühle	12
02-04-02 Obere Mühle samt Lehenbrief von 1408	13
02-04-03 Vom Mühlbann Betroffene	15
02-05 Abgaben	17
02-05-01 Abgaben aus Häusern und Gärten	17
02-05-02 Hellerzins aus Äckern und Wiesen	24
02-06 Erbliche Höfe	25

# 502a WV Sachsenheim 1561: Klein Sachsenheim Seite **3** von **90**

02-06-01 Hof des Trägers Martin Schelling	25
02-06-02 Hof des Trägers Hans Schieber samt Pachtbrief, Karfreitag 1521	29
02-06-03 Hof des Hans Schelling, genannt Benz	38
02-06-04 Hof des Trägers Enderis Schieber	41
02-06-05 Hof des Jung Martin Schelling	46
02-06-06 Hof des Trägers Hans Holzwart	49
02-06-07 Hof des Trägers Peter Strohecker, Schultheiß	50
02-06-08 Hof des Jörg Neumayer	52
02-06-09 Abgaben der Pfarr-Pfleger zu Klein Sachsenheim	54
02-07 Fruchtabgabe	55
02-07-01 Unablösiger Dinkel	55
02-07-02 Früchte nach der Zelg	55
02-08 Weinabgabe unablösiger Wein	64
02-08-01 Weingärten im Heinzenberg	64
02-08-02 Weingärten im Öslin	70
02-08-03 Weingarten in der Lusthalde	78
02-09 Jährliche Gänse	78
02-10 Jährliche Sommerhühner	81
02-11 Summa	88

# 02 Erneuerung Klein Sachsenheim

<390>

# 02-01 Vorspann

# 02-01-01 Register

8	
Register	
	Fol:
Anfang	393.
Ober Vnd Herligkait	396.
Gemeine Dienst, vnd Fron	397.
Handtlohn, Auch Leyhung, vnd Losung, der Zinßgüetter gemeinlich	397.
Freuel, Vnd Vnrecht	398.
Hauptrecht Vnd Fäll, Von Leibaigen eingesessnen Leüthen	399.
Leibhennen Von Leibaigen frawen Personen, Jnn, vnd vsserhalb Ambts,	
vnd Landts gesessen	400.
Rauchhenna	400 <b>&lt;390</b> -
v>	
Gaistlich Lehen, Vnd Pfrönden	402
Der Herschafft Würtemberg aigne Güetter	402.
Aigen Keltern, sambt Kelter wein, Vnd den Kelter gehörigen weingarten	403
Grosser, Vnd Cleiner Zoll	
Vngelt Von Wein, Vnd Bier	406.
Jerlich Steür, oder Beth, vf Martinj episcopi gefallendt	407.
Jerlich Steür Korn, oder habern	407.
Nit Jerlich hellertzins vsser Bachöfen	408. <b>&lt;391&gt;</b>
Ewig Vnablösig heller, Vnnd ander Zins vsser Mülinen vff Jeorij	408.
Ewig Vnablösig heller vnnd ander Zins vß der Obern Mülin	410.
Ewig Vnablösig hellertzins, Früchten, Vnd Summerhüener, vsser	
heüsern, Scheüren, hofstatten, Vnd gartten, mit Leyhung, vnd Lösung,	
auch handtlohn, Wie das Jm eingang Vnder einem sondern Cappittel	
begriffen ist, zu Cleinen Sachssenheim vff Martinj, Gelt, vnnd Frucht,	
vnnd die hüenner vf Johannis Baptistæ gefallendt	420.
Ewig Vnablösig hellertzins vß Krautgartten vf Martinj <b>&lt;391-v&gt;</b> episcopi	
gefallendt, mit handtlohn, auch Leyhung vnd Lösung	425
Ewig Vnablösig hellertzins, vsser wisen, Vnd Äckern vff Martinj episcopi	
gefallendt, Auch mit handtlohn, Leyhung, vnd Lösung	430.
Erbliche Höfe, Mit Leyhung, vnd Lösung, Vnd Benanntem handtlohn,	
Wie der gemein deshalben gestellt Artickel Jnholt, sambt den	
Vnablösigen Gültten,	435.
Ewig Vnablösig Dinckel, Vsß einem Acker vf Martinj episcopi gefallendt,	
Mit Leyhung, vnd Lösung, Auch handtlohn, Wie die andere	
Zinspare Güetter	495 <b>&lt;392&gt;</b>

Ewig Vnablösig früchten nach der Zelg	497.
Jerlicher Ewiger vnablösiger wein, Jm herpst zu Grossen Sachssenheim	
Vnder der Keltern, denn Vorlauff vorm Bieth, bey der Newen Landt Eych	
zue antwurten, Vnd zue wehren, Mit handtlohn, Auch Leyhung, vnd	
Lösung, wie andere der Enndt zinspare Güetter	513.
Jerliche Gänß, vsser einzechtigen Güettern zue Cleinen Sachssenheim	
vff Martinj gefallendt, mit handtlohn, Auch Leyhung, vnd Lösung,	
Wie bej andern Zinsparn güettern	534.
Jerlich Summerhüenner vsß allerley eintzechtigen Güettern <392-v>	
Mit handtlohn, Auch Leyhung vnd Lösung,	539.
Summa Alles einnemens zue Cleinen Sachssenheim	551 <b>&lt;393</b> >

#### 02-01-02 Vorwort des Renovators

Vff Mittwoch nach Santt Michels des hayligen Ertz engels tag, Denn ersten tag des Monats Octobris; der mindern Jar Zall Christj Jm Ain vnd Sechtzigisten Jar; Hab Jch vorgenanter verordneter Renouator solche Ernewerung Zue Cleinen Sachssenheim, Jn dem Dorff, Vnd was zu demselben gehört, angefangen, Vnnd in ettlichen nachgeenden tagen Vollstreckt, vnd erfunden, Wie Hernach steet, Jm bey sein **Peter Stroheckers**, Schuldtheisßen, **Jacoben Zeisers**, vnnd **Zeir Schwennen**, beide des gerichts; Alle drey zu ermeltem Sachssenheim, Die alls gezeügen, zue angebung der Güetter, Jnsonderhait eruordert, vnd berüefft worden. <393-v>

Vnd nach beschreibung Vnd vollendung diser Ernewerung Hab Jch, ermelter Renouator, Jetzgemelte Newerung Jber das Dorff Cleinen Sachssenheim, vnd derselbigen Zugehörung, Vff Dinstag nach dem Suntag Oculj, den dritten tag des Monats Martij, Der mindern Jar Zall Cristj Jm Zwey vnd Sechtzigsten vor Mittag vmb Sechs Vhren, Jnn der Pfarr Kürchen Daselbsten, Vor den Ernhafften, vnd Fürnemen, Caspar Magen, Vogt zue Gröningen, Josias hornmolten, vogt zue Bietigkheim, Esaias Kiesen, Vogt zue Sachssenheim, Johann Betzen, Stattschreibers Zue Gröningen, Auch Burgermaisters, Gericht, Rathe <394> Vnd gantzer Zuesamen gebettener, vnd geleüdteter gemaind, Auch aller vnd Jeder Zinser; so mit Namen dar Jnnen geschriben standen vnnd dise Newerung berüeren thut, Von Wortt zue Wortt offentlich verlesen, Daruff sie alle samptlich vnd ein Jeder Jnsonderhait (vff mein daruor gnugsame beschehene fragen, ErJnnerungen, vnd Wahrnungen, Wer anders, Dann Jnn der Ernewerung beschriben vnd Jetz verlesen wüsßte, das er dasselbig solle anzeigen) bej Jren Pflichten, vnnd Aiden, Damit sie Hochgedachtem meinem gnedigen fürsten vnd herrenn verwandt vnd zugethon seyen, Alles das, so Jnn <394v> diser Newerung verlesen vnd beschriben, offentlich beJachtzet, Angichtig, vnd bekantlich gemacht habenn; Sollicher aller Vorgeschribner sachen, Vnd beJahung, Seind Zue Zeügen sonderlich hierzu erfordert, vnd berüefft worden; Die Ersamen vnd Beschaiden Laux Benntz, Burgermaister, Stoffel Resch, Hans Wilhelm, Bastian Doderer, Veit Merckh, Melchior Newmayer, Gorgaß Schalfeckh, Martin

**Linckh,** vnnd **Mathis Spet** Alt, Alle des Gerichts vnd Raths zue ermeltem Cleinen Sachsenheim.

Zu gedenckhen: Ob sich Jber Kurtz oder Lang Zeit erfünde, Das hochgenannten Meinem gnedigen fürsten vnd herrn &. <395> an Oberkait, Herlichait, gerechtigkait, Dienstparkeit; Zinß, Rent, vnd Gülttenn, Auch Güettern, Weiters mehr, oder Jnn ander weg zugehörig, Vnd Jnn diser Ernewerung nit, oder zueil oder zue Wenig begriffen were; Das alles vnd Jedes gemeinlich, vnd sonderlich, Soll hiemit seinen fürstlichen gnaden nicht desto weniger, Vnd dermassen vorbehalten sein, zugehörn, Vnd bleiben, Alls ob sollichs in diser Newerung on allen mangel vnd gebrechen des buchstabens, gnugsamblich, vnd one alle Widertreybung aller Recht, Gericht, Vnd menigclichs begriffen vnd geschriben stiende, Alles erberclich, one alle vf sätz, betrug, vnd geuerden. <395-v leer, 396>

# 02-02 Rechtsbestimmungen, erster Teil

#### 02-02-01 Grundsätzliches zur Herrschaft

Oberkhait vnd Herlichaitt

Der Hochgemelt Mein gnediger Furst vnd herr, Hertzog Christoff zue Wurtemberg Vnnd zue Teckh; Graue zue Mümpelgart &. Jst rechter ainiger vnd Regierender herr zue Cleinen Sachssenheim Jnn dem Dorff, hat daselbst vnd souer Jre Zwing, Zehendt, vnd Benn gehenndt, Vnnd begriffen seindt, allein denn Stab, Vnd das Glait, Vnd alle Oberkait, herlichait, gebott, Verbott, Hohe, vnnd Nidere Gericht; Freuell, Straffen vnd Buossen, Vnd sonst Niemandtz anders; Wie dann hernach vnderschidlich geschriben volgt.

Sollichs haben die obgenannten, vom Gericht, Vnd Rath, zu Cleinen <396-v> Sachsenheim gemeinlich vor Mir, dem Verordneten, bey Jrn Pflichten also bekhennt, anzeigt, vnd eröffnet. <397>

## 02-02-02 Allgemeine Frondienste

Gemaine dienst, vnd fron.

Was der Herschafft Vogt- Vnd Dienstpare Vnderthonen zue Cleinen Sachssenheim, Jnn das Ambt Sachssenheim gehörig, hochermelter Herschafft Württemberg für fronn zu laisten schuldig ist, Das ist zue Grossen Sachssenheim beschriben. <397-v>

#### 02-02-03 Handlohn, Leihung und Lösung

Handtlohn, Auch Leyhung vnd Lösung, der zinsparn Güettern gemeinlich daselbsten.

Zu wissen: Alls offt vnd manigmal, der Herrschafft Vogt- vnd Dienstpare heüser, Vnd Hofraitin, Auch ander nachbenannte Zinspare Güeter ains, oder mehr zu Cleinen Sachssenheim ligende, Wie das Namen hat, Verkaufft wirt; Sollen der Keüffer vnd

verkeüffer bey verlierung des verkaufften guts, Jnerhalb Acht tagenn nach beschehenem Kauff, zue der Herschafft Ambtman Kommen, Denn Kauff, wie der beschehen, anzeigen, Vnd vmb Lehenschafft bitten, Alls dann hat der Ambtman <398> Von der Hochermelten Herschafft wegen macht, Acht tag ein bedacht zu nemen, Ob er das Lösen, oder Leyhen welle; Souer es nach verscheinung der Acht tag Vonn der herschafft nit gelöst, vnd dem Keüffer Alls eim Redlichen taugenlichen lehen, Vnd bawman gelühen würdt, So sollen Keüffer vnd verkeüffer samptlichen Je von zehenn pfundt heller Kauff Summa, Zwen schilling heller vf- vnd abzurechnen Zue handtlohn der hochermelten herschafft Richten, vnd geben, Doch haben bisher Jeder am handtlohn das halbtheil, oder wie es Jm Kauffen mit ainander andingt, geben. <398-v>

#### 02-02-04 Frevel

Freuel

Ain Truckene vnd Bluottige Freuel zue Cleinen Sachssenheim, Jst Sechs Pfundt heller Landtzwehrung, Gehört der herschafft Würtemberg Jetzo allein zue.

Doch ist es in Zeit dero von Sachssenheim also gehalten, So offt der Freueln eine verwürckht worden, Das Jeder Zeit ann den Sechs pfundt freueln, Der hochermelten herschafft Jnn die Kellerey Gröningen Ain pfundt, Achtzehen schilling, Acht heller, Vnd denenn Von Sachssenheim, Aber Jetzo auch hochmelter herschafft die Jberigen Vier Pfundt, ein schilling, vier heller gebürt hat; vnd geben worden ist. <399>

Ain LiegAinung Jst Fünff schilling Landtzwehrung, Gehört auch Jetzo der herschafft Würtemberg allein Jnn die Kellerey Sachssenheim zue.

Doch hat die hochermelt Herschafft, vermög vnd nach vß weisung der alten Sachssenheimischen Lehenn brieff vnd Reuerß, gutt fuog, Vnd darJnnen mit Fürnemen wortten vß gedingt, Dise freueln Jeder Zeit, nach derselbigem gnedigen willen Vnd wolgefallen zue endern, zue mindern, oder zue mehren. <399-v>

# 02-02-05 Hauptrecht

Hauptrecht vnd Fäll von eingesessnen Leibaignen Leüthen.

Von einer Jeden Manß vnd Frawen Person zue Cleinen Sachssenheim gesessen, Dem Fürstenthumb Württemberg mit dem Leib zum Schlos Sachssenheim angehörig, Wann die mit Tod ist abgangen, So gefellt der hochermeltenn Herschafft zue Hauptrecht allwegen von eim hundert Pfundt werdt seines aigen verlassen guts ain gulden Landtzwehrung. <400>

#### 02-02-06 Leibhennen von leibeigenen Frauen

Leibhenna von Leibaigen Frawen Personen.

Ain Jede Frawen Person, Dem Fürstenthumb Wurtemberg zum Schlos Sachsenheim mit dem Leib verwanndt; zue Cleinen Sachssenheim gesessen, Gibt Jars hochgemelter herschafft, so lang die Lebt, ein Leib Henna, Die empfacht der hüenner Vogt bej Jr. <400-v>

#### 02-02-07 Rauchhennen und Rauchhühner

Rauch Henna vnd Hönner

Ausser Jedem Hauß, Hofraitin, oder Hofstatt, Mann halt dar Jnnen Rauch oder nit, oder sey bezimmert oder nit, gibt man alle Jar vngeuerlich, die hennen Vonn Weyhenecht an, bis Liechtmes, Vnd die hönner Jm Summer, vff der Herschafft Würtemberg Vogt alhie eruordern, Ain Rauch henna, Vnd Zway Rauch- oder Summerhüenner Jnn das Schloß Sachssenheim Zue Antwurten.

Vnd so fürter weiter heüser vf obgenannte hofraitinen, Dann Jetzo sein, gebawen werden; Soll allwegenn hochermelter herschafft, von demselbigen hauß, vnnd hofraittin Järlichs, Ain <401> Rauch Henna, Vnd Zway Rauch oder Sumerhüenner gegeben werden.

Vnd seind diser Zeit der Rauch Henna, Vnnd Rauch hönner: Nemblich Lxvj. Rauchhenna vnd j <sup>C</sup> xxxij. hüenner.

Vsgenomen: Alle heüser Vnd hofraitinen, Die Jnn das Gröninger Ambdt Vogtbar seyen, Vermeg desselbigen Legerbuchs, geben Jr Rauch henna, vnd Rauch hönner daselbst hin.

Desgleichen Jst vermeg Des Alten Sachssenheimischen legerbuchs Peter Stroheckhers, Schuldthaißen, hauß vnd hofraitin; zwüschen dem gemeinen weg vnd Simon Mayern gelegen; Vornnen an die gemein <401-v> gassen, Vnd hinden vf der Pfarr hof stossende, auch alher frey, Gehört gehn Rechentzhofen. <402>

#### 02-02-08 Geistliche Lehen und Pfründen

Gaistliche Lehen, vnd Pfrönden. <Diese Seite ist leer.> <402-v>

# 02-03 Güter der Herrschaft Württemberg

Der Herschafft Württemberg aigne Güetter.

## 02-03-01 Eigener Wald der Herrschaft

Aigen Wäld.

**KS-HW-S-01** Jtem Zwen morgen, Vnd ein viertel holtz, Vnd Egarten Jm Steckher haw, Zwüschenn des Dorffs Cleinen Sachssenheim aigen Wäldt, Der Steckher haw genannt, Vnd der ermelten von Cleinen Sachssenheim Almandt gelegen; Oben wider an Jr Almandt, Vnden vf Vrban Lauttenschlagers erbenn stossende.

<Darunter befindet sich in kleinerer Schrift und auf der ganzen Seitenbreite geschrieben folgender Nachtrag:

"Diese zwen Morgen Ein Viertel Platz vnnd Eegarten Jm Stockherhaw, so Jetzo zwischen deß Dorffs Cleinen Sachsenheim Eigenen Walldt, der Stockher Haw genanntt, Vnd der Ermelten von Cleinen Sachsenheim Allmandt ligt, oben An Jr eigen Ackher, Vnden vff Hannß Schelling, Kremern, stossendt, Jst Schuldthaiß Vnnd Gericht Allda zue Cleinen Sachsenheim, Jnn Nammen Gemaines Fleckens Auff Fürstlichen Beuelch, Sub dato denn 27. ten Februarij Anno & Neüntzig Viere, Der gestalldt für Jr Eigenthumb eingeraumbt worden, das Sy daraus biß Auff der Herschafft Jeder Zeit widerrüeffen, Järlich vnnd bestänndigclich, Ein Simerj Rockhen, Vnnd Ein Simerj Habern, Neben dem Noual Zehenden Jnn die Kellerey Sachsenheim raichen, vnnd deßhalb ein Besondern Reuers geben sollen, Welliches Sy vonn Cleinen Sachsenheimb Allso eingewilligt, Auch darumben Ein Reuers geben, Vnnd daruff sollicher Platz Vnd Eegerten Zue Jrem zuuor daran Habenndem Ackher Stuckh Vmbgebrochen. Daraus Sy Järlich, Alls obsteht, raichen.

Rockhen. --- Ein Simerj. Habern. --- Ein Simerj."> <403>

#### 02-03-02 Eigene Kelter der Herrschaft

Aigen Keltern, sampt Kelter wein, Vnnd denn Kelter gehörigen weingartten.

KS-HW-D-01 Die Kelter zue Cleinen Sachssenheim, mitten im Dorff; zwüschen Bastian Taußheüsern, Vnnd hans Müllers heüsern gelegen; Vornnen Vnd hinden vff die gemeindt stossende; mit aller Zugehördt vnnd Gerechtigkait, Jst der herschafft Wurtemberg, Nemblich die Drew Viertel Jn die Kellerey Sachssenheim Vnnd das Jberig Achteil in die Kellerey Gröningen, aigen, Vnnd aller Steür, beth, vnd vflegungen, Vonn denen von Cleinen Sachssenheim, Vnd sonst menigclichem gantz frey; hat Fünff Böm. <403-v>

Vsgenomen: Das Rienhardt vnd Bernhardt, beede vonn Sachssenheim seeligen, Vsß Jren Drew Viertel der Kelter Jnn das Ambdt Gröningen Ain Aymer, ein Om, Alt Vayhinger Eych, Tut New Landteych Ain Aimer, Syben Jmj, Jerlichs zue Gült, Vnder der Keltern Zue Cleinen Sachssenheim Zue richten schuldig gewesen.

Vnd ist die Herschafft schuldig, die Kelter, mit Kelter Knechten, Jm herpst zu uersehen, sambt schmer, vnd Vnschlitt darein zugeben.

Desgleichen ist die hochermelt Herschafft schuldig, das Kelter hauß, sambt denn Bomen, Jnn baw, vnd besserung <404> Zue erhalten; Doch soll ein Jeder Weingartner seine Bittinen selbs haben;

Vnd Wann Die Keltern, es sej am hauß, oder Bomen; bawens, oder besserns notturfftig würdt; haben die vonn Cleinen Sachssenheim das holtz, Zigel, Stain, Kalg, vnnd Sand, Jnn fronn dartzu gefüert, Dargegen hat man Jnen ein zimblichen Trunckh geben.

<am Rande vermerkt: "vide Fol. 21. a et .b.">

Was also vf vnderhaltung der Keltern Knecht, vnd bawung der Keltern gangen ist, Daran haben die von Sachssenheim die drey; Vnd die Herschafft Wurtemberg, von der Kellerey Gröningen, denn Vierten Pfening geben Lassen. <404-v>

#### 02-03-03 Kelterwein

Kelter wein.

Vnd gibt man der Herschafft Würtemberg zue Kelter wein, von allem gemeinem Wein; Truckh, vnd vorlasß vnder der Keltern zue Cleinen Sachssenheim zue antwurten, das Zwaintzigst theil;

Vnd hat Der Hochermelten Herschafft, Vonn des Ambts Gröningen Wegen, Ann disem Kelter wein, das Viertheil, vnd die dreythail Denen von Sachssenheim, Aber Jetzo auch der herschafft zuegehördt.

Vnd haben gemeinlich Die von Sachssenheim Jren thaill Keltern Weins, selbs heimfiern Lassen. <405>

#### 02-03-04 Baumwein

Maister Lohn.

Vnd gibt man Vonn Jedem Aimer Weins, Truckh, vnd vorlaß, zue vnderhaltung der Keltern Maister, Zwuo maß weins, zue Lohn, haben bisher der Schuldthais, vnd der Zimmerman fir Jrenn Lohn epfangen, vnd eingenomen. <405-v>

## 02-03-05 Zur Kelter gehörende Weingärten

Kelter gehörige Weingartten.

Vnd alle Weingarten Jnn Zwingen vnd Bennen zue Cleinen Sachssenheim gelegen; Seind Kelter gehörig, Jnn der Herschafft Keltern zu Cleinen Sachssenheim zue herpstzeiten Zue faren; DarJnn zue deyhen, vnd abzulassen; Also das vonn Niemanden soll mit Deywen, vnd ablassen, Jnn andere Keltern abgefaren werden, bey straff meins gnedigen fürsten vnd herrn. <406>

## 02-02 Rechtsbestimmungen, zweiter Teil

#### 02-02-09 Ungeld von Wein und Bier

Vngelt von Wein vnd Bier.

Die Burger vnd Einwohner zue Cleinen Sachssenheim geben kein Vngelt; Dargegen seindt sie schuldig, Die Newen Landt Ych mas zue schenckhen; Auch weg, vnd Steg Jn Jren Zwingen vnd Bennen zue erhalten.

Vnd wann ein Würth, oder Burger ein Wein vsschenkhen will; Soll er zuuor, den verordneten Schetzern Vom Fleckhen anzeigen, Jme denn Wein zue schetzen; Vnd Wie die verordneten Schetzer Jme denn Wein schetzen; Also sol ern, Vnnd nit höher Vßschenckhen; Jnmassen er Jme geschetzt würt, Dargegen soll der Würth den Schetzern <406-v> ein mas Weins, vnd für ein pfening brott geben, Doch mag man denn Newen Wein vom herpst an, bis vff die Rechnung one geschetzt schenckhen. <407>

## 02-02-10 Jährliche Steuer

Jerliche beth vf Martinj.

Vff Sant Martins des hayligen Bischofs tag, Seind die von Cleinen Sachssenheim schuldig, vnd Pflichtig, Der herschafft Würtemberg (neben der beth, so sie Jren fürstlichen gnaden Jnn die Kellerey Gröningen geraicht haben vnd geben sollen) Jnn die Kellerey Sachssenheim zue Rechter Jerlicher, vnnd Vnablosiger beth zu bezaln vnd zue Cleinen Sachssenheim, mit der hernach geschribnen Beth frucht Zue antwurten, Landtzwehrung, Vier pfundt zwelff schilling, Vnd zwen heller. Jdem --- iiij lb xij ß. ij heller. <407-v>

#### 02-02-11 Korn- und Hafersteuer

Järlich Beth Korn vnd Habern vf Martinj

Die von Cleinen Sachssenheim Seind schuldig, Der herschafft Würtemberg, zue ewigem vnablösigem Beth Korn vnd habern Jnn die Kellerey Sachsenheim, alle Jar vf Martinj, aus einer handt zue Cleinen Sachssenheim vff dem Thenn an gutter Wolgeseüberter frucht, gutt Kauffmanns gutt, beim Newen Landtmes Zue antwurten, Die hernach mit der Herschafft fuor, vf derselbigen Kasten gefiert wirt; Nemblich Rockhen Neün scheffel Syben simerj; vnd habern zwelff scheffel zwen Vierling. Jdem

Rocken --- ix sch: vij srj:

Habern --- xij sch: ij flg: **<408>** 

#### 02-02-12 Backofensteuer

Nit Järliche Hellertzinß, vsser denn Bachöfen zu Cleinen Sachsenheim.

Vsser Jedem Bachofen zu Cleinen Sachssenheim, Es werde dar Jnnen haußbroth oder vff denn Kauff broth gebachen, Jst man vs Jedem bachofen schuldig, alle Jar, so lang der gebraucht würt, Der herschafft Würtemberg Fünff schilling heller Landtzwehrung zu geben, Vnd zu antwurten.

Diser Zins würt diser Zeit gethailt, Vnd gehörn ein schilling Sechs heller dem Vogt zu Groningen; Vnd vierthalben schilling dem Vogt zue Sachssenheim zu empfahen. <408-v>

#### 02-04 Mühlen in Klein Sachsenheim

#### 02-04-01 Untere Mühle

Ewig Vnablösig Heller- vnd Ander Zins; Vsser einer Mülin zu Cleinen Sachssenheim an der Metter, vff Jeorij Martirijs gefallende; Mit handtlohn; Auch Leyhung vnd Lösung, Wie andere der herschafft Zinßpare Güetter.

KS-HW Bastian Müller hat Jnn die vndern Mülin daselbst, an der Metter, hat Drew Röder, Darus Zinst er der Hochermelten herschafft Württemberg Jerlich vnd vnablöslich Jnn die Kellerey Sachsenheim, Namblich das Gellt vff Jeorij, Vnd die Früchten vf Martinj beim Newen Landtmes, an gutter wolgeseüberter frucht, gutt Kauffmans gut, bey Jme <409> Vff dem Thennen zue antwurten, Nemblich Mültzins Drey pfundt, zehen schilling, Jerlich Beth Drey schilling, vier heller, Rocken Sechs simerin, Drey vierling, habern ein scheffel ein Vierling.

Mültzins --- iij lb x. ß.

Jerliche Beth --- iij ß. iiij hlr

Rocken --- vj srj. iij flg

Habern --- j schefl. j flg

Güetter zu der Mülin gehörig.

**KS-HW-D-02** Das Haus, Scheür vnd Gärttlin, an einander, zwüschen der Metter, Vnd der Katzen staig **<409-v>** gelegen, Oben an gemainen weg, Vnd vnden vff Hans Müllers gartten stossende.

Äcker Jm Flachsberg.

**KS-HW-A-01** Jtem Zwen morgen Ackhers daselbsten, Zwüschen Laux Benntzen acker eins theils gelegen; Vnd anders theils, ein anwander, Vornnen ann Wendel Schefflin, Vnd hinden vff Hans weckhern stossende.

Wisenn.

Jdem

**KS-HW-P-01** Jtem ein Morgen Wisenn in der Setz, Zwüschen hanns Fuchssen, vnd Paul Benders von Hohenhaßlach erben gelegen, Oben an hans herrers <410> Von Hohen Haßlachs Erben, Vnd vnden vff Adam vnnd Daniel, der Wintter gebrüeder, Wisen stossende.

Zu wissen: Das ein Jeder Müller, vff der vor geschribnen Vndern Mülin seßhafft, schuldig ist, Jerlichs der Herschafft württemberg, Vier fron Dienst zu thun.

Summa per.se. <410-v>

#### 02-04-02 Obere Mühle samt Lehenbrief von 1408

Ewig vnablösig Heller- vnd Ander Zins, vß der Obern Mülin an der Metter; vff Martinj, mit handtlohn, Auch Leyhung vnd Lösung, Wie andere der Herschafft Würtemberg Zinspare Güetter.

**Pangratz Müller** hat Jnn die Ober Mülin, hat Drey Röder, Daraus zinst er der Herschafft Würtemberg Jerlich vnd vnablösig vff Martinj episcopi Jnn die Kellerey Sachssenheim zue Antwurten, Gelt: Zway Pfundt, Fünfftzehen schilling, Genß: ein ganß, vnd zway Summerhüenner.

Jdem

Gelt --- ij lb xv ß. **<411>**Genß --- j ganß
Summerhüenner --- ij. Hüenner

Güetter zu der mülin gehörig.

**KS-HW-D-03** Das Haus, mit sambt der Scheüren, hofraitin, Vnnd eim Morgen Garttens, vngeuerlich Andertthalb morgen werdts an einander, zwischen der Metter, Vnd dem Almandt weg gelegen; Oben wider an die Metter, Vnd Vnden vf Karius Newmayers hofacker stossende.

Äcker Jnn der Holderbusch Zelg;

**KS-HW-B-01** Jtem Drey morgen Ackhers, der Mül Acker genannt, **<411-v>** Zwüschen dem gemeinen weg, vnd Bastian Dannheüsers acker gelegen; Vornnen an Hans Wilhelm, Vnd hinden vff Barthol hiltweins wittib stossende.

Äcker Jn der Zelg gegen Rodenn hinus.

**KS-HW-C-01** Jtem Ain Morgen Ackers vff der Staig, Zwüschen der Herschafft hof acker zu Grossen Sachssenheim, Vnd dem Rod Weg gelegen; Vornnen an die Mülsteig, Vnd hinden vf Conradt Kerbern stossende.

Alles nach Jnhalt seines hernach Jnserierten Lehenn brieffs. So bej der Registratur ligt; Der von Wortt zue Wortt also Lauttet: <412>

Wir dis nachbeschribne, mit Namen Herman vonn Sachsenheim; der ölter, Burckhardt, Hans, vnd Berchtoldt von Sachssenheim, gebrüedere, hans von Sachsenheim der Jung, hansen von Sachssenheims seeligen Sone; Vnnd Conradt vonn Sachssenheim, Contzen von Sachssenheims seeligen Sune; VerJehen, vnd Bekhennenn offentlich mit disem brieff, fir vns, vnd all vnsere erben; vnd thun Kunth aller menigclich; Das Wir herman, dem Müller von Grossen Sachssenheim, Vnd allen seinen erben, fir vns vnd alle vnsere erben, Zue einem Rechten Erblehen gelühen haben, Vnser Entz Mülin, gelegen zu Vnder Riexingen an der Enntz, mit Jren Rechten vnd Zugehörden vmb Acht pfundt heller gelts, Jerlichs, vnd Ewigs Zinß, <412-v> Vnd Dieselben Acht Pfundt heller gelts, Jerlichs, vnd Ewigs Zins Hant der Vorgenannt Herman Müller, fir sich vnd alle seine erben, Vns vnd allen vnsern erbenn, bewiset, Vnd hand die geschlagen vff sein bach Mülin zwüschen Grossen Sachssenheim, vnd Cleinen Sachssenheim, Doch denn Zinsen vnd Gültten, Die dann Vor aus Der Vorgenannten Bach Mülin gehenndt, Vnschedlich, Vnd soll auch die vorgenannt Bach Mülin, fir bas mer alle die Recht han, Vonn Dem Dorff zue Grossen Sachssenheim, die dann die vorgenannt Entz Mülin bisher gehäbt hat, Vnd zue denn Rechten sollen Wir oder vnsere erben, Dem vorgenannten herman Müller, oder seinen erben beholffen <413> sein; Mit dem Rechten, Jnn dem Dorff zue Grossen Sachssenheim.

Auch mag der Vorgenannt Herman Müller, oder seine erbenn, die Entz Mülin hofstatt, daruff dann die Entz Mülin gestanden were, Ob er die Entz Mülin abgebrochen, Vnd abgelassen hatt, Das er, oder seine erben woll thon mechten; vnd die Äcker, die dann darzu gehörendt, bawenn, vnd niessen; Alls Lang vnd alle dieweil er oder seine erben, die vorgenanten Acht Pfundt heller Gellts, Jerlichs richtendt, vß der vor genannten bach Mülin, Auch mag der vorgenannt herman Müller, oder sein erben die Äcker, Die Dann zue der vorgenannten Entz Mülin gehörendt, wol verkauffen, <413-v> mit gutter Kundschafft, On allein die hofstatt, daruff dann die Entz Mülin gestanden ist; Vnd das gradt fach, das soll er, oder seine erben nit verkauffen, Vnd soll denn er, oder seine erben, das Gelt, Das sie dann gelösendt vs denn Äckern, Die dann zue der Vorgenannten Entz Mülin gehörendt, widerumb anlegen; mit gutter Kundtschafft, an ander Äckher, oder Wisen, Die denn der vorgenannten bach Mülin gelegen seindt, Vnd die sollen dann mit der Vorgenannten bach Mülin ain recht vnderpfandt sein, fir die vorgenannten Acht pfundt heller gelts.

Doch mit solchem gedinge: Were ob der vor genannt Herman Müller, oder sein erben, oder ein <414> Jeglicher, Der dann die vorgenannten Mülin Jnhät, mit Namen die Bach Mülin, Alls seümig were; Das sie vns die vorgenannten Acht Pfundt heller gelts; Jerlichen nit richten; vnd das die vorgenannten Bach Mülin fir dieselbenn vorgenanten Acht pfundt hlr. gelts; Vnnd auch sonnst fir ander Zins, Vnd Jerlich Gült; die denn sust darus gehendt Ligen Liessen; So sollen den die Äcker, oder Wisen, die

den zue der vorgenannten bach mülin Kaufft worden wern; widerumb fallen zue der Entz Mülin Hofstatt, Vnnd die soln dann Jrn vorndrigen Recht wider haben; gentzlich, vnnd gar, ohn all geuerde.

Auch mag der vorgenannt Herman Müller, oder seine erben, Das vorgenannt Lehen wol verkauffen, oder verschlaichen, Wann es Jm fieglichsten ist, Doch allwegen <414-v> dem, oder gegen dem, Der des vorgenanten Lehens genoß ist; vngeuerlich, vnd das vorgenannt Lehen Jnn Baw helt, Vnnd handthaben, Jnn allermasß alls obgeschriben steet; Alles ohn Arglist, vnd ohn alle geuerde.

Es ist auch mehr beredt worden: Were, ob der vorgenannt herman Müller, oder seine erbenn die vorgenanten Acht Pfundt Jerlichs nit richten, Vnd dieselben bach mülin Ligen Liessen, Alls vorgeschriben ist; So mögen Wir, oder vnsere erben, die vorgenanten Entz Mülin woll wider Bawen, vff die vorgenannten Entz Mülin Hofstatt, Vnd die soln denn Jre vordrigen Recht haben; in Der maß, Alls vorgeschriben steet; Alles one alle geuerde, &. Vnd von den vor- <415> genannten Acht Pfundt heller gelts, Soll mir, Herman vonn Sachssenheim dem öltern, Jerlichen werdenn, Neünthalben schilling, Vnd vier heller, Vnnd vns, Burckharten, hansen, vnd Berchtoldten vonn Sachssenheim, gebrüeder, Vnser Jegclichem besonder Jerlichen ein pfundt, Vierthalben schilling, Vnnd vier heller, Vnd mir, hansen von Sachsenheim, hansen seeligen Son von Sachssenheim Jerlichen Neünthalben schilling, Vnnd vier heller; Vnd mir, Conradten von Sachssenheim, Contzen von Sachsenheim seeligen sone, Jerlichen Dritthalb Pfundt, vnd Fünff schilling heller, Vnnd denn Pfaffen Sybenzehen schilling heller.

Vnd das die vorgenannt verleyhung wahr, steet, Vnd vesst beleib, <415-v> Jn aller maß, alls vorgeschriben steet; So hann wir vorgenanten Vonn Sachssenheim fir vns, Vnd all vnser erben, Vnser Jegcklicher sein aigen Jnsigel zue gezeügnus aller vorgeschribner ding offentlich gehenckt an disen brieff, der geben wardt an dem nechsten Suntag nach Sant Michels tag, Da man zalt vonn Christj geburt Vierzehenhundert vnd Acht Jar. <416>

#### 02-04-03 Vom Mühlbann Betroffene

Mal leütt in dise zwuo vorgeschribne Mülinen gebannen.

Alle Vnderthonen vnd einsessen zue Grossen Sachssenheim, Auch Cleinen Sachsenheim vnd Metter Zimern, Seyen mit Jrn Malfrüchten, Namblich die von Grossen vnd Cleinen Sachsenheim, Jnn die beed vorgeschribne Mülinen, Vnd die von Metter Zimern allein Jnn Bastian Müllers vordern Vorgeschribnenn Mülin gebannen; Vnnd sollen vor andern Vngebannen in der Mülin gefürdert, Auch die Mül in gutter Ordnung, vnd maß, Wie Hernach volgt, gehalten werden:

Erstlich soll Kein Ynwonner one nachuolgende vrsach; <416-v> Jnn disen Flecken gesessen, Jn kein andere Mülin vßmalen, bej straff eins guldins.

Doch wann der Müller einer aim Malman zue Grossen Sachssenheim sein frucht, Jnn zwayen nächten vf das lengst, das er Jm dritten tag das mel noch einseüren kan, nit malen kan; Soll er Zum andern Müller gehn, So dann der ander Müller Dem auch nit malen kan; desgleichen Wann der Vnder Müller aim von Metter Zimern auch obgehörter massen nit versprechen kan, zu malen; Hat der Mülman Vngefreuelter ding macht, sein frucht dasselb mal Jnn ein Vßlendische Mülin, Wohin es Jme geliebt, zu fieren.

Wan aber ein Müller dem <417> Malman Jnn obgesetzter Zeit versprech, sein frucht zue malen, Das nit hielte, vnd denn Malman daran hinderte, Jst er, so offt er das Jbertritt, der Herschafft Würtemberg Auch ein gulden zue Peen verfallen zu bezaln.

Doch soll der Müller Jeder Zeit vff ansuchen des Malmans die frucht holn, Darmit nit verziehen, Damit die obgemelt Zeit sich verlenger, Vnd der Malman dardurch verhindert würde, Wann dann solliche geferlichait sich erfunden bej dem Müller, Soll er Jeder Zeit der gebür vnd geübter gefaar nach gestrafft werden.

Vnd wann einer oder mehr Malmenner, Jnn disen dreyen <417-v> Flecken gesessen, Ausserhalb gerings herumb in einer Meil wegs frucht erkaufft, So Jme der Müller, die seiner glegenhait nach vff sein begern nit holen kan; Alls dann mag der Malman sein frucht one Verhindert vnd one gestrafft menigclichs, wol malen lassen, Wo es Jme geliebt, Doch ist man dem Müller von dem holen kein fuorlohn zu geben schuldig.

Vnd sollen dj Müller die Malleüt, Wie von Alter herkommen, mit dem Malen erberclich, vnd redlich halten; Sie mit dem Mülthail nit staigern, bej der herschaft straff.

Soll auch ein Jeder Müller sein Mülin, mit einem fromen taugenlichen Maister Knecht, der eim Vogt zue Sachsenheim mit Pflichten verbunden sein <418> solle, Dem Armen Alls dem Reichen zue malen, Vnd nit mehr dann das gebürendt Mültheil zu nemen, haben vnd halten.

Wann Clag Keme, Das der Müller einer, oder sie beid Jre Mülinen, mit steinen, Zangen, oder anderm, Wie das Namen haben mag; nit wie sich gebürt, versehe; Sollen alls dann vermeg der Landtsordnung Jeder Zeit die Mülmaister, Namblich zu Gröningen, so auch gleicher gestalt bach Mülin haben, darüber gefiert, Vnd nach derselbigen erkennen gehalten, Vnd gemacht werden; bej der herschafft straff.

Wann Dann von Dem Malman clag Keme, Das Jme sein gutt Durch den Müller verderbt, oder zue wenig ge- <418-v> malen were worden, Sollen sie mit dem Meel fir die Mülmaister komen, Der endt des beschaidts gewertig zue sein; Vnd darbej zue bleiben.

Vnd nach dem von Alter der gebrauch gewesen; Das die ermelten Drey Fleckhen, den Müllern ein gemeine frucht vorgemalen vnd besehenn; Wieuil der Müller dem Malman, Jber sein gebürendt Mültheil, Mels dauon geben solle; Wann der Malman vermaint, Vnd sich am messen dem Vormalen nach erfindt, das es weniger ist, Soll der Müller das erstatten.

Es sollen auch die Müller die Türn Von den Küe- vnd Schweinstellen nit richten, das sie durch die Mülin **<419>** vß, vnd ein gehn; Sonder die Mülinen mit gutten Gättern Jeder Zeit versehen; das sie nit in die Mülinen gehn könden.

Vnd nach dem sich die Mal leüt ab den Tauben vnd hennen, so teglichs in der Mülin ligen, wa man denn Dinckel abgerbt, clagen; Sollen hinfiro dj Müller die Tauben gar hienweg thon; Vnd mag der Müller wol hennen, Doch die nit in die Mülin gewenen; vnd one der Mal leüt schaden halten; Alles bej der herschafft straff.

Vnd haben bisher die von Grossen Sachssenheim Jnn die Obern Mülin ein gaab Holtz, Vnd die vonn Cleinen Sachssenheim Jnn die Obern Vnd in die vndern Mülin, Jnn Jede <419-v> gab holtz geben; Vnd noch, wie andern Burgern.

Vnd haben die von Cleinen Sachssenheim, Wann ein Müller vff disen beedenn Mülinen gesessen, an dem hauß, oder Scheüren gebauet, bawholtz vß Jren aignenn Wälden, Wie eim andern Burger zue Cleinen Sachssenheim geben Vnd zugestellt.

Darzue haben Die von Cleinen Sachssenheim den Müllern holtz zue Welbömen, Zun Armen, zun Rödern, Auch zue stillen vnd schauffeln, vß Jren aigenen Wälden geben. <420>

# *02-05 Abgaben*

#### 02-05-01 Abgaben aus Häusern und Gärten

Ewig vnablösig Hellertzinß, Summerhüenner, Vnnd Früchten, Vsser Heüsern Scheüren, hofstatten, Vnd Gärtten, mit Leyhung vnd Lösung, Auch handt Lohn; Wie das Jm eingang vnd eim sondern Cappittell begriffen ist; Zue Cleinen Sachssenheim Ligende, Die Heller Zins vnd Früchten vff Martinj episcopi, vnd die Summerhüenner vff Johannis Baptistæ gefallendt.

Heüser, anfahend Hinder der Kürchen:

KS-HZ-D-01 Laux Rotreckers wittwe, Zinst vsser Jrem hauß, hofraitin vnd Gartten, Zwüschen Gorgus schallfeckh, Vnd Jacob Zaisern gelegen; Vornnen an die ge- <420-v> mein gassen, Vnd hinden wider vff Gorgus Schalfeckh stoßende; Namblich Gelt, Ain schilling, vier heller, Rockhen Ain simerj Anderthalbenn Vierling, habern ein simerj Dritthalben Vierling.

```
Jdem
Gelt --- j ß iiij hlr.
Rocken --- j srj. i ½ flg.
habern --- j srj. ii ½ flg.
```

**KS-HZ-D-02 Jörg Höfle**, Zinst vsser seinem hauß, vnd hofraitin, Zwüschen Thoma Falchen, Vnd Laux Knollen gelegen; Vornnen an die gemeinen gassen, Vnd hinden vff hans Linckhen stossende; Gelt Drey schilling.

Jdem

Gelt --- iii. ß.

**KS-HZ-D-03 Wolff Schelling**, Zinst vsser seinem **<421>** Hauß, Scheüren, Gartten Vnd hofraitin; Zwüschen dem Vor vnd nachgeschribnen hauß gelegen; Vornnen an die gassen, vnd hinden an Dorffs graben stossende. Namblich Gelt Acht heller, Rockhenn drey vierling, habern drey vierling.

Jdem

Gelt --- viij heller Rocken --- iij. flg. habern --- iij. flg.

**KS-HZ-D-04 Petter Sieder**, Zinst vsser seinem hauß, Scheüren, vnd Hofraitin, Zwüschen hanns hiltwein, Vnd der gemeinen gassen gelegen; Vornnen wider an die gassen, Vnnd hinden vff Bastian ernsten Wittwe stossende; Namblich Gelt Acht Heller, Rocken Drey <421-v> Vierling, Vnd Habern drey vierling;

Jdem

Gelt --- viij hlr Rocken --- iij. vierling Habern --- iij. vierling

**KS-HZ-D-05 Martin Linckh**, Zinst vsser seinem hauß, Scheüren, vnd hofraitin, zwüschen Stoffel Schieber, Vnd der gemeinen gassen gelegen, Vornnen wider an digassen, vnd hinden vf Sander Fürderer stossende, Gelt Fünff schilling. Jdem

Gelt --- v. ß.

**KS-HZ-D-06 Veit Merckh**, Zinst vsser seinem hauß, Scheüren, vnd hofraitin, zwüschen der gemeinen gassen, vnd hans Reülin gelegenn, Vornnen wider an die gassen, vnd hinden vf Kilian schweblin **<422>** stossende, Gelt drey schilling, Acht heller, Rocken Ain simerj. Anderthalben Vierling, Vnd habern Ain simerj Dritthalben vierling.

Jdem

Gelt --- iij ß. viij heller Rocken --- j srj. i ½ flg Habern --- j srj. ii ½ flg.

**KS-HZ-D-07 Laux bentz** Zinst vsßer seinem hauß, Scheüren, Gartten, vnd hofraitin, Zwüschen der gemeinen gassen, Vnd Hans Müller gelegenn; Vornnen wider an die gassen; vnd hinden vff Peltin Schuchmachers wittib stossende; Gelt Acht heller, Rockhen drey fierling, Vnd habern drey vierling.

Jdem

```
Gelt --- viij Hlr.
Rocken --- iij flg
habern --- iij flg <422-v>
```

**KS-HZ-D-08 Hipolitus Schuchmachers wittib**, zinst vsser Jrem hauß, Scheüren, vnd hofraitin, zwüschen dem vorgeschribnen, Vnd hanns Wilhelms haus gelegenn; Vornnen an die gassenn; vnd hinden vf Conradt speten stossende; Fünff schilling Acht heller.

Jdem

Gelt --- v ß. viij hlr.

**KS-HZ-D-09 Hans Dilchinger** Zinst vsser seinem hauß, hofraitin; zwüschen Ludwig Spethen, Vnd dem nach geschribnenn hauß gelegen. Vornnen an die gassen, Vnd hinden vff denn Dorffs graben stossende, Namblich Drey schilling. Jdem

Gelt --- iij. ß.

**KS-HZ-D-10 Rupprecht Ruop**, Zinst vsser seinem hauß, gartten, Vnd hofraitin, zwüschen dem vor <423> Vnd nachgeschribnen hauß gelegen, Vornen an die gassen, vnd hinden vf denn Dorfs graben stossende, Namblich Acht heller, Rockhen Drey vierling, Vnd habern Drey vierling.

Jdem

Gelt --- viij hlr Rocken --- iij vierling habern --- iij vierling

**KS-HZ-D-11 Bastian Dalheüser**, Zinst vsser seinem hauß, scheüren Gartten, Vnd hofraitin; zwüschen dem vorgeschribnen, vnd Casper Mercken hauß gelegen, Vornnen an die gassen, Vnd hinden ann Dorffs graben stossende; Gelt Vier heller, Rocken drey vierling, habern drey vierling.

Jdem

```
Gelt --- iiij. hlr.
Rocken --- iij vierling
habern --- iij vierling <423-v>
```

**KS-HZ-D-12 Stoffel Braun**, Zinst vsser seinem hauß, Scheüren, Gartten, vnd hofraitin, Zwüschen Jacob Gammel, vnd Lorenntz Elleckhofer gelegen; Vornen an die gassen; Vnnd Hinden vf denn Dorffs graben stossende; Namblich Acht heller; Rocken Drey vierling, Vnd habern Drey vierling.

```
Jdem
```

```
Gelt --- viij hlr
Rocken --- iij flg.
habern --- iij flg.
```

**KS-HZ-D-13 Hans Schutz**, Zinst vsser seinem Hauß, Scheüren, Gartten, Vnd hofraitin, Zwüschen Steffan Doderer, Vnd Mölchior Newmayer gelegen; Vornnen an die gassen, Vnd hinden an der Friemeß hauß stosßende, Gelt Acht heller; Rocken drey vierling, habern drey vierling. <424>

Jdem

```
Gelt --- viij hlr
Rocken --- iij vierling
habern --- iij vierling
```

**KS-HZ-D-14 Hans Schelling Jung**, Zinset vsser haus, Scheuren, Vnnd Hofraitin, Zwüschen hanns Riexinger; vnd Michel Fürderer gelegen, Vornnen an die Gassen, Vnd hinden vff hans Fuchssen stossende, Namblich Rocken Drey vierling habern Drey Vierling.

```
Jdem
```

```
Rocken --- iij flg.
habern --- iij flg.
```

**KS-HZ-D-15 Conradt Speth alt**, Zinst vßer seinem hauß, Scheüren, vnd hofraitin, Zwüschen hanns Fuchssen Alt, Vnd Michel Fürderer gelegen, Vornnen an dj gassen, vnd hinden vf Gorges schalfeckh stossende. Gelt Acht heller.

Jdem

```
Gelt --- viij. Heller <424-v>
```

Bom vnd Graßgarttenn.

KS-HZ-G-01 Laux Bentz Alls Treger, Vnnd mit Jme Mölchior Newmayer, Vnd Ludwig Spet, Zinsen samptlich vsßer Anderthalb morgen Graß- vnd Bomgartten, Der See gartt genannt, Zwüschen hans schiebers Wittwe, vnd Martin Lützlin gelegen; Oben an Jacob Zaisers Kraut gartten, Vnd vnden vff Stoffel Reschen Wisenn stossende, Gelt Zway pfundt, zehen schilling, vnnd zway Sumerhüenner. Jdem

```
Gelt --- ij lb x. ß.
```

Summerhüenner --- ij hüener

**KS-HZ-G-02 Jacob Gamel**, Zinst vß dem Bomgartten hinder seinem Hauß, Zwüschen Casper Merckh; vnd Stoffel braunen gelegen; Vornnen an sein <425> Haus, Vnd hinden an Dorffs graben stossende; Nemblich Gelt ain schilling, vnd ein Summerhuon.

Jdem

Gelt --- j ß.

Summerhüenner --- j. Huon,

Krauttgartten.

**KS-HZ-G-03 Kilian Schweblin**, Zinst vßer seinem Krautgartten, zwischen Laux bentzen See gartten; Vnd Peltin Schiebers wittwe gelegen; Oben an hans schieber; vnd vnden wider vff Peltin Schiebers wittwe stossende; Drey schilling. Jdem

Gelt iij. ß.

**KS-HZ-G-04 Casper Merckh**, Zinst vsser seinem Krautgartten, zwischen Mathis schelling Alt; Vnd dem nachgeschribnen gartten gelegen; **<425-v>** Vornnen an Peltin Schiebers wittwe, Vnd hinden vff denn Mülweg stossende; Zwen schlling heller. Jdem

Gelt --- ij ß.

**KS-HZ-G-05 Mathis Schelling Jung**, zinst vsser seinem Krautgartten zwüschen dem Vor Vnd nach geschribnen Gartten gelegen, Vornnen Vnd hinden Wie der Vorgeschriben gartten stossende; Ain schilling.

Jdem

Gelt --- j. ß.

**KS-HZ-G-06 Wendel Fürderer Jung**, Zinst vsser seinem Krautgartten, Zwüschen dem Vor vnd nach geschribnen gartten gelegen; Vornnen an Peltin Schiebers wittwe, vnd hinden vff denn Mülweg stossende; ein schilling sechs heller. Jdem

Gelt --- j β. vj hlr. **<426>** 

**KS-HZ-G-07 Wilhelm Metzgers Kindt**, zinsen samptlich vsser Jrem Krautgartten, Zwüschen dem Vor vnd nachgeschribnen gartten gelegen; Vornnen, vnd hinden Wie der obgeschriben Gartten stossende; Ain schilling, sechs heller.

Jdem

Gelt --- j ß. vj hlr.

**KS-HZ-G-08 Hans Schiebers Wittwe**, zinst vsser Jrem Krautgartten; zwüschen dem Vor vnd nachgeschribnen gartten gelegen; Vornnen an Laux Benntzen

vorgeschribnen See gartten; vnd hinden vff denn Mülweg stossende; Namblich Vier schilling.

Jdem

Gelt --- iiij. ß.

**KS-HZ-G-09 Zeir Schwenn** Alls Treger; vnd mit Jme **Lorentz Schellings Wittwe**, Zinsen samptlich vsser Jrem Krautgarten; **<426-v>** Zwüschen dem Vor vnd nach geschribnen Gartten gelegen; vornnen vnd hinden, wie der obgeschriben gartten stoßende; Zwenn schilling, sechs heller.

Jdem

Gelt --- ij ß. vj hlr

**KS-HZ-G-10 Hans Fuchs**, Zinst vsser seinem Krautgartten, Zwüschen dem Vor vnd nachgeschribnen gartten gelegen; Vornnen ann Laux bentzen; vnd hinden vf denn Mülweg stossende; Zwen schilling sechs heller.

Jdem

Gelt --- ij B. vj hlr.

**KS-HZ-G-11 Stoffel Resch**, Zinst vsser seinem Krautgartten, Zwüschenn dem Vor Vnd nachgeschribnen gartten gelegen; Vornnen vnd hinden wie der vorgeschriben Gartten stossende; Zwen schilling, Sechs heller. Jdem

Gelt --- ij β. vj. hlr. <**427**>

**KS-HZ-G-12 Petter Strohecker**, Zinst vsser seinem Krautgartten, zwischen dem Vor vnd nachgeschribnen gartten gelegen; Vornen an Laux Benntzen; Vnd hinden vff denn Mülweg stossende; Zwen schilling, Sechs heller.

Jdem

Gelt --- ij B. vj hlr.

**KS-HZ-G-13 Jacob Zaiser** Zinst vsser seinem Krautgartten, zwüschen dem vor Vnnd nachgeschribnenn gartten gelegen; Vornnen, vnd hinden Wie der obgeschriben gartten stossende; Zwen schilling, Sechs heller. Jdem

Gelt --- ij ß. vj hlr.

**KS-HZ-G-14 Jörg Mannsperger** gibt vsser seinem Krautgartten, zwischen dem Vor vnd nachgeschribnen gartten gelegen, Vornnen **<427-v>** wider an Jacob Zeisers Krautgartten, vnd hinden ann Mülweg stossende; Zwen schilling, Sechs heller. Jdem

Gelt --- ij ß. vj. hlr.

**KS-HZ-G-15 Hans Riexinger** Zinst vsser seinem Krautgartten, zwischen dem Vor vnd nachgeschribnen gartten gelegen; Vornen an Dorffs graben; Vnd hinden an Mülweg stossende, Drey schilling, sechs heller.

Jdem

Gelt --- iij ß. vj. hlr.

**KS-HZ-G-16 Jacob Zeiser**, Zinst vß eim Krautgartten, zwüschen dem Vor vnd nachgeschribnen gartten gelegen; Vornnen an Dorffs graben, vnd hinden an Mülweg stossende; Namblich drey schilling Sechs heller.

Jdem

Gelt --- iij β. vj. hlr. **<428>** 

**KS-HZ-G-17 Stoffel Schwenn**, Zinst ausser seinem Krautgartten, zwüschen dem Vor vnd nachgeschribnen Gartten gelegen; Vornnen an Dorffs graben; Vnd hinden an Mülweg stossende, Drey schilling.

Jdem

Gelt --- iij. ß.

**KS-HZ-G-18 Thoman Zancker** treger, vnnd **wendel Fürderers Kindt**, zinsen vsser Jrem Krautgartten, zwischen dem vor vnd nachgeschribnen Vnd Mölchior Newmayers gärtten gelegen, Vornnen an Dorffs graben, Vnd hinden an Mülweg stossende; Drey schilling.

Jdem

Gelt --- iij. ß.

**KS-HZ-G-19 Hans Schleicher** Zinst vsser seinem Krautgartten, zwischen Bastian Doderer, vnd dem **<428-v>** nachgeschribnen Gartten gelegen; Vornnen an Dorffs graben; vnd hinden Vff denn Mülweg stossende; Drey schilling.

Jdem

Gelt --- iij. ß.

**KS-HZ-G-20 Hipolitus Schuchmachers wittwe**, zinst vsser eim Krautgartten; zwüschen dem Vor vnd nachgeschribnen Gartten gelegen; Vornnen an Dorffs graben, vnd hinden an Mülweg stoßende; Drey schilling.

Jdem

Gelt --- iij ß.

**KS-HZ-G-21 Hans Dilchinger**, zinst vßer seinem Krauttgartten zwischen dem vorgeschribnen, Vnd Wendel Fürderers gartten gelegen, Vornnen an Dorffs graben, vnd hinden an Mülweg stossende. Drey schilling.

Jdem

Gelt --- iij. β. <429>

Summa der Ewigen Gültten vsser den Vorgeschribnen Heüsern, Scheüren, Hofstatten, Bom, Graß, vnd Krautt gartten:

Gelt --- . vj lb vij ß viij heller Rocken --- j schefl. iij flg. Habern --- j sch: j srj. j flg. Summerhünner --- iij. <429-v leer, 430>

## 02-05-02 Hellerzins aus Äckern und Wiesen

Ewig Vnablösig Hellertzinß vsser wisen, vnd Äckhern; vff Martinj episcopi gefallendt, Auch mit Handtlohn, Leyhung, vnd Lösunng.

**KS-HZ-P-01 Hans Schieber** Alls Treger Vnd mit Jme **Ludwig Lawinger** vnd **hans Wecker** von Grossen Sachssenheim, Zinsen sambtlich vsser Dritthalben morgen Wisen vnd Rein zu Kalgofen, zwüschen dem Wald, das hörnlin genannt, Vnnd Jacob Zaiser gelegen, Oben an Mathis Spethen, Vnd vnden vff Wendel Mergler stossende; Gelt zwelff schilling.

Jdem

Gelt --- xij. ß.

KS-HZ-P-02 Stoffel Resch Zinst vsser seinen drew Viertel Wisen, An <430-v> der Katzenstaig; Zwüschenn dem Bach; Vnd Martin Litzlin gelegen; Vornnen an weg; Vnd hinden an sein selbs wisen, stossende. Syben schilling, Sechs heller.

Jdem

Gelt --- vij ß. vj hlr

**KS-HZ-P-03 Conlin Prinsel** von Hohen Haßlach, Zinst vsser eim morgen wisen hinderm hohen bühel, zwuschen der Frawen vonn Rechentzhofen Wisen; Vnd des Hailigen von haßlach wisen gelegen; Vornnen an bach, Vnd hinden vff Zeir schwennen stossende, Ain schilling.

Jdem

Gelt --- j. β. **<431>** 

Äcker

**KS-HZ-A-01 Bartlin hiltweins Wittwe** zinst ausser eim Morgen Ackers Jnn Grüeben Äckern zwüschen Bastian Dallheüser, vnd Bastian Daderer gelegen, Oben an Gorgus Newmayer, Vnd vnden vff hans Speten stossende, Namblich ein schilling Acht heller.

Jdem

Gelt --- j ß. viij. hlr.

Summa der Jerlichen Hellertzins vß den vorgeschribnen Wisen Vnd Ackhern: Gelt --- j lb ij ß. ij hlr. <431-v bis 434-v leer, 435>

# 02-06 Erbliche Höfe

Erbliche Höfe mit Leyhung, Vnd Lösung, Vnd benanten Handtlohn, Wie der gemein deshalben gestellt Artickel Jnhelt, sambt denn Vnablösigen gültten.

# 02-06-01 Hof des Trägers Martin Schelling

**KS-EH1 Martin Schelling** Alls Treger Vnnd mit Jme **hans schelling**, sein Bruoder, haben diser Zeit Jnnen vnnd bestanden denn Hof, Denn Vormalls Conradt Merckh Jngehabt hat; Jst der herschafft Württemberg aigenthumb, vnd Jr erbgutt, Darus Zinsen sie hochermelter herschafft, ewigs vnablösigs Zins vff Martinj, an gutter wolgeseüberter frucht, gutt Kauff mans gutt, beim Newenn Landtmes, vf des Tregers thennen zu wehren, vnnd darnach die vff hochermelter **<435-v>** Herschafft Casten zu Grossen Sachssenheim zu antwurten, Namblich, Rocken Sechs scheffel Sechs simerj, Dinckel Syben scheffel Vier simerj. Vnd Habern Acht scheffel, Zway simerj. Jdem

Rocken --- vj sch: vj srj. Dinckel --- vij sch: iiij srj. habern --- viij sch: ij srj.

Güetter in diesen Hof gehörig,

Äcker Jn der Zelg gegen Lechgen Hinuß.

**KS-EH1-A-01** Jtem Ain morgen Ain Viertel vff dem Leinthal, zwüschen Wolff Schelling, Vnd der Frawen von Rechentzhofenn hof acker, So hans schieber baut, Oben an hans Metzgers <436> widem Acker, Vnd vnden vff Simon Finckhen stossende.

**KS-EH1-A-02** Jtem Ain morgen Jnn Creitz äckhern, Zwüschen sein, tregers, aigen acker; Vnd Conlin Würthen gelegen, Oben, Vnd vnden wider an Wendell Fürderer stossende.

**KS-EH1-A-03** Jtem Ain morgen Vf der Heintzenbergen höhe, Zwüschen Enderis Schiebers hof acker, Vnnd Wendel Fürderer gelegenn, Oben vnd vnden vff Simon Fincken stossende.

**KS-EH1-A-04** Jtem Zwen morgen, beim bild, Ziehen Jbern haintzenberger weg, Zwüschen Wendel Deckle; Vnd Peltin Schiebers Wittwe ein, vnd ander seits Ludwig speten gelegen, Oben vff Jacob Fürderer, Vnd vnden vff Jacob Zeiser stoßende. **<436-v>** 

**KS-EH1-A-05** Jtem Ain Morgen Jnn Rosen äckhern, Zwüschen hans schieber, Vnnd Mölchior Daderer gelegen; Oben wider an hans schieber, Vnd vnden vf Wendel Zei<se>r stossende.

**KS-EH1-A-06** Jtem Ain morgen an der Wolffs gassen, Zwüschenn Jacob Zeiser, vnd Veit Daderers Kindt gelegen; Oben an gemeinen wald, vnd vnden vff Hans mercken Kindt stoßende.

**KS-EH1-A-07** Jtem Ain Morgen Jm Kestlin; zwuschen Zeir schwenden, vnd Hans merglers Kindt gelegen, Oben an Kuff pfadt, Vnd vnden vff hans schelling stossende.

**KS-EH1-A-08** Jtem Ain halben morgen Am lechgemer weg; Zwischen Martin schellings andern, Vnd Zeir **<437>** schwenden Hof äckern gelegen; Oben an Lechgemer weg, Vnd vnden vf Hans Wilmen stoßende.

**KS-EH1-A-09** Jtem Anderthalb morgen Jm thal, Zwüschen Jacob Fürderer, vnd Martin Schelling gelegen; Oben an Hans Wilmen, vnd vnden auff Veit Merckhen stossende.

**KS-EH1-A-10** Jtem Anderthalb morgen vf dem hagennoff, Zwüschen Michel Fürderer, Anderseit ein anwander, Oben an hans schelling Jung, Vnd vnden vff Enderis schieber stossende.

**KS-EH1-A-11** Jtem Ain Morgen Am Lechgömer weg, Zwüschen Enderis schieber, Vnd Karges Newmayer gelegen; Oben an Wilhelm Metzgers Wittwe, Vnnd **<437-v>** Vnden vf Denn Lechgemer weg stossende.

**KS-EH1-A-12** Jtem Ain morgen vf der Höhe, zwüschen hans schieber, Vnnd Wendel Fürderer gelegenn, Oben vff Jacob Mestle, Vnnd vnden vff Wendel Fürderer stossende.

Jn der Zelg gegen dem Holderbusch Hinuß

**KS-EH1-B-01** Jtem Dritthalben morgen Jm Kalgofen; Zwüschen hanns schieber; Vnnd Conlin Würthen gelegen, Oben wider an Conlin Würthen, Vnd vnden vf Veit Feßler stossende.

**KS-EH1-B-02** Jtem Ain Morgen Ain Viertell, Die Tauben Äcker genannt, **<438>** Zwüschen Wendel Fürderer, vnd Michel Mergels Kindt äckern gelegen, Oben an Peter Stroheckhern, Vnd vnden vff hans speten stossende.

**KS-EH1-B-03** Jtem Drew Viertel Ackers in der hachel, Zwüschen Zeir schwenden, Vnd Jrer nachgeschribnen wisen gelegen, Oben an Laux bentzen, Vnd vnden vff denn gemeinen bach stoßende.

**KS-EH1-B-04** Jtem Ain morgen Ain Viertel beim hohen Creitz, zwüschen Zeir schwenden, Vnd hanns fuchssen gelegen, Oben ann Enderis schiebers hof Ackher; Vnd vnden vff Jacob Fürderer stossende.

**KS-EH1-B-05** Jtem Ain Morgen Am Hachell pfadt, Zwüschen Zeir schwenden vnd Bartlin Hüttweins wittib **<438-v>** gelegen; Oben vf sein hans schellings andern hof ackher, Vnnd vnden vf den Ehren weg stossende.

**KS-EH1-B-06** Jtem Ain Morgen Daselbst, zwuschen Wendel Deckhle, vnd hans schieber gelegen, Oben an Wendel Fürderer, Vnd vnden vff denn Ehrer weg stossende.

**KS-EH1-B-07** Jtem Ain Morgen Ain Viertel am Spitz ackher; Zwüschen Wendel Fürderer, vnd dem Rechentzhofer weg gelegenn; Oben an Bastlin Dalheüser, Vnd vnden sich wider gemelten Zwayen Anstössern sich zuespitzende.

**KS-EH1-B-08** Jtem Ain Morgen Am eüssern Jöchen, Zwüschen Enderis schiebers Hofackher; Vnd Thoma Falchen **<439>** gelegen, Oben an Conradt Speth Jung, Vnd vnden auff Hans schelling Jung stossende.

**KS-EH1-B-09** Jtem Ain Morgen Jm Lowlin, beederseitz ein Anwander, Oben an der gemeind Egarten; Vnd vnden vf Conradt speten alt stossende.

**KS-EH1-B-10** Jtem Ain morgen beim Closter See; Zeücht Jber die Bietigkheimer strassen; Zwischen Mölchior Daderer, Vnnd Ludwig Spethen alt gelegen, Oben vff Mathis Spettenn; Vnd vnden vff Wendell Fürderer stossende.

**KS-EH1-B-11** Jtem Ain Morgen Ackhers zwüschen Bartlin hiltweins wittwe, Vnd Laux Knollen gelegen; Oben an Mathis schelling alt, vnd vnden vf Jacob Kneülin stossende. <439-v>

**KS-EH1-B-12** Jtem Drew Viertel in der Mülwe, Zwüschen Martin schelling alt, Vnd Wendel Fürderer gelegen, Oben an Bartlin hiltweins wittwe; Vnd vnden vf Veit Merckhen stossende.

**KS-EH1-B-13** Jtem Ain Viertel Ackhers Jnn Streüt Äckern, zwischen Enderis schieber; Vnd Mathis schelling alt gelegen; Oben an Thoma Falchen, Vnd vnden vff Conradt Spethen Jung stossende.

**KS-EH1-B-14** Jtem Ain Morgen Am Lust hellder Pfadt, Zwüschenn Mathis Schelling Jung, vnnd Mathis schelling alt gelegen; Oben an Peter Stroheckher; Vnd vnden vff hans schelling stossende. **<440>** 

Jnn der Zelg gegen dem Zeil Hinuß,

**KS-EH1-C-01** Jtem Ain morgen Vnderm Sewberg, Zwüschen hans Schiebers, vnd hans Wilhelms hofäckhern gelegen; Oben an Bartlin hiltweins wittwe, vnd vnden vff denn nachgeschribnen Acker stossende.

**KS-EH1-C-02** Jtem Ain morgen Daselbst, zwüschen Lorentz Elleckhofers, vnd Enderis schieber gelegen; Oben an denn Vorgeschribnen Acker; Vnd vnden vff hans Schieber stossende.

**KS-EH1-C-03** Jtem Ain Morgen an Der seiten, Zwüschen hans schiebers hofacker, Vnd Zeir schwennen gelegen; Oben wider an hans schieber, vnd vnden vff Stoffel Reschen stossende. **<440-v>** 

**KS-EH1-C-04** Jtem Zwen morgen Ackers, wisen vnd weingarts, DarJnn der Brun steet, Zwüschenn Martin Döckle, Vnd dem Zeil weg gelegen; Oben an Jacob Zeiser, Vnd vnden vff

Peter Strohecker stossende.

**KS-EH1-C-05** Jtem Ain halben morgen, Zeücht Jbern Zimerer weg, zwischen Jacob Fürderer, Vnd Stoffel Schwennen gelegen, Oben an Conradt Spethen Jung, Vnd vnden vff Steffan Scheffer stossendt.

**KS-EH1-C-06** Jtem Ain morgen hinderm Seyberg; Zwüschen Enderis schieber, vnd Conradt speten alt gelegen; Oben an hans Spethen weingarten, vnd vnden vff Mathis Spethen stossendt. **<441>** 

**KS-EH1-C-07** Jtem Ain morgen, Zeücht Jber die Bietigkheimer straß, zwischen Wendel Fürderer, Vnd hans schelling Jung gelegen; Oben an Karges Newmayer, Vnd vnden vff Jacob Kneülin stossende.

**KS-EH1-C-08** Jtem Ain morgen Ain Viertell Jnn Grüeben Äckhern, zwischen hans schieber, Vnnd Zeir schwenden gelegen; Oben ann Peltin Schiebers wittwe, Vnd vnden vff Enderis schiebers Hofacker stossende.

**KS-EH1-C-09** Jtem Drew Viertel Daselbst ob der Sew blatten, zwischen hans holtzert, Vnd hanns schiebers hof acker gelegenn; Oben an Peltin Schiebers wittib, Vnd vnden vf Enderis schiebers hof ackher stossende. **<441-v>** 

**KS-EH1-C-10** Jtem Ain morgen Am Bessigkheimer weg; Zwüschenn Wendel Fürderer, Vnd gemeltem weg gelegenn; Oben wider an Wendell Fürderer, Vnd vnden vff Bastlin Dalheüser stossende.

**KS-EH1-C-11** Jtem Ain Morgen Auf dem Tal, Zwüschen Hans schieber Vnd Veit Merckhen gelegen; Oben an Wendel Deckle Jung, Vnd vnden vf Bartlin hiltweins wittwe stossende.

**KS-EH1-C-12** Jtem Anderthalb morgen ackers am Kreps Pfadt; Zwüschen Hans Schieber, Vnd Hans Glaser gelegen; Oben an hans schwenden wittwe, Vnd vnden vff Laux Knollen stossende. **<442>** 

**KS-EH1-C-13** Jtem Drew Viertel Am Ychelsen grund, Zwüschen Stoffel Reschen, Vnd Zeir Schwenden gelegen; Oben an hans schellings hof acker, Vnd vnden vff hans schiebers Hofacker stossende.

**KS-EH1-C-14** Jtem Ain halben morgen daselbst; Zwüschen hans Fuchssen, Vnd Zeir schwenden gelegen; Oben an Hans Linckhen, Vnd vnden vf den Ychelser grundt stossende.

Wisen Jn disen Hof gehörig. <442-v>

**KS-EH1-P-01** Jtem Drey morgen Ain Viertl wisen, Jnn der Hachel gelegen; Zwuschen Jren hieuor geschribnen Drew Viertel ackhers, Vnnd Veit Mercken gelegen, Oben an Laux Bentzen, Vnd vnden auff denn gemeinen bach stoßende.

**KS-EH1-P-02** Jtem Drey Viertel Wisen ann der Fetzerin, zwüschen Enderis schieber, Vnd Zeir schwenden gelegen; Oben ann der gemeindt zu Grossen Sachssenheim Wald, Vnnd vnden vff denn gemeinen bach stossende.

**KS-EH1-P-03** Jtem Ain Morgen, Die schlanken wiß genannt; Zwüschenn Zeir schwenden; Vnnd Conradt **<443>** speten Allt gelegen, Obenn an Jacob Fürderer, Vnnd vnden vff hans Wilhelm stossende. **<443-v>** 

# 02-06-02 Hof des Trägers Hans Schieber samt Pachtbrief, Karfreitag 1521

KS-EH2 Hans Schieber Alls Treger Vnnd mit Jme Enderis schieber, sein Bruoder, haben diser Zeit Jnnen vnd bestanden denn hof, So vormals Martin Kneülin Jngehabt hat, Jst der Herschafft Würtemberg Aigenthumb, vnd Jr erbgutt; Darus Zinsen sie hochermelter Herschafft, ewigs, vnd vnablosigs Zins vff Martinj, Namblich die Früchten an gutter wolgeseüberter frucht, gutt Kauffmans gutt, beim Newen Landtmes, vf seinem Thennen zue wehren, Vnnd zue antwurten, Nemblich Gelt Acht schilling vier heller, Rocken Sechs scheffel Drey simerj; Anderthalben Vierling, Dinckell Syben scheffel Ain simerin; Vnd habern Syben scheffell Sechs simerin, Drey vierling.

Jdem <444>

Gelt --- viij ß. iiij hlr.

Rocken --- vj sch: iij srj. i ½ flg.

Dinckel --- vij sch: j srj.

habern --- vij sch: vj srj. iij. flg.

Güetter in disen Hof gehörig.

**KS-EH2-D-01** Hauß, Scheüren, Vnd Hofraitin zwüschen Lorentz Eleckhofer, Vnnd der gemeinen gassen gelegen, Vornnen wider an die gassen, Vnd hinden an Dorffs graben stossende.

Äckher Jnn der Zelg gegen Lechgen Hinuß <444-v>

**KS-EH2-A-01** Jtem Drey Viertel ackers vf der hudel, Zwüschen hans Fürderers Kindt, vnd Mathis Spethen gelegen; Oben an den Antzenberger weg, Vnd vnden vff Enderis schiebers hofacker stossende.

**KS-EH2-A-02** Jtem Ain Morgen, Zeücht Jber denn Bessigkheimer weg; Zwüschen Zeir schwenden, Vnd Jacob Fürderer gelegen, Oben an Casper Merckhen hofacker, Vnd vnden vff hans Wilhelm stossende.

**KS-EH2-A-03** Jtem Ain Morgen Am Lechgemer weg; Zwüschen Zeir schwenden hofacker, Vnnd Martin schellings hof äckern gelegen; Oben an hans wilhelm, vnd vnden vff denn Lechgemer weg stossende. **<445>** 

**KS-EH2-A-04** Jtem Ain Morgen am Kuff Pfadt; Zwüschen Zeir schwenden; vnd Michel Merglers Kindt gelegen; Oben an den Kuff pfadt, Vnd vnden vf hans schellings hof acker stossende.

**KS-EH2-A-05** Jtem Ain morgen Jnn Rosen äckhern, Zwüschen Karges Newmayer; Vnnd hans schelling gelegen; Oben an Enderis schiebers andern hof acker; Vnd vnden vf Zeir schwenden stossende.

**KS-EH2-A-06** Jtem Ain morgen Jm Kastlin, zwüschen Peltin Schiebers wittib, Vnd hans schelling gelegenn; Oben wider an Peltin Schiebers wittwe Vnnd vnden auff Bartlin hültweins wittwe stossende. **<445-v>** 

**KS-EH2-A-07** Jtem Anderthalb morgen daselbst, Zwüschen Michel Merglers Kindt, Vnd hans schelling gelegen; Oben an Stoffel Reschen, Vnd vnden vff Peltin schiebers wittwe stossende.

**KS-EH2-A-08** Jtem Ain morgen Ackers vf der Höhe, Zwüschen Jacob Gammel, vnd Martin schelling gelegen; Obenn an Bietigkheimer weg, Vnnd Vnden vff Wendel Fürderer stossende.

**KS-EH2-A-09** Jtem Ain morgen, Ain Viertel, Ziehen Jber denn Lechgemer weg; Zwüschen Laux bentzen Vnd Mathis schelling allt gelegen, Oben an gemeinen Waldt, vnden vff Casper Merckhen stossende. **<446>** 

**KS-EH2-A-10** Jtem Ain halben morgen Am Löchgömer weg, Zwüschen Martin schelling, Vnd Peltin Schuchmacher gelegen; Oben an der gemein Wald Vnd vnden an Löchgemer weg stossende.

**KS-EH2-A-11** Jtem Ain morgen Daselbst, zwuschen Jacob Gamel, Vnd Bastian Güflinger gelegen; Oben an Lechgemer weg; Vnd vnden vff Lorentz schellings wittwe stossende.

**KS-EH2-A-12** Jtem Drew Viertel Jm Hagenoff, zwüschen Zeir schwenden, Vnd Martin schelling gelegen; Oben an Jerg Mergler, Vnd vnden vff Michel Fürderer stossende.

Jn der Zelg gegen dem Holderbusch hinuß. <446-v>

**KS-EH2-B-01** Jtem Ain morgen Ackers am Mülweg, Zwüschen gemeltem weg; Vnd seinem andern hof acker gelegen; Oben an Wendel Fürderer, Vnd vnden vff hans holtzert stossende.

**KS-EH2-B-02** Jtem Ain morgen, ein Viertel beim Kalgofen; Zwüschenn Wendel Fürderer, Vnd Martin schelling gelegen; Oben wider an Martin schelling, Vnd vnden vff Michel Merglers erben stossende.

KS-EH2-B-03 Jtem Ain morgen, ein Viertel, Jnn Dauben Äckhern, zwischen Hans schelling,

Vnd Zeir schwenden gelegen; Oben an Peter Strohecker, Vnd vnden vf Casper Merckhen hof acker stossende.

**KS-EH2-B-04** Jtem Ain morgen Ackhers Jm Stainackher; zwüschenn **<447>** Jrem nachgeschribnen Weingartten; Vnd dem hachell pfadt gelegen; Oben an Bastian schelling; Vnd vnden vf der Pfrüendt acker zue Binigkheim, so Casper Merckh Jnhat; stossende.

**KS-EH2-B-05** Jtem Ain morgen Am Ehren weg; Zwüschen Martin schelling, Vnd Wendel Fürderer gelegen; Oben an Jacob Gammel; vnd vnden vf denn Eren weg stossende.

**KS-EH2-B-06** Jtem Ain Morgen beim Hohen Creitz, Zwüschen Karges Newmayer; Vnd Zeir schwenden gelegen; Oben an den nachgeschribnen Acker; Vnd vnden vff Jacob Fürderer stossende.

**KS-EH2-B-07** Jtem Ain Morgen Ackers An **<447-v>** der Mülwj, Zwüschen Wendel Fürderer, Anderseit ein Anwander; Oben an Bastlj Dalheüsers hof acker; Vnd vnden vff Veit Merckhenn stossende.

**KS-EH2-B-08** Jtem Ain morgen, ein Viertel, Der Spitzacker genannt, Zwischen dem Vorgeschribnen Acker, Vnd Conradt spethen Ain; Vnd ander seit Zeir schwenden gelegen; Oben an Bastian Dalheüsers Hof acker; Vnd vnden vf denn Rechentzhofer weg stossende.

**KS-EH2-B-09** Jtem Ain Morgen bey denn Zwayen bömlin; Zwüschen Wendel Fürderer, vnd Wendl Zeihen gelegen, Oben wider an Wendel Fürderer, Vnd Vnden vff Hans schelling alt stossende. **<448>** 

**KS-EH2-B-10** Jtem Ain morgen Jn eüssern Jäichen, Zwüschen Martin schelling, vnd wendel Fürderer gelegen; Oben Ann Stoffel Reschen; Vnd vnden vff denn Wasser graben stossende.

**KS-EH2-B-11** Jtem Ain Morgen, Zeucht Jbern Antzenberger weg, zwischen Martin schelling; Vnd Bastian Dalheüser gelegen; Oben ann hans schwenden wittwe, vnnd vnden vff hans schelling stossende.

**KS-EH2-B-12** Jtem Anderthalb morgen Jnn Stumpen Äckhernn, zwüschen Conradt Fürderers Kinden, Anderseit Ain Anwender, Oben an Martin schelling, Vnd vnden vf den wasser fal stossende. **<448-v>** 

**KS-EH2-B-13** Jtem Drew Viertel Ackers daselbst; Zwüschen Jacob Zaiser, Vnnd Martin schelling gelegen; Oben an Simon Finckhen, Vnd vnden auff Jacob Speten stossende.

Äcker Jn der Zelg gegen Zeil hinus,

**KS-EH2-C-01** Jtem Drew Viertel Ackers am Bessigkheimer weg, Zwischen Peltin Schuchmachers wittib, vnd Jrem andern, der Frowen von Rechentzhofen Gültbarn hof acker gelegen; Oben an Bessigkheimer weg; Vnd vnden vff Stoffel Reschen stossende.

**KS-EH2-C-02** Jtem Drew Viertel ob der Sewblatten, Zwüschen Martin schelling; Vnd Zeir Schwenden **<449>** gelegen; Oben an den nachgeschribnen, Vnd vnden vff Peltin Schiebers wittwe Acker stossende.

**KS-EH2-C-03** Jtem Ain Morgen, Zwischen Jrem Andern hof ackher, Vnd Jörg Mannsperger gelegen; Oben an Michel Fürderer, Vnd vnden vff die Vorgeschribne Drew Viertel ackers stossende.

**KS-EH2-C-04** Jtem Ain morgen Ain Viertell in Grüeben Äckhern, Zwüschen Conradt speten Jung, Vnd Martin schelling gelegen; Oben an Peltin Schiebers Wittwe vnd vnden vff den nachgeschribnen Acker stossende.

**KS-EH2-C-05** Jtem Ain morgen Daselbst zwüschen dem vorgeschribnen Vnd Conradt Speten alt äckern, **<449-v>** Ain; Vnd ander seit Zeir Schwenden gelegen; Oben ann Karges Newmayer; Vnnd vnden vff Jacob Kneülin stossende.

**KS-EH2-C-06** Jtem ein halben morgen Am Bessigkheimer weg; Zwüschen gemeltem weg; Vnnd Laux Knollen gelegen; Oben ann Wendel Fürderer, Vnd vnden vff Bartlin hiltweins wittwe stossende.

**KS-EH2-C-07** Jtem Ain morgen Vf dem thal, zwüschen Martin schelling, vnd Bartlin hiltweins wittib gelegen; Oben an Jacob Deckle; Vnd vnden wider vff gemelte wittwe stossende.

**KS-EH2-C-08** Jtem Ain halben morgen Am thal; zwüschen Wendel Fürderer; **<450>** Anderseit ein Anwander, Oben an Laux Knollen, Vnd vnden auff Simon Fincken stossende.

**KS-EH2-C-09** Jtem Anderthalben morgen ackers Vnnd Weingarts Hinderm Sewberg, Zwischen Bastlin Dannheüser, Vnd Hans schelling gelegen; Oben an Mathis schelling alt; vnd vnden vff denn gemeinen weg stossende.

**KS-EH2-C-10** Jtem Ain morgen Ackers an der Seüten, Zwüschen hans schellings acker; Vnd Veit Feßolts weingarten gelegen; Oben an Mathis speten, Vnd vnden vff hans Speten stossende.

**KS-EH2-C-11** Jtem Ain morgen Ackers Daselbst, Zwüschen Martin schelling; Vnd Jrem Andern hof- **<450-v>** acker; so denn Frawen von Rechentzhofen gültbar, gelegen; Oben wider an Martin schelling; Vnd vnden vf Stoffel Reschen stossende.

**KS-EH2-C-12** Jtem Zwen morgen Jm hindern feldt, Zwüschen Wendel Fürderer; Vnd Martin schelling gelegen; Oben an Conlin Würth, Vnd vnden vf Laux Knollen stossende.

**KS-EH2-C-13** Jtem ein Halben morgen am Ychölsen grundt, zwischen Jacob Kneülin, vnd Zeir schwenden gelegen; Oben an Hans schelling alt, Vnd vnden vff Bastian schelling stossende.

**KS-EH2-C-14** Jtem Anderthalb morgen Daselbst; Zwüschen Wendel Fürderer beider seitz gelegen, **<451>** Oben an Conradt Speten alt, vnnd vnden vf Peltin Schiebers wittwe stossende.

Wisen Jn disen Hof gehörig,

**KS-EH2-P-01** Jtem Zwen morgen wisen in der Hachel, Zwüschenn Wendel Fürderers hofwisen, vnd Conradt Spethen aigen wisen gelegen; Oben ann Martin schelling, Vnd vnden vff denn gemeinen Bach stossende.

**KS-EH2-P-02** Jtem Drew Viertel in der vetzerin, Zwüschen hanns Schwartzen wittwe vonn Grossen Sachssenheim, Vnd Hans schelling gelegen, Oben ann der gemeindt zue **<451-v>** Grossen Sachssenheim wald; Vnnd vnden vff denn gemeinen bach stossende.

**KS-EH2-P-03** Jtem Drew Viertel wisen an der wolff heülin, zwischen der gemein zue hohenn Haßlach gemeinen wald; Vnd dem alten bechlin gelegen, Oben an Stoffel Reschen, Vnd vnden vff den Metter- Vnd alten bach sich zusamen spitzende.

Weingartten Jn disen Hof gehörig,

**KS-EH2-V-01** Jtem Ain morgen Weingarts zwüschen Martin schelling, vnd hans schellings weingarten gelegen, Oben an hans Wilhelm, Vnd vnden wider vf Martin schelling stossende. **<452>** 

**KS-EH2-V-02** Jtem Ain morgen Weingarts vnd ackers, vf der Antzenberger höhe, zwüschen Jacob Mergler, Vnd Martin Schelling gelegen, Oben ann Simon Finckhen, Vnd vnden vff Wendel Fürderer stossende.

**KS-EH2-V-03** Jtem Ain morgen Weingarts Jnn Liecht äckhern, zwischen Hans Müllers ackher; Vnnd an der seit ein anwander gelegen; Obenn an Michel Fürderer, Vnd vnden vff Bastlin Daderer stossende.

So zinsen widerumb in disen Hofe,

KS-EH2-RZ-01 Peltin Schiebers seeligen wittib, vnd Jacob Kneüle, Zinsen widerumb in disen hofe, <452-v> Zue ewiger vnablösiger Wein gültten, Jm herpst vnder der Keltern Zue Antwurten, Vsser Anderthalb morgen Weingarten, Jnn Stainäckhern, Zwischen dis Hofs vorgeschribnem Ackher, Vnnd hans schelling gelegen, Oben wider an Hans schelling, Vnd vnden vff Jacob Gameln stossende, Achtzehen Viertel Weins alt Vayhinger Eych; Tut New Landt Ych, Neün Jmj. Acht maß, Dritthalb Viertele.

Volget Hernach ein Bestandt brieff, Über den Vorgeschribnen Hof, Von Wortt zu Wortt also Lauttende: <453>

Jch, Martin Kneülin, Vnd Otilia, mein eheliche haußfrow, Bekhennen vns offentlich mit disem offen brieue, fir vns vnsere erben, Vnd Jnhalter dis hofs, Das vns der Edel vnd Ernvest Junckher Rienhart von Sachssenheim eins rechten redlichen Kauffs zue Kauffen geben hat, zu einem rechten erblehen gelühen hat, seinen hof zue Cleinen Sachssenheim in der Marckh gelegen; Den vor Vns Jngehabt, vnd gebawen hat, Oßwaldt schelling seelig; Vnd soll Jch, Martin Kneülin, oder meine erben Dem bemeltenn Junckher Rienhardten, oder seinen erben, solchen hof bezalen, nach Laut der Kerff Zedel, die darüber gemacht; Darzu soll Jch, Martin Kneülin, mein <453-v> Haus setzen mit aller seiner Zugehör, Zue einer Vrstattung, das da gelegen ist, zwischen dem Oberthor; Vnd hansen Finckhen, genannt der schwartz schneider, Das dann zuuor Zinst Jerlich zway Summer Hüenner, Ain Vaßnacht henna, vnd denn Fronndienst soll Jch, Martin Kneülin, oder meine erben, vsrichten, das alles one des Junckhern schaden, Vnd soll das obgeschribenn hauß zue denn ewigen tagen nit mehr von dem obgeschribnen hof, gezogen, oder getrennt werden.

Hierumb gered vnd versprech Jch, obgemelter Martin Kneülin, fir mich vnd meine erben; oder Jnhalter diser hof güetter, alle samentlich, es sey an güettern Äcker, Wisen, heüser, Wie Jch dann das hauß, hinder <454> denn obgeschribnen hof gesetzt; vnd verschriben hab; Mit crafft dis brieffs, getreulich, mit allen arten Jnn gutten ehren, Vnd redlichem baw zu halten; Vnd Zu uolnfieren, Vnd seind dis die Güetter, Wie hernach volgt:

Jtem Zelg gegem Holderbusch hinus;

**KS-EH2-B-01** Jtem Ain Morg Ackers vngeuerlich bey der Cappel gelegen; wendt vff Eillen Mayerin acker;

**KS-EH2-B-02** Jtem ein Morgen Vnd ein Viertel ackers ob dem Kalgofen weg; Fellt in der Herschafft zu Württemberg hofacker, den die Blumenstill bawen; Vnd Wendt vff Veiten Daderers acker;

**KS-EH2-B-07** Jtem ein morgen Ackers an der Mülwa. Feldt auch in der herschafft hofacker, Denn die Blumenstill **<454-v>** bawen, Vnd wendt vf der Pfrüendt acker, von Bunigkheim;

**KS-EH2-B-06** Jtem ein Morgen Ackers vf dem Leinthal, vngeuerlich, Vnd fellt in Junckher Rienharts hof acker, den Mathis Schelling baut, Vnd wendt hinuff vf den Rechentzhofer weg beim hayligen Creitz,

**KS-EH2-B-05** Jtem mehr ein Morgen Ackhers vff dem Leinthal, Felt Jnn Hans speten Acker; Vnd wendt vff den Bietigkheimer Weg hinus;

Jtem ein morgen Ackers beim Hohen Creitz, felt in der Herschafft hof acker; denn der Würstlin bawt;

**KS-EH2-B-04+KS-EH2-V-01** Jtem Dritthalben morgen an Stain äckhern, bej der hohen egarten; Wendt vnder sich hinab vff der Pfröndt acker, vonn Binigkheim,

**KS-EH2-B-08** Jtem ein Morg vnd ein Viertel ackers in der Hacheln, vnd fallen **<455>** Jnn des Meckassers hofacker; vnd wenden heruff vf wilhelm Metzlers aigen ackher;

Jtem Ain morgen Zue Kalgofen; dahinden fellt in Michel Oßwaldts schellings nachkomen acker;

**KS-EH2-B-09** Jtem ein morgen bej denn zwayen Bömblin, felt Jnn der Nonnen Vonn Rechentzhofen äcker, Denn der Jung Wendel Fürderer baut,

**KS-EH2-B-10** Jtem Ain morgen am Geüschen feldt, Jnn der herschafft hofacker; denn die Blumen still bawen, Vnd wendt heruff vf der hayligen hofacker;

**KS-EH2-B-11** Jtem Drew Viertel ackers vnderm Antzenberg bild, Ziehen Jbern Antzenberger weg; Vnd wenden vff her Wendel Fürderers acker;

**KS-EH2-B-13** Jtem Drew Viertl ackers beim Rechentzhofer See; Wenden vff hansenn Jmbern,

**KS-EH2-B-12** Jtem ein Morgen **<455-v>** Vnd ein Viertel Ackers, Ziehen vf Veit spethen graben acker,

Jtem Zelg gegen Lechgen hinus,

**KS-EH2-A-01** Jtem Drew Viertel ackers gelegen vf der Hüdeln, fallen in Zitzen thengers Kindt acker, vnd Ziehen hinus an heintzenberger weg.

**KS-EH2-A-02** Jtem Ain Morgen vnd ein Viertel ackers am Bessigkheimer weg, felt Jnn hansen Merglers acker, vnd wendt hinuff vf der Pfrondt acker, von Binigkheim,

**KS-EH2-A-03** Jtem Ain Morgen Ackhers am Lechgemer weg, Vnnd wendt auch vff denn Lechgemer weg; Vnd fellt Jnn der herschafft acker;

Jtem drey Viertel ackers, fallen Jnn Conradt Merckhen aigen acker; bej Sannt Anna gelegenn, Vnnd wenden vff der Nonnen hofacker; Denn der Jung Martin Fürderer baut,

**KS-EH2-A-08** Jtem **<456>** ein Morgen Ackers vff der Nehern höhe, Fellt Jn Michel Zanckers aigen acker; Vnnd Zeücht Jbern Antzenberger weg;

KS-EH2-A-05 Jtem ain morgen Ackers an Reis äckern, fellt in der herschafft hof acker;

denn der Würstlin bawt;

Jtem ein morgen Ackers in der Wolffgassen, gelegen nechst an Michel Zanckhers acker; Vnd wendt vf der hailgen hof acker;

Jtem ein Morgen ackers hinder Sant Anna, gegem Wald hinus; Fallen Jnn Michell Merglers acker; Vnd wenden heruff vf Jerg Reschen aigen acker;

**KS-EH2-A-04** Jtem ein morgen vnd ein Viertel ackers beim Kuff Pfädlin, Felt in der Herschafft hofackher, Denn die Blumen still bawen. **<456-v>** Vnd wendt vff hansen Fürderers des Walchen Acker;

**KS-EH2-A-09** Jtem Anderthalb morgen ackers, Ziehen Jbern Lechgemer weg; Wenden hinan an denn Wald; Vnd Fallen Jnn Martin Linckhen acker;

**KS-EH2-A-10** Jtem ein halben morgenn vorm Wald, Zeücht mit dem ein Ortt an Wald, Mit dem andern Ortt an Lechgemer weg;

**KS-EH2-A-11** Jtem aber ein morgen am Lechgemer weg, Felt Jnn Conradt Merckhen aigen acker, Vnd wendt vff denn Lechgemer weg;

**KS-EH2-A-12** Jtem ein Morgen vff dem eüssern hagenuff, Felt in der Herschafft acker; Vnd wendt vff hansen Merglers ackher;

Jtem Zelg gegen Zeil hinuß.

**KS-EH2-C-07** Jtem ein Morgen vff dem thal, Felt in Junckher Rienhartz Hof acker; denn Mathis schelling **<457>** bawt, Vnd wendt vf hansen Schwennen aigen ackher,

Jtem ein viertell ackers, bey denn Bessigkheimer zwayen bömen, Fallen Jnn der haylgen hofacker;

Jtem ein halben morgen am Bessigkheimer weg, Wendt vff hansen Merglers aigen acker;

Jtem Drew Viertel ackers, Wenden vf den Beßigkheimer weg, Vnnd fallen in denn Widem ackher,

Jtem Drew Viertel ackers vnderm Sträßlin, Fallen Jnn Junckher Rienhardts hofacker; denn Mathis schelling baut, Vnd wenden vf Michel Zanckers acker,

**KS-EH2-C-01** Jtem Drew Viertell ackers beim Sewberg, Fallen in der Nonnen hofacker, Vnd wenden vf des walchen weingart,

Jtem ein Morg vnd ein viertell ackers, ob der strassen; <457-v> Felt in Keller hansen acker,

Jtem Ain morgen an der Zimmerer strassen; Fellt in der herschafft hofacker, Denn die

Blumen still bawen;

**KS-EH2-C-09** Jtem Anderthalb morgen ob dem Sewberg Weingart, egarten, vnd ackers, Fallen Jnn Martin thalheüsern, Vnd wenden vf Vtz schmidts Weingarten;

**KS-EH2-C-10** Jtem ein morgen an der seiten, Fellt in Veit Daderers weingartten, Vnd Wendt vf Martin Linckhen acker;

KS-EH2-C-11 Jtem aber ein morgen an der seiten, Fellt in der Nonnen hofacker,

Jtem ein Morgen am Seüberg, Falt Jnn Junckher Rienhardts hof acker;

Jtem zwen morgen wisen in der hacheln, nechst an der herschafft zue Württemberg,

**KS-EH2-P-02** Jtem Drew Viertel wisen, genannt das **<458>** Fetzerlin, in der Sachssenheimer Marckh an Ludwig Lawingers wittwe,

KS-EH2-P-03 Jtem drew Viertel wisen ann der Wolff heülin, Zwüschen denn bächen,

Jtem aber Anderthalb morgen ackers am Krebsrain; Felt in der Herschafft hofacker; Vnd fellt in Conradt Würthen acker;

Jtem ein halben morgenn in der Ow, Felt in Conradt Würts wisen;

Jtem Anderthalb morgen ackers Jnn Stain äckern, Fallen in der herschafft ackher; Vnd wenden herein auff Jacob schmidts acker;

Hierumb gered vnd versprich ich, gemelter Martin Kneülin, fir mich, meine erben, vnnd nachkommen, Järlichen, vnnd eins Jeden Jars besonders; allwegen vff Sant Martins <458-v> tag, oder in denn nechstenn Acht tagen darnach zu Jar Gült raichen, vnd geben, Zehenthalb malter Rocken, Zehenthalb malter Dinckel, vnd Zehenthalb malter habern; alles wolberaiter früchten, vnd Kauffmans gutt, Vnd mit dem meß zue Clein Sachssenheim gebreüchig gemessen, Vnd vff dem thenn gewert werden; Daruor mich, Martin Kneülin, meine erben, oder nachkommen Jerlichs solche früchten, Wie oblaut, zue geben, vnd zu raichen, nit schirmen, noch Jrren soll, hagel, Wind, Krieg; Brandtnus, Nam, oder Mißgewächs, oder wie die hindernus Namen hette, oder gewinnen mechte &.

Were aber sach, Das Jch, bemelter Martin Kneülin, meine erben, oder <459>
Jnhälter diser hof Güetter, an semblicher Jar Gült Jerlichs zu richten seümig würde, das dann nit geschehenn soll; Auch die obgeschribne Güetter; wie obangezeigt, nit in wesenlichem baw hielten, Wie sich dann gezimbt; So hat dann Junckher Rienhardt, oder seine erben, gantz vollen gewallt, erlaubt Recht, seinen hof; sambt allen Güettern, Wie die dann hinder ein ander verschriben; an Äckhern, Wisen, Heüsern, Wider zue seinen handen nemen, mit aller nutzung, es sey Jm feldt, Jn Scheüren,

Jnn haus, oder in hof, wa er sich des verfahen, oder bekommen mag, So lanng, gnug, vnd vil, bis Junckher Rienhardten, oder seinen erben, vmb sein vsstendig Gült, Darzu allen Kosten, vnd schaden, ob einicher vfgeloffen, oder erwachssen <459-v> were, ein gantze volkomne bezalung geschehenn ist; Vnd firohin mag er vnd seine erben, solchen hof mit sambt der vrstattung, Verkauffen, hinleühen, oder Jme selbs behalten, Wie es Jm Liebdt.

Jch, obgemelter Martin Keülin, gered vnd versprich, fir mich, meine erben, oder nachkomen, bej meinen gutten trewen, an eins Rechten Aidts statt; Alles das, so hierin von vns geschriben steet, Wahr, Vest, stett; Vnd vnuerbrochenlich Zu halten, getrewlich, vnd vngeuerlich; Es soll auch mich, meine erben, oder Jnhälter diser hof Güetter, nit schirmen kein gnad, noch freyhait, recht, noch gericht, Gaistlichs, noch Weltlichs, gebott, noch verbott, noch sonst gantz nichtzit Jberal; so wir vns darwider behelffen möchten, Dann wir vnns <460> Des Alles mit sambt Dem Rechten gemeiner verzeihung widersprechende, frey willigclich thon, verzeyhen; Mit rechter wissenhait, in crafft dis Brieffs; Ongeuerde.

Vnd des alles zue Warem Vrkhundt, So hab ich, Martin Kneülin, Vnd Ottilia, mein eheliche haußfrow, Zue einer bevestigung dis Brieffs, mit fleis ernstlich gebetten, Vnd erbetten, Denn Edlen, Vnd Strengen herrnn Sebastian vonn Nippenburg, Rittern; das er vmb vnser baider bith wegen, sein aigen Jnsigell offentlich gehenckht hat, ann disen brieff, Doch Jme, vnd seinen erben allwegen one schaden; Der geben ist vff denn hayligen Charfreitag Alls man Zalt vonn der geburt Christj, vnsers Lieben <460-v> Herrn, Fünfftzehen Hundert, Zwaintzig, vnd Ain Jare. <461>

#### 02-06-03 Hof des Hans Schelling, genannt Benz

**KS-EH3 Hans Schelling**, Denn man benntz nennt; hat diser Zeit Jnnen vnd bestanden denn hof, So vormals hanns Meckasser Jngehabt hat, Jst der herschafft Würtemberg aigenthumb, vnd sein erbgutt, Darus Zinset er hochermelter herschafft ewigs, vnd vnablösigs Zinses, vff Martinj an gutter wolgeseüberter frucht, gutt Kaufmans gutt, beim Newen Landtmes vff seinem Thennen zue wehren, Vnd zu antwurten, Namblich, Gelt zwen schilling, Rocken, Fünff scheffel, ein simerj, Vierthalben vierling, Dinckel Fünff scheffel zway simerin, Vnd habern Sechs scheffel, Drew simerin, ein Vierling.

```
Jdem <461-v>
Gelt --- ij ß.
Rocken --- v sch: j srj.
Dinckel --- v. sch: ij srj.
habern --- vj sch: iij srj. j flg.
```

Güetter in disen Hof gehörig;

Äcker Jnn der Zelg gegen Lechgen hinus.

KS-EH3-A-01 Jtem Dritthalben Morgen hinder der Antzenberger höhe, Zwüschen Jacob

Mergler, vnd Wendel Fürderer gelegen; Oben an Antzenberger weg; Vnd vnden vff wendel Deckhlins Kindt stossende.

**KS-EH3-A-02** Jtem Vier morgen, Ziehen Jber die Bietigkheimer strassen, **<462>** Zwüschen Wilhelms hansen, vnd wilhelm Metzgers wittib gelegen; Oben an Martin schelling; Vnd vnden vf hans schieber stossende.

**KS-EH3-A-03** Jtem Anderthalb morgen am Bessigkheimer weg, zwischen Jacob Zeiser, Vnnd hanns schwenden gelegen; Oben an Simon Finckhen Weingarten; Vnd vnden vff Stoffel Reschen stossende.

**KS-EH3-A-04** Jtem Zwen morgen Vnderm Kuff pfadt, Zwüschen Bastlin Dalheüser, Vnnd Mathis schelling alt gelegen, Obenn an hans schieber, Vnnd vnden vff denn gemeinen Wald stossende. **<462-v>** 

Jn der Zelg gegen dem Holderbusch hinus,

**KS-EH3-B-01** Jtem Ain halben morgen Ackers vnd Gartten bej der Cappel gelegen; Zwüschen Wendel Deckle; Vnnd Peltin Schuchmachers wittwe gelegenn; Oben an Wendel Fürderer, Vnd vnden vff denn gemeinen weg stossende.

**KS-EH3-B-02** Jtem Anderthalben morgen in der Mülwe, Zwüschen Martin Fuchssen, Vnd Stoffel Reschen gelegen, Oben am Zeir schwenden, Vnd vnden vff Jacob Fürderer stossende.

**KS-EH3-B-03** Jtem Ain halben morgen Daselbst, zwüschen Peter Stroheckher, Vnnd Martin schelling alt gelegen; Oben an Bastian **<463>** Güflinger, Vnd vnden vff Martin schelling alt stossende.

**KS-EH3-B-04** Jtem Zwen morgen Jnn der hachel, zwüschen Peter Strow hecker; Vnnd Enderis schieber gelegen; Oben wider an Peter Strohecker; Vnd vnden auch wider vff Enderis schieber stossende.

**KS-EH3-B-05** Jtem Drey morgen Ackers vnd weingarts, zwüschen Wendel Deckle; vnd Enderis schieber gelegen; Oben an Bastian Dalheüser, Vnd vnden vff hans schieber stoßende.

**KS-EH3-B-06** Jtem Zwen morgen bein zweyen bömblin, Zwüschen Wendel Fürderer, Anderseit ain Anwander, Oben ann **<463-v>** Peltin schiebers wittwe, Vnd vnden vf wendel decklin Jung stossende.

**KS-EH3-B-07** Jtem Ain morgen Jm hindern feldt; Zwüschen hans schelling Jung, Ander seit ein Anwänder, Oben an Jacob Zeiser, Vnd vnden vff Hans schieber stossende.

**KS-EH3-B-08** Jtem Zwen morgen Jm Lechgemer marckh, zwischen Claus Rauhen wittwe, Ander seit ein Anwender, Oben an hans Rawen, Vnd vnden Vff Jacob Köfel, beid zue

#### Lechgen, stossende.

Jn der Zelg gegen dem Zil hinuß, <464>

**KS-EH3-C-01** Jtem Anderthalb morgen ackers Jm Grundt, zwischen Conradt Fürderers Kindt vnd gemeltem grund gelegen, Oben an hans Wilhelm, vnd vnden vff Simon Fincken stossende.

**KS-EH3-C-02** Jtem ein halben morgen, Zeücht Jbern grundt, Zwüschen Karges Newmayer, vnd Mathis schelling alt gelegen; Oben, Vnnd vnden an hans schieber stossende.

**KS-EH3-C-03** Jtem Ain morgen am Thal, zwüschen hans Holtzert, vnd Enderis schieber gelegenn; Oben an Simon Finckhen, Vnd vnden wider vf hans höltzert stossende. **<464-v>** 

**KS-EH3-C-04** Jtem Ain morgen zue Bietigkheim, Zwüschen hans Lincken, Anderseit ein Anwender; Oben an Zeir schwenden, Vnd vnden vff Stoffel Reschen stossende.

**KS-EH3-C-05** Jtem Vier morgen Daselbst zwüschen Casper Merckhen vnd Michel Fürderer gelegen; Oben an Wilhelm Metzlers wittwe, Vnd vnden auff Stoffel Reschen stossende.

**KS-EH3-C-06** Jtem Zween morgen Am Ych öltzen grundt, zwischen Jacob Kneülin, Vnd gemeltem grund gelegen; Oben an Karges Newmayer, vnd vnden vff Stoffel Reschen stossende. **<465>** 

Wisenn Jn solchen Hof gehörig.

**KS-EH3-P-01** Jtem ein halben morgen wisen am Nehern Zil, Zwüschenn Lorentz Eleckhofer; vnd Martin Dilcher gelegen; Oben an hans schleichers wittwe, Vnd vnden vff Conradt Spethen stossende.

**KS-EH3-P-02** Jtem Ain morgen in Der Staingruben, zwischen Conradt Speth Jung, vnd Stoffel Reschen gelegen; Oben wider an Conradt Speten, Vnd vnden vff Denn gemeinen bach stossende.

**KS-EH3-P-03** Jtem Ain morgen beim Stöglin, zwischen Michel Reschen Vonn Zimern, Vnd Michel Merglers Kindt wisen; gelegen, Oben an Bartlin hiltweins **<465-v>** Wittwe, Vnd vnden an haßlacher wald stossende.

**KS-EH3-P-04** Jtem Ain morgen Ain Viertel an der Braitten wisenn; zwüschen Wilhelm Metzgers wittwe, Vnd Enderis schieber gelegen; Oben an der Frawen von Rechentzhofen schueler wisen, Vnd vnden vff denn gemeinen bach stossende.

**KS-EH3-P-05** Jtem ein halben morgen Jnn der Steingruben, Zeücht Jber di gemein, Vnd Jber die alt bach, Zwüschenn der Pfarr wisen; Vnd Martin schelling Jung gelegen, Oben an Thoma Zancker; Vnnd vnden vff Wendel Fürderer stossende.

<466>

## 02-06-04 Hof des Trägers Enderis Schieber

KS-EH4 Enderis Schieber Treger, Vnd mit Jme hans Schieber, haben diser Zeit Jnen vnd bestanden denn hof, So vormals Martin Kneülin Jngehabt hat, Jst der <Herschafft> Würtemberg aigenthumb vnd Jr erbgutt, Darus Zinsen sie hochermelter herschafft ewigs vnd vnablösigs Zins vf Martinj an gutter wolgeseüberter frucht, gutt Kauffmans gutt, beim Newen Landtmeß vff seinem thennen zu wehren; vnd zue antwurten, Rocken Drey scheffel, zway simerj, habern Vier scheffel, Drey vierling.

Jdem

Rocken --- iij schefl ij srj.

habern --- iiij sch: iij. flg. <466-v>

Güetter in disen Hof gehörig.

Äcker Jn der Zelg gegen Lechgen hinus

**KS-EH4-A-01** Jtem Anderthalb morgen ackers vnd Gartten, zwüschen Veit Feßlins, vnd sein, Enderißen, andern hof acker gelegen, Oben an Peter Strohecker, Vnd vnden vff denn Dorffs graben stossende.

**KS-EH4-A-02** Jtem Drew Viertel Ackers zwüschen Jacob Zeiser, Vnd Simon Finckhen gelegen, Oben an Karges Newmayer, Vnd Vnden vff denn Entzenberger weg stossende.

**KS-EH4-A-03** Jtem Anderthalb morgen am Lechgemer weg, zwüschen **<467>** gemeltem weg, Vnd Wendel fürderer gelegen, Oben ann Zeir schwenden, Vnd vnden vff denn Widem Weingarten stossende.

**KS-EH4-A-04** Jtem Syben morgen, Ziehen Jbern Antzenberger weg, Zwischen Veit Merckhen, Vnnd hanns Merckhen eins theils gelegen; Vnd ander seit ein Anwänder, Oben an Wendel Fürderer Vnd vnden an Lechgemer weg stossende.

**KS-EH4-A-05** Jtem Zwen morgen Jm Kestlin; zwüschen Simon Finckhen, Anderseit ein Anwender, Oben an Peltin Schiebers wittwe, Vnd vnden vff Jne, hans schieber, stossende.

**KS-EH4-A-06** Jtem Drew Viertel Daselbst, zwüschen Martin schelling, **<467-v>** Vnd Hans Mercken Kindt gelegen; Oben wider an Martin schelling; Vnd vnden vf Stoffel Speten Kindt stossende.

**KS-EH4-A-07** Jtem Ain halben morgen Am Lechgemer weg, zwüschen hans Wilhelm; Vnd ander seit ein Anwander, Oben an alt Martin schelling; Vnd Vnden vff Jung hans schelling stossende.

KS-EH4-A-08 Jtem ein halben morgen Daselbst; zwüschen hans Mercken Vnd ander seit

ein Anwender, Oben an Jacob Zeiser, Vnd Vnden vff Conradt spethen Jung stossende.

**KS-EH4-A-09** Jtem Sechs morgen vf dem hagenuff, zwüschen Karges Newmayer; Vnd Peltin Schuchmachers wittwe gelegen, Oben an Bastlin **<468>** Dalheüser, Vnd vnden auff Wendel Fürderer stossende.

**KS-EH4-A-10** Jtem Vier morgen Jm Tal; zwüschen dem Tal Graben; Vnd Conlin Würth gelegen, Oben an Casper Merckhen; Vnd vnden vff hans schelling stossende.

**KS-EH4-A-11** Jtem Zwen morgen, Zwischen dem Lechgemer holtz, Vnd Thoma Zancker gelegenn; Oben an der gemeind wald, Vnd vnden vff denn Lechgemer weg stossende.

Jn der Zelg gegen Holderbusch.

**KS-EH4-B-01** Jtem Anderthalb morgen am Mülweg; zwüschen Enderis schiebers andern hof Ackher; **<468-v>** Vnd wendel Fürderer glegen; Oben vf denn Kalgofen weg; Vnd vnden vf Veit merckhen stossende.

**KS-EH4-B-02** Jtem Drey morgen zue Kalg ofen; Zwüschen Veit Mercken Vnd hans Wilhelm gelegenn; Oben an Zeir schwenden, Vnd vnden vff wendel Fürderer stossende.

**KS-EH4-B-03** Jtem Zwen morgen Daselbst, zwüschen Wilhelm Metzgers wittwe, Vnd dem Kalgofen weg gelegen, Oben an Conradt speten alt, vnd vnden vff Wendel Fürderer stossende.

**KS-EH4-B-04** Jtem Vier morgen Dahinden zue Kalgofen; Zwüschen hans Reülin, Vnd Peter Strohecker gelegen; Oben an Peltin Seeman von Grossen Sachssenheim, Vnd **<469>** Vnden auff Simon Fincken stossende.

**KS-EH4-B-05** Jtem Drew Viertel Daselbst zwüschen Jacob Fürderer; vnd Peltin Schuchmachers wittwe gelegen; Oben ann Bastian ernsten wittwe, Vnd vnden vff Martin schelling stossende.

**KS-EH4-B-06** Jtem Ain morgen Jm holderbusch, Zwuschen hans Wilhelm Vnd Conradt Speten Jung gelegen; Oben an hans schieber, vnd vnden vff Steffan Daderer stossende.

**KS-EH4-B-07** Jtem ein morgen in der hacheln; zwüschen hans schelling Jung, Ander seit ein Anwender, Oben an Simon Finckhenn, Vnd vnden vff Bartlin hiltweins wittwe stossende. **<469-v>** 

**KS-EH4-B-08** Jtem Ain Morgen Jnn Gaiß äckhern, Zwüschen Mathis schelling Jung, Vnnd Peltin Schiebers wittwe gelegenn; Oben an heintz holtzert, Vnnd Vnden vff Lorentz Rieger stossende.

**KS-EH4-B-09** Jtem Ain morgen Jn schlancken, zwüschen Zeir schwenden, Vnd Thoma falchen gelegen, Oben an Bartlin hiltweins wittwe, Vnd vnden vff den Antzenberger weg

stossende.

**KS-EH4-B-10** Jtem Ain halben morgen beim hohen Creitz, Zwüschen dem Ehrer weg; Anderseitz ein Anwender, Oben an Jren andern hof ackher, Vnnd vnden vff Bartlin hiltweins wittwe stossende.

**KS-EH4-B-11** Jtem Ain morgen, zwüschen dem Wannen graben, Vnd **<470>** Hans holtzert gelegen, Obenn an der gemein Vich waidt; Vnd vnden vf Conradt Fürderers Kindt stossende.

Jn der Zelg gegenn Zil Hinus

**KS-EH4-C-01** Jtem Ain morgen am Zeil weg, zwüschen Karges Newmayer, Vnd Jacob Fürderer gelegen; Oben an Martin schelling, Vnd vnden vf den Zeil weg stossende.

**KS-EH4-C-02** Jtem Anderthalb morgen daselbsten, zwüschen Martin Merckhen gartten, Vnd wolff schelling gelegen; Oben ann Dorffs graben, Vnd vndenn vff denn grund stossende. **<470-v>** 

**KS-EH4-C-03** Jtem Drew Viertel hinderm hundts Zaun, Zwüschen Wendl Mergler, Vnd Martin schelling alt gelegen; Oben an Simon Finckhen, Vnd vnden vf Martin schelling Jung stossende.

**KS-EH4-C-04** Jtem Anderthalb morgen ob dem Sewbom, Zwüschenn Wendel Fürderer, Vnd Martin schelling gelegen, Oben ann Peltin schuchmachers wittwe; Vnd vnden vf Lorentz Eleckhofer stossende.

**KS-EH4-C-05** Jtem Ain morgen stost vf den Bessigkheimer weg, zwischen Jrem andern hof acker, vnd Bastian ernsten wittwe gelegen; Oben an Bessigkheimer weg; Vnd vnden vff der Pfarr wisen stossende. **<471>** 

**KS-EH4-C-06** Jtem Drew Viertel Am Greiner, zwüschen hans schitzen, vnd Jrem andern hof weingartten gelegen; Oben an Michel Fürderer, Vnd vnden vf hans schelling stossende.

**KS-EH4-C-07** Jtem Ain Morgen, Zeücht Jber die Bietigkheimer strassen; zwüschen Stoffel Reschen, Vnd Hans Müller gelegen, Oben an Karges Newmayer, Vnd vnden vff Jacob Kneüle stoßende.

**KS-EH4-C-08** Jtem Ain morgen Am thal; zwüschen hans holtzert, Vnd Karges Newmayer gelegen; Oben an Molchior Newmaier, Vnd vnden vff Peter Strohecker stossende.

**KS-EH4-C-09** Jtem Anderthalb morgen am **<471-v>** Zeil Weg; Zwüschen gemeltem weg, Vnd hans schiebers hofacker gelegen; Obenn an Bastlin Dalheüser, Vnnd Vnden auff Jacob Kneülin stossende.

KS-EH4-C-10 Jtem Zwey morgen Vf Dem Botzenach, Zwüschen Michel Fürderer, vnd

Mathis schelling Jung gelegen; Oben ann hans Linckhen Vnnd vnden vff Wilhelm metzgers wittwe hof acker stossende.

Wisenn Jn disen Hof Gehörig,

**KS-EH4-P-01** Jtem Drey morgen Wisen, ob dem Closter furth, zwischen dem bach, vnnd der frawen **<472>** Von Rechentzhofen Wisen; Oben wider an gemelter frawen Wisen, vnd vnden vf denn gemeinen weg stoßende.

**KS-EH4-P-02** Jtem Anderthalb morgen vff der Brait wisen, Zwischen Hans schelling, Vnnd der Herschafft aigen hof wisen gelegen; Oben an bach, Vnd vnden vff die Schuoler wisen stossende.

So Zinsen widerumb Jnn disen hof ewigs vnd vnablosigs boden Wein Zins; Jnn dem herpst Jedem Mayer, oder Jnhaber dis hofs in der Keltern zu Cleinen Sachssenheim, vß dem hernach geschribnenn Weingarten Zue antwurten. <472-v>

Namblich Vß Weingarten im Sewberg:

**KS-EH4-RZ-01 Michel Fürderer**, Vnd **Steffan Daderer**; Zinsen vsser Jrem halben morgen weingarten Jm Seüberg, Zwischen Jerg Mannspergern, Vnnd Enderis schiebern ains, vnd anders theils dem nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben an denn Seüberger Weingart weg; Vnd vnden vff Conradt spethen stossende. Namblich Aylff mas.

**KS-EH4-RZ-02 Jacob Deckle**, Vnd **hans Wilhelm** Zinsen auch vsser eim halben morgen Weingarts, zwischen Dem Vor vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Achtzehen mas.

**KS-EH4-RZ-03 Bastian Schelling**, Vnd **hans** <**473**> **Linckh**, Zinsen ausser eim halben morgen Weingarts, zwüschen dem Vor vnd nach geschribnen Weingarten gelegen; Achtzehen mas.

**KS-EH4-RZ-04 Hans Holtzwardt**, Vnd **Vlrich Kieser**, Zinsen ausser eim halben morgen Weingarts zwüschen dem Vor vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Achtzehen mas.

**KS-EH4-RZ-05 Kilian Schweblin**, Zinst vsser eim halben morgen Weingarts zwüschen dem Vor vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen, Sybentzehen mas.

**KS-EH4-RZ-06 Jacob Kneüle**, Vnd **Casper merckh** zinsen auch samptlich vsser eim halben morgen weingarts Zwuschen dem Vor, Vnnd nach- <473-v> geschribnen

Weingarten gelegen; Vnd stossen dise hieuor geschribne Weingart alle oben an Seüberger weingart weg, Vnd vnden vff Conradt speten acker; Achtzehen maß.

**KS-EH4-RZ-07 Bastian Schelling**, vnd **Ludwig Spet** Zinsen samptlich vsser eim halben morgen weingarts, Zwischen dem Vor vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen, Oben an Seüberger Weingart weg, Vnd vnden vff Conradt Speten Acker stossende, Achtzehen mas.

**KS-EH4-RZ-08 Conradt Speth**, Vnd **Jerg Mergler**, zinsen samptlich ausser eim halben morgen weingarts Zwuschen dem Vor vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben an denn Seüberger <474> Weingart weg; Vnd vnden vf Bastian Schellings weingarten stossende, Namblich Achtzehen maß.

**KS-EH4-RZ-09 Jacob Fürderer** Zinst ausser eim halben morgen Weingarts, zwüschen dem Vor vnd nach geschribnen Weingarten gelegen; Oben an Seüberger Weingart weg; Vnd vnden auff Bastian Schellings Weingarten stossende, Achtzehen maß.

**KS-EH4-RZ-10 Thoma Falch**, Zinst ausser eim halben morgen Weingarts, zwüschen dem Vor vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben an Seüberger Weingarten weg; Vnnd vnden vff Stoffel Reschen stossende; Achtzehenn maß. **<474-v>** 

**KS-EH4-RZ-11 Hans Speth**, Zinst ausser eim halben morgen Weingarts; Zwüschen dem Vor geschribnen Weingarten, Vnd Bastian Daderern gelegen; Oben an Seüberger Weingart weg; Vnd vnden vff Stoffell Reschen stossende; Achtzehen mas.

**KS-EH4-RZ-12 Ludwig Speth**, Zinst ausser eim halben morgen Weingarts, Zwuschen dem Seüberger weg, vnd hipolitus Schuchmachers Wittwe gelegen, Oben ann denn Weingart weg; Vnnd vnden vff Jacob Kneüle stoßende, Achtzehen mas.

**KS-EH4-RZ-13 Hans Müller** vsser eim Viertl Daselbsten, Zwüschen dem vorgeschribnen Weingarten, vnd Seüberger weg gelegenn, Oben, vnnd vnden auff den **<475>** gemeinen weg stossende; Neün maß.

**KS-EH4-RZ-14 Stoffel Resch**, Zinst auch vsser eim Viertel weingarts daselbsten, Zwüschen dem Vor vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben, Vnd vnden vff denn gemeinen weg stossende; Neün mas.

**KS-EH4-RZ-15 Kilian Schweblin**, Zinst vsser eim halben morgen Weingarts daselbst; Zwüschen dem vor vnd nachgeschribnen weingarten gelegen; Oben, vnd vnden vff denn gemeinen weg stossende, Achtzehen maß.

**KS-EH4-RZ-16 Peltin Schuchmachers wittib**, Zinst ausser eim halbenn morgen Weingarts, zwischen dem Vorgeschribnen Weingarten Vnd Ludwig Spethen gelegen, <475-v> Oben an Denn gemeinen weg; vnd vnden vff Jacob Kneüle stossende, Achtzehen mas.

**KS-EH4-RZ-17 Jacob Fürderer** Zinst auch widerumb in disen houe; vsser eim halben morgenn Weingarts, Zwüschen dem vorgeschribnen Weingarten Vnd dem gemeinen weg gelegen; Oben, vnd vnden wider vff den gemeinen weg stoßende; Achtzehen maß. <476>

## 02-06-05 Hof des Jung Martin Schelling

KS-EH5 Martin Schelling Jung, Vnnd mit Jme Mathis schelling alt; hans schelling Jung, Vnd Mathis schelling Jung, haben diser Zeit Jnnen vnd bestanden einen hof, So vormals hans Meckhasser der Alt Jngehabt hat; Vnnd der Renners güettlin genannt ist, Jst der herschafft Würtemberg aigenthumb, vnd Jr erbgutt, Darus Zinsen sie hochermelter Herschafft ewigs, vnd vnablösigs Zins vff Martinj, an gutter wolgeseüberter frucht, gutt Kauffmans gutt, beim Newen Landtmeß, vf des Tregers Thennen zue wehren Rocken Zway simerin, Drey vierling, Vnd habern Sechs simerj Dritthalben vierling.

Jdem

Rocken --- ij srj. iij. flg. habern --- vj srj. ii ½ flq. **<476-v>** 

Güetter in disen Hof gehörig.

Äcker Jn der Zelg gegen Lechgen hinuß.

**KS-EH5-A-01** Jtem Ain morgen Am Bessigkheimer weg; Zwüschen hans schwenden Wittwe, Vnd Zeir schwennen gelegen; Oben an Jacob Fürderers erben, Vnd vnden vff Stoffel Reschen stoßende.

**KS-EH5-A-02** Jtem Zwen morgen Vnderm Kuff weg, Zwüschen sein hans schellings andern hof ackher; Vnd Wendel Fürderer gelegen; Oben an gemeinenn Wald; Vnd vnden vff Stoffel schwenden stossende. **<477>** 

**KS-EH5-A-03** Jtem Vier morgen Jm Gern; zwüschen Peter Strohecker; Vnnd hans Schieber gelegen; Oben an gemeinen Wald, Vnnd vnden vff Wendel Deckle stossende.

**KS-EH5-A-04** Jtem Zwen morgen, Ziehen Jbern Lechgemer weg, Zwüschen Lorentz Eleckhhofer, Vnd hans schelling gelegen; Oben an gemeinen Wald, Vnnd vnden auff hans Reülin stossende.

**KS-EH5-A-05** Jtem Anderthalb morgen beim Orbom, Zwüschen Steffan Daderer, Vnd Hans

Fürderer gelegen; <477-v> Oben an hans Wilhelm vnd vnden vff Veit Mercken stossende.

Jn der Zelg gegen dem Holderbusch hinus.

**KS-EH5-B-01** Jtem Ain Morgen Am Lust helder pfadt, zwüschen sein, Tregers, andernn Hof äckhern Beeder seits gelegen, Oben an Mathis Speten, Vnnd vnden vf Mathis schelling Jung stossende.

**KS-EH5-B-02** Jtem Zwen morgen am Nehern Jöuchen, Zwischen Stoffel Reschen **<478>** Vnd Wendel Deckle gelegen; Oben an Conradt Spethen, Vnd vnden wider vff wendel Deckle Jung stossende.

**KS-EH5-B-03** Jtem Ain halben morgen Am eüssern Jöuchen, Zwüschen Zeir schwennen; Vnd wendel Fürderer gelegen; Obenn an Conradt Spethen, vnd vnden vff denn Wasser graben stossende.

**KS-EH5-B-04** Jtem Ain morgen Jm hindern feldt; Zwüschen Conradt Speth alt, vnd Gorgus Newmayer gelegen; Oben ann Mathis Spethen alt, Vnd vnden vff Wendel Fürderer stoßende.

**KS-EH5-B-05** Jtem Drew Viertel Jm hindern feldt, zwüschen hans schelling, **<478-v>** Vnd Mathis schelling alt andern äckern gelegen, Oben an Steffan Daderer, Vnd vnden vf hans schelling stossende.

**KS-EH5-B-06** Jtem Ain halben morgen Jm hindern feldt, zwischen Enderis schieber, vnd Mölchior Newmayer gelegen, Oben an Simon finckhen, Vnd vnden vff Jacob Speten stossende.

**KS-EH5-B-07** Jtem Anderthalb morgenn Daselbst, zwüschen der gemeinen Vich waid; vnd hans schieber gelegen, Oben wider an die vich waid, vnd vnden vff hans wilhelm stossende.

Jn der Zelg gegen Zeil hinuß <479>

**KS-EH5-C-01** Jtem Zwen morgen hinderm Seüberg, Zwuschen der Bietigkheimer strassen; Vnnd hans fuchssen gelegen, Oben an Bastlin Dalheüser, vnd vnden auff Conradt Speth alt stossende.

**KS-EH5-C-02** Jtem Ain morgen am Eren weg; Zwüschen Zeir schwenden, vnd Veit Merckhen gelegen; Oben an Zeir schwennen, Vnd vnden vff Jacob Deckhle stossende.

**KS-EH5-C-03** Jtem Fünff morgen Am Krebs rain, zwüschen Stoffel Reschen vnd hans Müller gelegen, Oben an Wilhelm Metzgers wittwe, Vnd vnden vff Bartlin hiltweins wittwe stossende. **<479-v>** 

**KS-EH5-C-04** Jtem Zwen morgen Zue Bietigkheim, Zwüschen Peltin schuchmachers wittwe; Vnd Jacob Kneülin gelegen, Oben ann Lentz Rieger, Vnd vnden vf denn gemeinen

weg stossende.

Wisen Jn disen Hof gehörig.

**KS-EH5-P-01** Jtem Anderthalb morgen in der hachel, am Rain, zwischen hans schützen, Vnd Conradt Speth allt gelegen; Oben an Peter Strohecker; Vnd vnden vff Bartlin hildtweins wittib stossende. **<480>** 

So zinsen widerumb in Disen hofe:

Namblich:

Aus Weingarten am Essigberg.

KS-EH5-RZ-01 Jacob Zeiser Zinst widerumb in disen hof, Jerlicher ewiger vnd vnablösiger Weingült Jm herpst, Jedem Mayer, oder Jnhaber dis hofs, Vnder der Keltern zue Antwurten, ausser seinem halben morgen Weingarts zwüschen Laux Benntzen weingarten, Vnd dem nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben an Conradt Speth alt; vnd vnden vff Bastiann Güflinger stossende, Namblich Zwelff mas Weins. <480-v>

**KS-EH5-RZ-02 Hans schwenden wittwe**, Zinst auch widerumb in disen hofe, Ausser eim halben morgen weingarts, Zwüschen dem Vor vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben an Lentz Riegers nachgeschribnen; Vnnd vnden vff Bastian Güflingers weingarten stossende, Namblich Zwelff mas.

**KS-EH5-RZ-03 Jörg Mergler** Zinst deß gleichen widerumb in disen hofe, vß eim halben morgen weingarts, zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen, Oben an Thoma Zanckhers nachgeschribnen Weingartten, vnd vnden vf Hans fuchssen acker stossende; Namblich, zwelff mas.

**KS-EH5-RZ-04 Martin Lützel** Zinst auch wider <481> Jnn disen hofe, vß eim halben morgen weingarts, zwischen dem Vorgeschribnen Weingarten Vnd Stoffel Reschen ackher gelegen, Oben an denn nach geschribnen Weingartenn; Vnd vnden vf hans fuchssen acker stossende, Namblich Zwelff mas.

**KS-EH5-RZ-05 Thoman Zancker** Zinst desgleichen wider vß eim halben morgen Weingarts, daselbst, Zwischen denn Gaiß äckhern, Vnnd dem nachgeschribnen Weingartten gelegen; Oben an hans Wilhelms, vnd vnden vf Martin Lützels Vorgeschribnen Weingartten stossende. Namblich Acht masß.

**KS-EH5-RZ-06 Lentz Rieger**, Zinst auch widerumb vs seinem halben morgenn <481-v> Weingarten, Zwüschen dem vor vnd nachgeschribnen Weingartten gelegen,

Oben an hans Wilhelms, vnd vnden vff Jerg Merglers vorgeschribnen Weingarttenn stossende, Namblich Syben mas.

**KS-EH5-RZ-07 Conradt Speth alt**, Zinst vsßer eim halben morgen weingarts Zwüschen dem Vorgeschribnen vnd Martin schellings Weingartten gelegen, Oben an hans Wilhelms, Vnd vnden vff Jacob Zeisers Weingarten stossende, Drey mas. <482>

#### 02-06-06 Hof des Trägers Hans Holzwart

**KS-EH6 Hans Holtzwart** Alls Treger, vnd mit Jme **Lorentz Rieger, Jacob Mergler; Jerg Mergler**; Vnnd **Wilhelm Metzgers wittwe**; haben diser Zeit Jnen vnnd bestanden, das Güettlin, des harnaschers güettlin genannt; So Vormals Martin Calmann, genannt Strowschneider, Jngehabt hat; Jst der herschafft Würtemberg aigenthumb, vnd Jr erbgutt, Darus Zinsen sie hochermelter Herschafft ewigs, vnd vnablesigs Zins, vff Martinj an gutter wol geseüberter frucht, gutt Kauffmans gutt, beim Newen Landtmes, vff seinem, des Tregers, thennen zue Wehren, Namblich Gelt ein schilling, Rocken Zway simerin, Drey vierling; Habern Drey simerj Ain vierling. <482-v>

```
Jdem
Gelt --- j ß.
Rocken --- ij srj. iij flg.
habern --- iij srj. j flg.
```

Güetter in dis obgemelt Güettlin gehörig.

Äcker Jn der Zelg gegen Lechgen hinus

**KS-EH6-A-01** Jtem Ain halben morgen, Zeücht Jber die Bietigkheimer strasßen. Zwüschen Peltin Schuchmachers wittwe, Vnnd hans schelling gelegen, Oben an Jung Mathis schelling, Vnd vnden auff Peltin Schiebers wittib stoßende. **<483>** 

Jn der Zelg gegen dem Holder busch hinus.

**KS-EH6-B-01** Jtem Ain morgen Zwüschen Jacob Fürderers Kindt vnd Karges Newmayern gelegen, Oben an Peltin Schuchmachers wittwe, Vnd vnden vff Bartlin hiltweins wittwe stossende.

Jn der Zelg gegen dem Zeil Hinus.

**KS-EH6-C-01** Jtem Zwen morgen in Der Bürckhen, zwüschen Wendel Fürderer, vnd Karges Newmayer gelegen; Oben wider an Karges Newmayer, Vnd Vnden vff die Bietigkheimer strasß stossende. **<483-v>** 

**KS-EH6-C-02** Jtem Ain Morgen am Ehren weg, Zwüschen Wendel Fürderer, vnd Conradt spethen gelegen, Oben an Michell Würts Kindt, Vnd vnden wider vff Wendel Fürderer

stoßende. <484>

#### 02-06-07 Hof des Trägers Peter Strohecker, Schultheiß

**KS-EH7 Petter Strohecker**, Schuldthais, Alls Treger, Vnnd mit Jme **Stoffel** Resch, Bastian Daderer, Steffan Daderer, Michel Fürderer, Jörg Mergler; hanns Necker von Grossen Sachssenheim, Peltin Schiebers wittib, Bastion Dalheüser, Jacob Zeiser, Martin schelling Jung, hans Fürderer, hans Fuchs vonn Zimmern, hans Riexinger, Conradt Speth Jung, Peltin Schuchmachers wittwe, Conradt Mergler, Laux Knoll; Mölchior Newmayer, Jacob vnd Aberlin, die Zeiser gebrüedere, Vnd Wendell Zeisers Kindt, Conradt speth alt, Vnnd hans schiebers Wittwe; haben diser Zeit mit einander Jnnen, vnd bestanden ein Güettlin, so man des alten Reinboldts güettlin nennt, Vnd vormals <484-v> Haintz Schieber Jngehabt, Jst der Herschafft Würtemberg aigenthumb, Vnnd Jr der Jnhaber erbgutt, Darus Zinsen sie hochermelter herschafft Zue ewiger vnd vnablösiger Gült, das Fuetter genannt; vff Sant Martins des hayligen Bischoffs tag, an gutter wolgeseüberter Frucht, gutt Kauffmans gutt, beim Newen Landtmes vff des Tregers thennenn, vß einer handt Zue lifern, vnd Zue wehren, Namblich Rocken Zway simerj, Drey vierling, Vnd habern Sechs simerj, vnd zwen vierling. Jdem

Rocken --- ij srj. iij flg. habern --- vj srj. ij flg.

Güetter in dis Güettlin gehörig <485>

Äcker Jn der Zelg gegen Lechgenn hinus

**KS-EH7-A-01** Jtem Zwen morgen Ackhers vff dem hagenoff, zwüschen Veit Merckhen; Vnd Gorgus Newmayer gelegen, Obenn ann Bartlin hiltweins wittib, Vnd vnden vff Conradt Speten Jung stossende; haben Jn **Stoffel Resch**, Vnd **Bastian Daderer**.

**KS-EH7-A-02** Jtem Ain Morgen Ackers Jm Soll, Zwüschen Gorgus Newmayers hof acker, Vnd Hans schwennen Wittwe gelegen, Oben an Stoffel Reschen; Vnd vnden vf hans schiebers hof acker stossende, hat Jnn **Steffan Daderer**. <485-v>

**KS-EH7-A-03** Jtem Ain morgen Ackers daselbst, zwüschen Conradt spethen, Vnd Hans Necker von Grossen Sachssenheim gelegen; Oben an hans schiebers wittib, Vnd vnden vf den Antzenberger weg stossende, hat Jn **Michel Fürderer**.

**KS-EH7-A-04** Jtem Zwen morgen Jm Gern, zwuschen Martin schelling Jung, Vnd Thoma Falchen gelegen; Oben an Jacob Deckle, Vnd vnden vff denn gemeinen Wald stossende; haben Jn **Peter Strohecker**, Vnd **Jörg Mergler**.

KS-EH7-A-05 Jtem ein Morgen Jm Sol, zwischen Michel Fürderer, Vnd hans Müllers Liecht

acker gelegen; Oben an hans schiebers wittwe, Vnd vnden vf denn Antzenberger weg stossende, hat Jnn **hans Necker** von Grossen Sachssenheim. **<486>** 

**KS-EH7-A-06** Jtem Zwen morgen Am Bessigkheimer weg; Ziehen Jbern weg; Zwuschen Durbin Eleckhofer; Vnd hans Mercken gelegen, Oben an Mathis schelling Jung, Vnd vnden vff hans schiebers wittwe stossende, hat Jnn **Peltin Schiebers wittib**.

**KS-EH7-A-07** Jtem Ain morgen Am Kuff weg; Zwüschen Bastian Dalheüser, Vnnd Conlin Würth gelegen, Oben ann Hans schiebers hof ackher; Vnnd vnden vff den gemeinen Wald stossende; Hat Jnn **Peltin Schiebers wittib**.

**KS-EH7-A-08** Jtem Ain morgen Daselbst, zwüschen dem vorgeschribnen vnd hans schellings hofacker gelegen; Oben an hanns **<486-v>** Schiebers hofacker, Vnd vnden vff denn gemeinen wald stossende, hat Jn **Bastian Dalheüser**.

**KS-EH7-A-09** Jtem Drew Viertel Ackers gegen dem Grundt, zwischen Hans schellings hof ackher; Vnd Martin schelling alt gelegen; Oben an Simon Finckhen Weingartenn; Vnd vnden vff Bastian Schelling stossende; hat Jn **Jacob Zeiser**.

Jn der Zelg gegen dem Holder Busch

**KS-EH7-B-01** Jtem Anderthalb morgen Jm Laimthal, zwüschen Wilhelm metzgers Wittwe; Vnd Peltin Schuchmachers wittwe gelegen; Oben am weg; Vnd vnden vf Wendel Fürderers hof ackher stossende; Hat Jn **Martin schelling Jung, hans Linckh**, Vnd **Michel fürderer**.

**KS-EH7-B-02** Jtem Zwen Morgen, Jnn der **<487>** Hachel, zwüschen Casper mercken; Vnd hans schellings hof ackher gelegen, Oben an sich, Peter Strohecker selbs, vnd vnden vff Enderis schiebers hof acker stossende, Hat Jnn **Peter Strohecker; Bastian Dalheüßer** vnd **hans Fuchs** von Zimmern.

**KS-EH7-B-03** Jtem Vier morgen Jm hindern feldt, Zwüschen Stoffel Reschen, Vnnd Jacob Deckhlins hof acker gelegen; Oben an Peltin Schiebers wittwe, Vnd vnden vf Conradt Speth alt stossende; Haben Jnn **hans Riexinger; Conradt Speth Jung**, Vnnd **Peltin Schuchmachers wittib.** 

**KS-EH7-B-04** Jtem Zwen morgen Am Geiß acker; Zwüschen Enderis schiebers Vnd Wilhelm Metzgers wittib **<487-v>** Hofäckern gelegen; Oben ann Hans Fuchssen, Vnd vndenn vff Jacob Zeiser stossende; Hat Jnn **Peltin Schiebers wittib**.

Jn der Zelg gegen dem Zeil hinus

**KS-EH7-C-01** Jtem Zwen morgen Am Eichölts grundt, Zwüschen wendl Fürderers hof äckern beider seitz gelegen; Oben an Conradt Fürderers Kindt, vnd vnden auch vf Wendel Fürderer stossendt, hat Jn **Conradt Vnnd Michel Mergler**, gebrüeder.

**KS-EH7-C-02** Jtem Ain morgen Am Bessigkheimer weg, Zwüschen Michel Daderer, Vnd Enderis schiebers hof acker gelegen, Oben an Bartlin hiltweins wittwe, vnd vnden **<488>** Vf Hans Schiebers hof acker stoßende, hat Jnn **Laux Knoll**; vnd **Molchior Newmayer**.

**KS-EH7-C-03** Jtem Anderthalb morgen Jnn Birckhen, Zwüschen Stoffell Reschen; Vnd dem Zimmerer holtz gelegen; Oben an hans holtzwart, vnd vnden vf Conlin Würth stossende, haben Jnn **Jacob vnd Aberlin Zeiser**, gebrüedere, Vnd **Wendel Zeisers Kindt.** 

**KS-EH7-C-04** Jtem Ain Morgen Daselbst, zwischen Lorentz schellings Wittib, Anderseit ein Anwander, Oben an Jacob Deckhle; Vnd vnden vff denn Zimmerer wald stoßende; hat Jnn **Bastion Dalheüser**.

**KS-EH7-C-05** Jtem Ain morgen Ackers Am Zimmerer feldt, zwüschen hans Fuchssen, Vnd hans Mettners **<488-v>** Kindt gelegen; Oben an Wendl Fürderer, Vnd vnden vf hans schelling Jung stossende, hat Jnn **Ludwig Speth**.

**KS-EH7-C-06** Jtem Ain morgen vf dem Seüberg, Zwüschen Martin schelling, Vnd hans Würthen gelegen; Oben an Mölchior Newmayers Weingarten; vnd vnden vf hans schleichers Wittwe stossende, hat Jnn **Conradt Speth alt**.

**KS-EH7-C-07** Jtem Zwen morgen Am Eichöltzer grundt, Zwüschen Jacob Kneülin, Anderseit ein Anwander, Oben an hans schiebers hof acker, Vnd vnden vf Conlin Wirth stossende, hat Jnn **Peter Strohecker**, Vnnd **Peltin Schiebers wittwe**. <489>

Wisenn.

**KS-EH7-P-01** Jtem Anderthalb morgen Wisen bej der Staingrüeben, Die fuchs wisß genannt, Zwüschen Stoffel Reschen, Vnd der Pfarr wisen gelegen, Oben an Conradt Speth alt, Vnd vnden vf denn alten bach stossende, hatt Jnn **hans schiebers wittwe**. **<489-v>** 

#### 02-06-08 Hof des Jörg Neumayer

**KS-EH8 Gorgus Newmayer**, hat diser Zeit Jnnen vnd bestanden den hof; So vormals hans Fürderer, genannt Würstlin, Jngehabt hat; Jst der herschafft Wurtemberg aigenthumb, vnd sein erbgutt, Darus Zinst er hochermelter herschafft ewigs vnnd vnablosigs Zins, auff Martinj an gutter wolgeseüberter frucht, gutt Kauffmans gutt, beim Newen Landtmes, Vff seinem thennen zu wehren; Namblich Rocken zway simerj, Drey Vierling, Dinckell Drey simerj. Vnd habern Drey simerj, ein Vierling.

Jdem

Rocken --- ij srj. iij flg.

Dinckel --- iij srj.

habern --- iij srj. j flg. **<490>** 

Güetter in disen Hofe gehörig.

**KS-EH8-G-01** Jtem Ain morgen Vngeuerlich Kraut, vnd Bomgartten, bej der Cappel, Zwüschen dem Dorffs graben, Vnd dem Mülweg gelegen, Oben wider an Dorffs graben, Vnd vnden aber an denn Mülweg stoßende.

Äcker Jn der Zelg gegen Lechgen Hinuß

**KS-EH8-A-01** Jtem Drew Viertel Ackers, vnd Gartten hinder der Cappel, zwuschen Mathis Spethen, vnd Jacob Feßlins Kinden gelegen, Oben an hans Schiebers hofacker, Vnd vnden vf denn Cappel weg stossende.

**KS-EH8-A-02** Jtem Ain Morgen Jm Leimthal, **<490-v>** Zwüschen Casper Merckhen, vnd hans Wilhelm gelegen; Oben an hans schieber, Vnnd vnden vff denn gemeinen weg stossende.

**KS-EH8-A-03** Jtem Zwen morgen bey Sant Anna, Zwüschen Martin schellings, Vnd Wendell Fürderers hof äckhern gelegen, Oben an denn Lechgemer weg; Vnd vnden vf Bastian Dalheüser stossende.

**KS-EH8-A-04** Jtem Ain morgen vf der höhe, zwüschen Martin schelling, Vnd Mathis schelling gelegen; Oben an Wilhelm Metzgers wittwe; Vnd vnden vff Wendel Fürderer stossende.

**KS-EH8-A-05** Jtem Drew Viertel Jm Sol, zwüschen Zeir schwennen hof acker, Vnnd Steffan Daderer gelegen. **<491>** Oben an hans schieber, Vnd vnden vff Stoffel Reschen stossende.

**KS-EH8-A-06** Jtem Ain morgen Jn Rosen äckern, zwüschen hans schellings, Vnd hans schiebers hof äcker gelegen; Oben an Enderis schieber, Vnd vnden vff Zeir Schwennen hof acker stossende.

**KS-EH8-A-07** Jtem Zwen morgen, Zwüschen Zeir schwennen hof acker, Vnd Alt Conradt Spethen gelegen, Oben an hans schelling, Vnnd vnden vff Stoffel Reschen stossende.

**KS-EH8-A-08** Jtem Zwen morgen Vf dem hagenuff, Zwüschen hans Spethen, Vnnd Wendel Fürderers hof äckern gelegen; Obenn an Michel Fürderer, Vnnd Vnden vff Casper Merckhen stossende. **<491-v>** 

**KS-EH8-A-09** Jtem Drey morgen ackhers Daselbst, Zwüschen Enderis schieber; Vnd hans Wilhelms Hof äckern gelegen, Oben an Bastian Dalheüsers hofacker; Vnd vnden vff hans schiebers Weingarten stossende.

**KS-EH8-A-10** Jtem Ain morgen Jm Hindern feldt; Zwüschen Jacob Mergler; vnd Jerg Mergler gelegen, Oben an Steffan Daderer; Vnd vnden vff Stoffel Reschen stossende.

**KS-EH8-A-11** Jtem Ain morgen ackers, Zeücht Jber die Bietigkheimer straß Jbern See hinus, Zwüschen Zeir schwennen; Vnnd Jung Mathis schelling gelegen, Oben an hans

schleichers wittwe, Vnd Vnden vff Jacob Kneülins graben acker stossende. <493>

Jn der Zelg gegen Zeil Hinuß,

**KS-EH8-C-01** Jtem Ain morgen Ackers Jm Schelmen acker; Zwüschen Wendel Fürderers, Vnnd Enderis schiebers hof äckhern gelegen; Oben an Jung Martin schelling, Vnd vnden auff den Zeil weg stossende.

**KS-EH8-C-02** Jtem Ain Morgen ackers Jm Grundt, Zwischen hanns Wilhelm, Vnnd hans schellings hofacker gelegen; Oben an hans Holtzwart; Vnd vnden vff Wendel Mergler stossende.

**KS-EH8-C-03** Jtem Ain halben morgen Daselbst, zwuschen Jacob Mergler; Vnnd Martin Dilchinger gelegen; Oben an Bessigkheimer weg; Vnd vnden vff hans schelling stossende. <493-v>

**KS-EH8-C-04** Jtem Zwen morgen an Der Bietigkheimer strassen; Zwischen Lentz Rieger; Vnnd gemelter strassen gelegen; Oben ann Hans schiebers hof ackher, Vnd vnden wider vf die Bietigkheimer strassen stossende.

**KS-EH8-C-05** Jtem Drey morgen, Zwischen Hans Wilhelms hof Ackher, Vnd denn Grüeben äckhern gelegen, Oben an Alt Conradt Speten, Vnd vnden vf Wendel Fürderer stossende.

**KS-EH8-C-06** Jtem Zwen morgen Jm Tal, an der seiten; Zwüschenn Enderis schiebers hof ackher, vnnd denn Grüeben äckhern gelegen; Oben an Mölchior Newmayer, Vnd vnden vf Allt Conradt speten stossende. **<494>** 

**KS-EH8-C-07** Jtem Ain morgen Ackers, Vnd Garten Jm Tal, Zwüschen dem Tal graben; Vnnd Wilhelm metzgers wittwe hof acker gelegen; Oben an Jerg Mergler; Vnd vnden vff das Zimmer<er> holtz stossende.

Wisen Jn disen Hof gehörig

**KS-EH8-P-01** Jtem Drew Viertel Jnn der Ow; zwuschen hans schiebers wittib, vnd hans schwennen wittwe gelegen; Oben an Conlin würth Vnd vnden vf Martin Lincken stossende.

**KS-EH8-P-02** Jtem Ain morgen Jm haßlacher Marckht; Zwüschen Stoffel **<494-v>** Metzen, Hensins Son, Vnd der Frowen von Rechentzhofen Wisen gelegen, Oben ann Wasser graben, Vnd vnden wider vff der Closter frawen wisen stossende.

## 02-06-09 Abgaben der Pfarr-Pfleger zu Klein Sachsenheim

Vnser Liebe Frawen Alls Patronin Jnn der Pfarr Kürchen Zue Clein Sachssenheim Pfleger Zinsen Jerlichs vf Martinj der herschafft Württemberg, Vsser ermelter Vnser Lieben frawen einkommen, an gutter wolgeseüberter frucht, gutt Kauffmans gutt, beim Newen Landtmes, bei den Pflegern Zue Cleinen Sachssenheim zue empfahen, Namblich Rockhen ein scheffel, Zwey simerin, Drey Vierling, <495> Vnd Habern ein scheffel, Fünff simerj, ein vierling.

Jdem

```
Rocken --- j sch: ij srj. 3 flg. habern --- j sch: v srj. j flg.
```

Zu wissen: Nach dem dise Jetzgeschribne Gült vor Jarn; von denn von Sachssenheim seeligen, Vnser Lieben frawen obgemelt vmb Viertzig Zway pfundt heller Landtzwerung, vf ein widerlosung versetzt worden, Das mein gnediger fürst vnd herr die wider vmb das ermelte hauptgutt zue der Kellerey sachssenheim erlöst hat.

Summa der Jerlichen Gültten vsser den vorgeschribnen Höfen:

```
Gelt --- . xj ß. iiij. hlr.

Rocken --- xxiiij schefel iij srj.

Dinckel --- xx sch: ij srj.

Habern --- xxx. sch: v srj. ii ½ flg. <495-v>
```

## 02-07 Fruchtabgabe

#### 02-07-01 Unablösiger Dinkel

Ewig vnablösig Dinckel vß Äckhern vff Martinj episcopi Gefallenndt, mit Leyhung, vnd Lösung, Auch handtlohn, Wie die andern Zinsparn Güetter.

Zu wissen: Das Die Zins Leüt schuldig seyen, Die hernach bestimpten früchten Jerlichs vff Jrem thennen bej dem Newen Landtmes, an gutter wolgeseiberter frucht, gutt Kauffmans gutt, Jn bej sein der herschafft Ambtman zu wehren, Vnd zu antwurten.

Äcker Jn der Zelg gegen dem Holderbusch hinuß

**KS-ZD-B-01 Hans Fuchs** Zinst ausser eim <496> Morgen Ackers beim Augst Bom Jm hindern feldt, zwischen Hans schelling, Vnd Gorgus Newmayer gelegen, Oben an Steffan Daderer, Vnd vnden vf Jacob Mergler stossende; Dinckel Drey vierling. Jdem

Dickhel --- iii. Vierling,

Summa per se. <496-v leer, 497>

#### 02-07-02 Früchte nach der Zelg

Ewig vnablösig Früchten nach der Zelg.

Vnd sollen solche Zelg Früchten, Namblich wann ein Ackher Wintterigs tregt, Lauttern Rockhen, Vnnd wann er Sumerigs tregt, Lauter habern, Aber Jm dritten Jar Alls Jm brach gibt er nichts, Ann gutter Wolgeseüberter frucht, gutt Kauffmans gutt beim Newen Landtmes zue antwurtenn, vnd zue wehren Vff des Zinsmans Thennen vf Martinj.

Wann aber Der Zins mann vf die benannte Zeit, vonn der Herschafft, oder derselbigen Ambman bestimpt, Die Frucht nit raicht oder Liffert, Alls dann ist der Zinser schuldig, vff das ander eruordern Vf <497-v> der Hochermelten herrschafft Casten Zue Grossen Sachssenheim zu antwurten, Vnd zue wehren.

So offt auch diser Zelglichen Äcker einer Verkaufft wirt, Soll vonn dem Verkaufften gutt das handlohn erlegt; Auch die herschafft die Leyhung, vnd Lösung darzu haben.

Jn der Zelg gegen Lechgen Hinuß.

KS-ZF-A-01 Hanns schelling Zinst ausser seinen Anderthalb morgen ackhers; Jnn der Zelg, gegen Lechgen hinuß; Jnn der Wolfs gassen; Zwüschen Gorgus Newmayer, eins theils gelegen, Vnnd anders theils <498> ein Anwander, Oben an Michel Mergler; Vnd vnden vf Zeir schwennen stossende; Rocken zwey simerin ein halben vierling, Vnd habern zwey simerin Anderthalben Vierling.

Jdem

```
Rockhen --- ij srj ½ flg.
Habern --- ij srj. i ½ flg.
```

KS-ZF-A-02 Hans Holtzwart Zinst ausser eim morgen Ackhers Jm Soll, Jnn der Zelg gegen Lechgen hinuß; Zwüschen Jacob Deckle, Vnnd Michel würts Kindern gelegen; Oben an Peltin Schiebers wittib, Vnd vnden vff die Bietigkheimer straß stoßende. Rockhen Vier simerin vnnd habern fünff simerin.

Jdem

```
Rocken --- iiij simerj
Habern --- v. simerj. <498-v>
```

**KS-ZF-A-03 Conradt Speth alt** Zinst ausser seinen zweyen Morgen Ackers, Jnn der Zelg gegen Lechgenn hinuß; Jm Thal, Zwüschenn Stoffel Reschen, Vnd Laux bentzen gelegen; Oben an Lechgemer Vndermarckh Vnd vnden vf Mölchior Newmayer stossende. Rockhen zwey simerj Vnd habern zwey simerj, Anderthalben Vierling.

Jdem

```
Rocken --- ij srj
Habern --- ij srj. i ½ flg.
```

**KS-ZF-A-04 Thoma Zanckher** Zinst ausser eim morgen Ackhers daselbst, Zwuschen Jacob Deckhle; Vnnd Bastian schelling gelegen; Oben ann Enderis

schiebers hof acker, Vnnd vnden auff hans schelling stossende; Rockhen ein simerj Anderthalben Vierling, Vnd **<499>** Habern Ain simerin Dritthalben vierling. Jdem

```
Rocken --- j srj i \frac{1}{2} flg.
Habern --- j srj. ii \frac{1}{2} flg.
```

Summa der Ewigen Zelg Früchten Jnn der Zelg gegen Lechkheim hinuß:

```
Rocken --- j schefl j srj. ij flg.
Habern --- j schfl iij srj. i ½ flg. <499-v>
```

Jn der Zelg gegen dem Holder busch Hinuß

**KS-ZF-B-01 Bastian Talheuser** Zinst vsßer eim morgen Ackhers Jm hindern feldt, Jnn der Zelg gegen dem Holderbusch hinus; zwüschen hans schelling, genannt Bentz; Vnnd hans schleichers wittwe gelegen, Oben an Jerg mergler; Vnd vnden vf Gorgus Newmayers hof acker stossende. Rockhen zwey simerj, habern zwey simerj, Anderthalben vierling.

```
Jdem
Rocken --- ij simerj
Habern --- ij srj. i ½ flg.
```

**KS-ZF-B-02 Conradt Würt**, Zinst ausser eim morgen Ackhers zu Schlancken, in der Zelg gegen dem holderbusch hinus; Zwüschen Conradt Fürderers Kinden, Vnnd Zeir **<500>** schwennen gelegen, Oben an Enderis schiebers hof Ackher; Vnd vnden vf denn Antzenberger weg stossende; Rocken Drey Vierling, Vnd habern drey Vierling.

```
Jdem
Rocken --- iij flg
Habern --- iij. flg.
```

KS-ZF-B-03 Zeir Schwenn, Treger, Vnnd mit Jme hans schwennen Kind, Zinsen vß einem morgenn Ackers daselbst, zwüschenn dem Vorgeschribnen, Vnd hans schiebers hof acker gelegen, Oben an hans holtzwarten, Vnd vnden vf den Antzenberger weg stossende. Rocken Drey vierling, Vnnd habern Drey vierling. Jdem

```
Rocken --- iij flg.
Habern --- iij flg. <500-v>
```

**KS-ZF-B-04 Conradt Fürderers Kindt**, Zinsen vsser zweyen morgen ackers daselbst; Jnn der Zelg gegen Holder busch hinus; Zwüschen Conlin Würth, Vnnd dem Wannen graben gelegenn; Oben an Enderis schieber, Vnd vnden vff denn Antzenberger weg stossende. Rocken zwey simerj, Drey vierling, Vnd habern drey simerj, Ain vierling.

```
Jdem
Rocken --- ij srj. iij flg.
Habern --- iij srj j flg.
```

KS-ZF-B-05 Mathis Schelling Alt, Treger, Vnd mit Jme Lorentz Schellings wittib; Vnd Martin schelling Jung, Zinsen vß eim Morgen ackers, so Jetzo ein weingart ist, Jm Essigberg, Zwüschen Bastian Daderer, Vnd Jacob <501> Gammel gelegen, Oben ann Stoffel Schieber, Vnnd vnden vff Bartlin hildtweins wittwe stossende. Rockhen Zway simerin, Vnd habern zwey simerj Zwen Vierling. Jdem

```
Rocken --- ij srj.
Habern --- ij srj. ij flg.
```

**KS-ZF-B-06 Bastian Daderer**, Zinst auch vsser eim Morgen Weingarts, vnd Ackhers daselbst, zwüschen Hans Fuchssen, Vnd Martin schelling gelegen; Oben Ann Hans holtzwart, Vnd vnden vff hans Merckhen erben stoßende. Rocken ein simerj Anderthalben Vierling, Vnd habern Ain simerj Dritthalbenn vierling. Jdem

```
Rocken --- j srj. i ½ flg.
Habern --- j srj ii ½ flg. <501-v>
```

KS-ZF-B-06 Peter Sieder Alls Treger, Vnd mit Jme Hans schelling, genant glohner, Geben vß eim morgen im hindern feldt, zwüschen hans schiebers wittwe, Vnd hans schellings, genannt Benntz, äckhern gelegen; Oben an Jacob Zeiser Vnd vnden vf hans schiebers hof Ackher stossende; Rockhen Drey vierling, Vnd habern Drey vierling.

```
Jdem
Rockhen --- iij. flg.
Habern --- iij. flg.
```

# KS-ZF-B-07 Peter Stroheckher Alls Treger, vnnd mit Jme Thoma Zancker; Bastian Ernsten Wittwe, Martin schelling Jung; Vnnd Wendel Mergler,

Zinsen vnuerschaidenlich, vsser Vier morgen Ackers in der Lust hälden, Jnn der Zelg gegen dem holder busch hinauß; Zwüschen Peter Stroheckhers **<502>** andern Acker; Vnd Mölchior Newmayer gelegen; Oben an Mathis schelling Jung, Vnd vnden vf hanns schelling stossende. Rockhen Fünff simerj, Anderthalben Vierling, Vnd habern Sechs simerj Dritthalben vierling.

```
Jdem
```

```
Rocken --- v. srj. i ½ flg.
Habern --- vj srj. ii ½ flg.
```

KS-ZF-B-08 Jacob Mergler Alls Treger, vnd mit Jme Lorentz vnd Vrbin, die Eleckhofer gebrüedere; Zinsen ausser eim morgen ackhers, so Jetz ein Weingart

daselbst, Zwüschen Conlin Würth, Vnd Steffan Daderer gelegen; Oben an Enderis schieber, Vnd vnden vff Conradt Speth Jung stossende, Rockhen Drey vierling, Vnd habernn drey vierling.

```
Jdem <502-v>
Rocken --- iij flg.
Habern --- iij flg.
```

KS-ZF-B-09 Conradt Speth Jung Alls Treger vnd mit Jme Thoma falch, Zinsen nach der Zelg vsser eim morgen Ackers, so Jetzo ein Weingarten Jnn der Lusst hälden, Jnn der Zelg gegen dem Holderbusch hinauß, zwüschen Conradt Speth alt, Vnd Zeir Schwennen gelegen, Oben an Conlin Würth, vnd vnden vff sie selbs stossende (Diser Acker gibt auch Jerlich Vier Somerhüenner Wie hinden Fol: <Lücke> Zu finden.) Rockhen Drey Vierling Vnd habern Drey Vierling. Jdem

```
Rocken --- iij flg. habern --- iij flg.
```

KS-ZF-B-10 Martin Dilchinger, Zinst nach <503> der Zelg vsser eim morgen Ackhers zue Kalgofen, zwuschen Mathis Speten, Vnd hans schiebers hofacker gelegen, Oben an Hanns Rawen, Vnd vnden vf Sie selbs stossende. Rocken ein simerj, Anderthalben Vierling, Vnd habern Ain simerj Dritthalben Vierling. Jdem

```
Rockhen --- j srj. i ½ flg. habern --- j srj. ii ½ flg.
```

KS-ZF-B-11 Mathis Schelling Jung, Zinst ausser eim morgen Ackhers Jnn Gaiß äckhern, Jnn der Zelg, gegen dem holderbusch hinauß, zwüschen Enderis schiebers hof ackher, Vnd Jacob Kneülin gelegen; Oben an hans holtzwart Vnd vnden vff Lentz Rieger stossende, Rocken ein simerj ein fierling, habern ein simerj Drey fierling. Jdem <503-v>

```
Rocken --- j srj. j flg.
Habern --- j srj. iij flg.
```

**KS-ZF-B-12 Ludwig Metzger** von Grossen Sachssenheim Treger, Vnd mit Jme hans schelling, Martin hiltwein, Stoffel Schwenn, Vnd Ludwig Speth, Zinsen samptlich vsser Zweyenn morgen weingarts; Jn der Lusthelden; Jnn der Zelg gegen dem Holderbusch hinus, Zwuschen Stoffel Spethen, Vnd Zeir Schwenn gelegen, Oben an Conradt Speth alt; Vnd vnden vff hans holtzwart stoßende. Rockhen zwey simerj Vnd habern zwey simerj, zwen vierling.

```
Jdem
Rockhen --- ij srj.
Habern --- ij srj. ij flg.
```

KS-ZF-B-13 Mathis Speth Treger, Vnd mit <504> Jme Jacob Zeyser; Zinsen nach der Zelg vß eim morgen weingarts, Vnnd wisen Jm Kalgofen, in der Zelg gegen dem holder busch hinaus; Zwuschen Wendel Mergler, Vnd hans schieber gelegen, Oben an Martin Dilchinger Vnd vnden wider vff Hannß schiebern stossende. Dinckell ein simerj Zwen Vierling, Vnd habern ein simerj Drey vierling. Jdem

```
Dinckel --- j srj ij flg
Habern --- j srj. iij flg.
```

**KS-ZF-B-14 Conradt Speth Alt**, Alls Treger Vnd mit Jme **hans fuchs**, Vnd **Martin Linckh**, Zinsen nach der Zelg ausser eim morgen Weingarts in der Lust heldenn; zwuschen Conradt Speth Jung vnd hans Würthen gelegen; Oben an Michel Fürderer, Vnd <**504-v>** Vnden vf Hans fuchssen andern Weingarten stossende. Rocken Drey vierling, Vnd habern Drey Vierling.

```
Jdem
Rocken --- iij flg.
```

Habern --- iij flg.

KS-ZF-B-15 Mölchior Newmayer Alls Treger, Vnnd mit Jme Laux Knoll; Zinsen nach der Zelg vß Anderthalb morgen Weingarts, Jnn der Lusthelden, Jnn der Zelg gegen dem holder Busch hinauß; Zwüschen Martin schelling, Vnnd dem gemeinen weg gelegen, Oben an Mathis schelling, Vnd vnden vf sein, Mölchiors, Andern Weingarten stossende, Rocken Ain simerj Anderthalben Vierling, Vnd Habern ein simerj dritthalben vierling. <505>

Jdem

```
Rocken --- j srj. i ½ flg. habern --- j srj. ii ½ flg.
```

# KS-ZF-B-16 Martin Merckh, Hans Riexinger, Jerg Mergler; Mölchior

**Newmayer**, Vnd **Lentz Rieger**; Zinsen nach der Zelg vsser zwayen morgen weingarts in der Lusthelden; Zwüschen Hanns Schelling, Vnnd Jacob Zeiser gelegen; Oben ann Wendel mergler, Vnd vnden vff Molchior Newmayers andern Weingarten stossendt.

```
Rockhen --- j srj. i ½ flg.
Habern --- j srj ii ½ flg.
```

**KS-ZF-B-17 Hans Würth** Alls Treger, Vnd mit Jme **Bastian Ernsts witwe**; Zinsen ausser eim morgen Weingarts daselbst, nach der Zelg, Zwüschen hans Fuchssen <505-v> Vnd Martin Merckhen gelegen; Oben an hans schelling, Vnnd vnden vf Bastj schelling stossende; Rocken ein simerj Anderthalben vierling, Vnnd habern Ain simerj Dritthalben Vierling.

```
Jdem
```

Rockhen --- j srj. i 1/2 flg

```
Habern --- j srj. ii ½ flg.
```

Diser nechst obgeschriben Weingart gibt Jerlichs auch zwey Summer hüenner, Wie hinden Fol: <Lücke> Zu sehen.

KS-ZF-B-18 Hans Fuchs, Vnd Bastian Güflinger, Zinsen vsser eim morgen weingarts, Vnd ackers in der Zelg, Jm Essigberg, Jnn der Zelg gegen dem holderbusch hinauß, Zwuschen Martin schellings Jung hof weingarten vnd Hans Panther gelegen, Oben <506> an Ludwig Spethen, vnd vnden vff Peltin Schiebers wittwe stossende. Rocken ein simerj Anderthalben Vierling, Vnd habern ein simerj, Dritthalben vierling.

```
Jdem
```

```
Rocken --- j srj. i ½ flg
habern --- j srj. ii ½ flg.
```

KS-ZF-B-19 Lentz Rieger Treger, Vnd mit Jme Stoffel braun, Casper Merckh, Vnnd Bartle merckh, Geben vß dreyen morgen Weingarts Vnd Wald, Zwüschen Jacob Zeiser, Vnnd hans schleichers seeligen Wittib Ains, Vnnd anders theils Basti Dalheüsern Vnd dem gemeinen Waldt, das hörnlin genannt, gelegen, hinden an Martin schelling Vnd Jacob Mestlin, Vornnen an den nachgeschribnen Weingarten stossende; Rocken zwey simerj <506-v> Ain halben Vierling, Vnnd habern zwey simerj Anderthalben Vierling.

Jdem

```
Rocken --- ij srj. ½ flg
Habern --- ij srj i ½ flg.
```

**KS-ZF-B-20 Barthol Hildtweins wittib**, Alls Tregerin; Vnnd mit Jr **hans Fürderers Kindt**, Zinsenn samptlich nach der Zelg vsser Jrem morgen Weingarten vnd holtz, in der Lust Helden, Zwuschen dem gemeinen Waldt, das hornlin genannt, Vnnd Bastian Schellings weingarten ains, Vnd anders theils Mölchior Newmayern gelegen; Vornen ann Bastian Ernsten Wittib; Vnd hinden Vf den Vorgeschriben Weingarten, Vnd holz stossende, Rocken Drey Vierling, Vnd Habern Drey Vierling. Jdem

```
Rocken --- iij vrlg.
Habern --- iij vrlg. <507>
```

**KS-ZF-B-21 Hans schiebers wittwe**, Zinst nach der Zelg, ausser eim morgen Ackers in der Zelg gegen holderbusch hinaus, Jm hindern feldt, der Beümlins Acker genannt, zwuschen Bartlin hiltweins witwe, Vnd Peter Sieder gelegenn, Oben an Jacob Zeiser; Vnnd vnden vf Enderis schiebers hof acker stossende, Dinckell drey Vierling.

Jdem

Dinckel --- iij. flg.

```
Summa der Ewigen Zelg Früchten in der Zelg gegen dem Holderbusch hinuß:

Rockhen --- iij scheffel. vij srj.

Dinckel --- j srj ij flg

Nota. Dise Zelg frucht Wirt allein geben, Wan dise Zelg wintterigs tregt. <507-v>

Dinckel --- iij flg

No: Dise Zelg frucht wirt gericht, Dise Zelg trag Winterige oder Sumerige frucht.

Habern --- iiij schefl. vj srj. ½ flg. <508>
```

Zelg früchten vs Äckhern in der Zelg gegen dem Zeil hinuß

**KS-ZF-C-01 Wendel Fürderer Jung**, Treger; vnnd mit Jme **hans holtzwart**, Zinsen nach der Zelg vss dreyen morgen Ackers Jm Thal, zwischen sein, holtzwarts selbs, andern, Vnd Bartlin hildtweins wittwe äckhern gelegen; Oben ann Hans schleichers wittwe; Vnd vnden vff das Zimerer holtz stossende. Rocken zwey simerj; Vnd habern zwey simerj zwen Vierling.

```
Jdem
Rocken --- ij srj.
Habern --- ij srj. ij flg.
```

KS-ZF-C-02 Conradt Speth Alt Zinst vsser eim morgen Ackhers nach der Zelg in Grüeben Äckhern, zwischen Bastian Dalheüser, Vnd Gorges <508-v> Newmayer gelegen, Oben ann hanns Spethen; Vnd vnden wider vff Gorges Newmayer stoßende; Rockhen zwey simerin Vnd habern zwey simerj, Anderthalben Vierling. Jdem

```
Rocken --- ij srj
Habern --- ij srj. i ½ flg.
```

**KS-ZF-C-03 Bastian Dalheüser,** treger, vnd mit Jme **Peter Sieder**, Vnnd **Martin Linckh**, Zinsen nach der Zelg ausß Zweyen morgen ackers daselbs, Zwüschenn Conradt Fürderers Kindt, vnd Bartlin hiltweins wittwe gelegen; Oben an hans Spethen, Vnd vnden vf Gorges Newmayers Hof acker stossende, Rockhen Vier simerj, habern Fünff simerj.

```
Jdem
Rocken --- iiij simerj
Habern --- v. simerj <509>
```

**KS-ZF-C-04 Zeir Schwenn** Treger vnd **Martin Kelblin**; Zinsen vsser Anderthalb morgen Ackhers, Vnnd weingarts ob der Ziegel helden, zwüschen hans fuchsen, Vnnd Martin schelling gelegen, Oben an Auwer weg, Vnd vnden vff Mathis

Füllenbecher stossende, Rocken ein simerj Anderthalben vierling, Vnd habern Ain simerj Dritthalben Vierling.

Jdem

```
Rockhen --- j srj i ½ flg.
habern --- j srj. ii ½ flg.
```

**KS-ZF-C-05 Conradt Speth Jung** Treger vnnd mit Jme **hans schleichers wittwe**; Zinsen ausser eim morgen Weingarts am Zeil, Zwüschen Jacob Kneüle einseit gelegen, Anderseit ein Anwender, Oben an hans holtzwart, Vnd vnden vff Bastian Dalheüser stossende; **<509-v>** Rocken zwey simerj, Vnd habern zwey simerj, zwen Vierling.

Jdem

Rockhen --- ij srj. Habern --- ij srj ij flg.

**KS-ZF-C-06 Lorentz Schellings Wittwe**, Zinst vsser eim morgen Ackhers Vor denn Bürckhen, Zwüschen Bastian Dalheüser, Vnd dem nachgeschribnen Ackher gelegen; Obenn an Jacob Deckhle, vnd vnden auff den Zimerer wald stossende; Rockhen ein simerj Anderthalben vierling, Vnd habern ein simerj Dritthalben Vierling. Jdem

```
Rockhen --- j srj. i ½ flg habern --- j srj. ii ½ flg.
```

**KS-ZF-C-07 Martin Schelling Jung**, Zinsst vsser eim morgen Ackhers daselbst, Zwuschen dem Vorgeschribnen **<510>** Acker, Vnd dem Zimerer holtz gelegen; Oben an Jacob Deckle, Vnd vnden wider vf dass Zimerer holtz stossende. Rocken drey fierling, Vnd habern drey fierling.

Jdem

Jdem

Rocken --- iij flg habern --- iij. flg.

Diser nechst obgeschriben Acker gibt auch Jerlichs ein Gannß, wie hinden Folio. <Lücke> Zu sehen.

**KS-ZF-C-08 Bastian Dalheuser**, Zinst nach der Zelg vsser eim morgen Weingarts am Seüberg, zwischen Stoffel schwennen, Vnd hans schiebers Weingarten gelegen, Oben an Martin Schelling; Vnd vnden vf Peltin Schuchmachers Wittwe stossende; Rockhen ein simerj ein vierling, Vnd habern ein simerj, drey Vierling.

```
Rocken --- j srj. j flg. habern --- j srj. iij flg. <510-v>
```

**KS-ZF-C-09 Wilhelm Merckh**, Zinst vsser Anderthalb morgen Ackers vf dem Thal, Jnn der Zellg gegen dem Zeil hinus, zwischen Wendel Fürderer, Vnd Laux Bentzen gelegen; Oben an Veit Merckhen, Vnd vnden vf Laux Bentzen stossende. Rocken ein simerj Anderthalben vierling, Habern ein simerj dritthalben vierling. Jdem

```
Rocken --- j srj. i ½ flg
habern --- j srj. ii ½ flg.
```

**KS-ZF-C-10 Martin schelling Jung**, Zinst nach der Zelg vsser Sybenthalben morgen Ackhers, vnd Egarten, Jnn der Zelg gegenn dem holderbusch hinus, zwüschen Jacob Fürderer, Vnd hans fuchßen gelegen; Oben wider an hans fuchsen; Vnd vnden vf den Bessigkheimer weg stossende. Rockhen zwey simerj. Vnd habern zwey simerj zwen Vierling. **<511>** 

Jdem Rocken --- ij srj.

Habern --- ij srj. ij flg.

**KS-ZF-C-11 Stoffel Resch** Zinst vsser eim morgen Wisen zue Bietigkheim, Zwüschen Steffan Daderer; Vnd Mathis schelling Jung gelegen; Oben an Peltin Schuchmachers wittwe, Vnd vnden vf sein andere Wisen stossende, Rockhen Vier simerj Vnnd habern Fünff simerj.

Jdem

Rockhen --- iiij srj. Habern --- v. srj. **<511-v>** 

Summa der Ewigen Zelg Früchten Jnn der Zelg gegen dem Zeil Hinauß:

Rocken --- ij schefl vj. srj. ½ flg.

Habern --- iij schefl iij srj. j flg. <512-r und v leer, 513>

## 02-08 Weinabgabe unablösiger Wein

Järlicher Ewiger Vnablösiger Wein Jm Herpst zu Grossen Sachssenheim, Vnder der Keltern, den Vorlauff vorm Bieth, bey der Newen Landt Ych zue Antwurten vnd zue wehren; Mit Handtlohn, Auch Leyhung, vnd Lösung, Wie andere der endt zinspare güetter.

## 02-08-01 Weingärten im Heinzenberg

Weingartten im Haintzenberg.

**KS-WH-V-01 Jacob Zeiser** Alls Treger Vnnd mit Jme **Wendel Zeisers Kindt**, Vnd **Aberlin Zeiser**; Zinsen samptlich vsser eim halben morgen Weingarts am heintzenberg; Zwüschen der von haßlach Vnder marckhung, Vnd dem nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben an der Von Freüdenthal Wald, Vnnd vnden vf hans **<513-v>** Riexingers weingarten stoßende. Wein Sechsthalbe maß.

Jdem Wein --- v ½ mas.

**KS-WH-V-02 Conradt Speth**, vnd **Ludwig Spet**, zinsen vsser eim morgen weingarts daselbs; zwüschen dem Vor, Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben an Freüdenthaler waldt, Vnd vnden vff Steffan Daderer stossende. Sechsthalb mas.

Jdem

Wein --- v ½ mas.

**KS-WH-V-03 Hans Fuchs**, Zinst ausser eim halben morgen Weingarts Zwüschen dem Vor, Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben an Freudenthaler wald; **<514>** Vnd vnden vf Bastian Güflinger stossende; Sechsthalb maß.

Jdem Wein --- v ½ mas.

**KS-WH-V-04** Jdem Zinst mehr vsser eim halben morgen Weingarts daselbst; Zwüschen dem Vor vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben ann Freüdenthaler waldt, Vnd vnden vff Lorentz Elleckhofer stossende; Dritthalb mas. Jdem

Wein --- ii ½ mas.

**KS-WH-V-05 Michel Würts Tochter Euphrosina**, Zinst ausser eim halben morgen weingarts Daselbst, zwischen dem Vor, Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen. Obenn an Freüdenthaler waldt, vnd vnden vf Mathis Spethen **<514-v>** Weingarten stossende. Sechsthalb mas wein. Jdem

Wein --- v ½ mas.

**KS-WH-V-06 Laux Benntz**, Zinst ausser eim halben morgen weingarts, Zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen, Oben an Freüdenthaler Waldt; Vnd vndenn vff Mathis Spethen Weingarten stossende, Sechsthalb mas. Jdem

Wein --- v ½ mas.

**KS-WH-V-07 Mathis Speth**, Zinst ausser eim halben morgen, zwüschen dem vor, Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen, Oben an Freüdenthaler waldt, Vnd vnden auf Hans Würthen stossende, Sechsthalb mas.

Jdem,

Wein --- v ½ mas. <**515>** 

**KS-WH-V-08 Hans Speth** Zinst ausser eim halben morgen, zwuschen dem Vor Vnd nachgeschribnen weingarten gelegen, Oben Ann Freüdenthaler wald, Vnd vnden vf Hans Würthen stoßende, Sechsthalb mas wein.

Jdem

Wein --- v ½ mas.

**KS-WH-V-09 Bastian Daderer**, Vnd **Simon Finckh**; Zinsen sambtlich vsser eim morgen Weingarts daselbst; zwüschen dem Vor vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben an Wald Vnd vnden vf der Gemeindt egarten stossende; Ain Jmj. Dritthalb mas weins.

Jdem

Wein --- j Jmj. ii ½ mas.

KS-WH-V-10 Zeir vnd Stoffel, die Schwennen; <515-v> Zinsen ausser eim morgen weingardts, Zwüschen dem vor, Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben an Wald Vnd vnden vf der gemeindt egerten stossende; ein Jmj Dritthalb mas. Jdem

Wein --- j Jmj ii ½ mas.

**KS-WH-V-11 Hipolitus Schuchmachers wittwe**; Zinst ausser eim halben morgen weingarts, zwüschen dem Vor vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben ann Wald, Vnd vnden vf denn mittel weg stossende Acht mas wein. Jdem

Wein --- viij mas.

**KS-WH-V-12 Martin Dilchinger** Zinst ausser eim halben morgen, zwüschen dem Vorgeschribnen, Vnd Stoffel Braunnen Weingarten ge- **<516>** legen; Oben an Wald, Vnnd vnden vf Stoffel Braunnen Weingarten stossende. Wein Neünthalb maß. Jdem

Wein --- viii ½ mas.

**KS-WH-V-13 Jörg Mergler** Zinst ausser eim halben morgen Weingarts; Zwuschen Bartle hildtweins wittwe; Vnd Veit Merckhen Ain, Vnd ander seit an Karges Newmayer gelegen; Oben an Wald; Vnd Vnden vff den Mittel weg stossende. Sechsthalb mas.

Jdem

Wein --- v ½ mas.

**KS-WH-V-14 Gregorius Newmayer**, Zinst vsser eim halben Morgenn Daselbst, zwüschen dem Vor vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben an Wald, Vnd **<516-v>** Vnden vf den Mittel weg stossende; Wein Sechsthalb maß.

Jdem

Wein --- v 1/2 mas.

**KS-WH-V-15 Martin Linckh** Alls Treger, Vnd mit Jme **Claus Scheürman** Vnnd **Kilian Schweblin**, Zinsen samptlich vsser eim halben morgen Weingarts daselbst, Zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben an Waldt, Vnd vnden vf den Obern Weingart weg stossende. Sybenthalb maß. Jdem

Wein --- vi 1/2 mas.

**KS-WH-V-16 Thoman Falch** Zinst ausser eim halben morgen Weingarts, Zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben Vnd Vnden Wie der vorgeschriben Weingart stossende, Acht maß wein.

Jdem --- viij mas. **<517>** 

**KS-WH-V-17 Stoffel Resch** Zinst ausser einem halben morgen, zwüschen dem vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben Vnd vnden wie der Vorgeschriben Weingart stossende, Acht mas.

Jdem

Wein --- viij mas.

**KS-WH-V-18 Jacob Speth**, Zinst ausser eim halben Morgen, zwüschen dem Vor, Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben Vnd vnden wie der vorgeschriben Weingarten stoßende; Anderthalb mas wein.

Jdem

Wein --- i 1/2 mas.

**KS-WH-V-19 Veit Merckh** Zinst ausser eim halben morgen Weingarts, zwischen dem Vor Vnd nachgeschribnenn Weingarten gelegen, Oben an Wald, Vnd vnden vf den Obern weingart weg stossende, Ain mas.

Jdem --- j mas. **<517-v>** 

**KS-WH-V-20 Wendel Fürderer** Zinst ausser eim halben morgen Weingarts Zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben Vnd vnden wie der Vorgeschriben Weingart stossende; Vierthalb mas Wein.

Jdem

Wein --- iii ½ mas.

**KS-WH-V-21 Bastian Schelling**, Vnd **Wendel Fürderer**, Zinsen ausser eim halben morgen, Zwüschen dem vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen, Oben, Vnd vnden Wie der Vorgeschriben Weingart stossende. Vierthalb maß. Jdem

Wein --- iii ½ mas.

**KS-WH-V-22 Wendel Fürderer**, Zinst ausser eim halben morgen Weingarts; Zwüschen dem Vorgeschribnen Vnd Bastian Dalheüsers Wein- **<518>** garten gelegen, Oben an Wald, Vnnd vnden vf Jerg Rottenn stossende. Wein Vierthalbe maß.

Jdem

Wein --- iii 1/2 mas.

**KS-WH-V-23 Jörg Rot**, Vnd **Peltin Schiebers wittwe**; Zinsen ausser eim halben moren Weingarts, Zwüschen Bastian Schellings, vnd Bastian Talheüserss weingarten gelegen, Oben an Wendel Fürderer, Vnnd Vnden vf Jacob Zeisers gartten stossende. Vierthalb mas.

Jdem

Wein --- iii ½ mas.

**KS-WH-V-24 Bastian Talheüser**, Zinst vsser eim halben morgenn zwüschen den Zweyen Vorgeschribnen ain, Vnnd anderseit Conradt Spethen gelegen; **<518-v>** Oben an Freüdenthaler Wald Vnnd vnden vf Jacob Zeisers garten stossende. Syben mas.

Jdem

Wein --- vij mas.

**KS-WH-V-25 Conradt Speth Allt**, Zinst vsser eim halben morgen; zwüschen dem Vor, Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen, Oben an Wald, Vnd vnden vf hans fuchßen gartten stossende. vierthalb mas.

Jdem

Jdem

Wein --- iii ½ mas.

**KS-WH-V-26 Enderis Schieber** Zinst ausser ein halben morgen weingarts, zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben an Wald; Vnd vnden vff Hans fuchssen gartten stoßende; Vierthalb mas.

Wein --- iii ½ mas. <**519**>

**KS-WH-V-27 Simon Mayer**, Zinst ausser drew Viertel weingarts, zwüschen hans Fuchssen gartten; vnd dem nachgeschribnen Weingartten gelegen; Oben Ann Freüdenthaler Wald; Vnnd vnden vff den Mittel weg stoßende. Ain Jmj Sybenthalb mas.

Jdem

Wein --- j. Jmj vi ½ mas.

**KS-WH-V-28 Jörg Speth** Zinst ausser eim halben morgen Weingarts; zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen, Oben Vnd vnden Wie der Vorgeschriben Weingarten stossende, Acht mas wein.

Jdem

Wein --- viij mas.

**KS-WH-V-29 Casper Merckh** Zinst ausser eim halben morgen; Zwüschen dem <519-v> vor, Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben, Vnd vnden Wie der Vorgeschriben Weingarten stossende. Acht mas.

Jdem

Wein --- viij mas.

**KS-WH-V-30 Conradt Fürderers Kind**, Zinsen vsser Aim halben Morgen; Zwuschen dem vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen, Oben, Vnd vnden wie der vorgeschriben Weingarten stossende. Vierthalb mas. Jdem

Wein --- iii ½ mas.

**KS-WH-V-31 Thoma Zancker** Zinst ausser eim halben morgen Weingartens, Zwuschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben an Wald, Vnd vnden vf den mittel weingart weg stossende. Vierthalb mas. Jdem

Wein --- iii ½ mas. **<520>** 

**KS-WH-V-32 Hans Linckh**, Vnd **Peter Sieder**, Zinsen samptlich ausser eim halben morgen weingarts zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben Vnd vnden wie der vorgeschriben Weingartten stossende, Acht mas. Jdem

Wein --- viij mas.

**KS-WH-V-33 Hans Schelling**, Denn mann benntz nennt; Zinst ausser eim halben morgen Weingarts Zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben Vnd vnden wie der Vorgeschriben Weingarten stossende. Acht mas. Jdem

Wein --- viij mas.

**KS-WH-V-34 Hanns Fürderers Kindt**, Zinsen vsser eim halben morgen Weingarts, Zwüschen dem Vor, Vnd nachgeschribnen Weingarten **<520-v>** gelegen, Oben, Vnd vnden auch wie der vorgeschriben Weingart stossende. Acht mas. Jdem

Wein --- viij mas.

**KS-WH-V-35 Mölchior Newmayer**, Zinst vsser eim halben morgen Weingarts; Zwüschen dem Vorgeschribnen, Vnd dem nachgeschribnen Weingarten gelegen, Oben, Vnd vnden wie der Vorgeschriben Weingarten stossende. Acht mas. Jdem

Wein --- viij mas.

KS-WH-V-36 Hans Schelling, Denn mann Benntz nennt; Vnd hans Wirth Zinsen samptlich Vsser eim halben morgen Weingartens, zwüschen dem vor geschribnenn Weingarten; Vnd der gemeind zue Cleinen Sachssenheim Wald gelegen; Oben ann der Von Freüdenthal Vndermarckhung, Vnnd Vnden vf denn Mittel weg stoß- <521> ende, Ain Jmj, ein mas wein.

Jdem

Wein --- j Jmj. j mas.

**KS-WH-V-37 Hans Holtzwart**, Zinst ausser eim halben morgen Weingarts, zwüschen Gregorius Newmaiers vnd Peltin Schiebers wittwe Weingarten gelegen, Oben, Vnd vnden an gemeinen weg stosßende; Ain Jmj, ein mas. Jdem

Wein --- j Jmj, j mas.

**KS-WH-V-38 Hans Zeiser** gibt vsser Drey viertel Weingarts daselbst, zwüschen Jerg Rotten; Vnnd Hanns schwennen wittwe weingarten gelegen; Oben vnd vnden an gemeinen weg stossende. Ain Jmj Sybenthalb mas. Jdem

Wein --- j Jmj. vi ½ mas. **<521-v>** 

**KS-WH-V-39 Hans Schwennen Wittwe**, Zinst vsser eim halben Morgen Weingarts. Zwuschen dem Vor Vnnd nachgeschribnen Weingarten gelegen, Oben, Vnd vnden ann weg stossende. Sechsthalb mas.

Jdem

Wein --- v ½ mas.

**KS-WH-V-40** Jdem Ausser eim halben morgen zwuschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten, gelegen, Oben, Vnd vnden an gemeinen weg stossende; Sechsthalb mas Wein.

Jdem

Wein --- v 1/2 mas.

**KS-WH-V-41 Hanns Merckhen Kindt**, Zinsen samptlich ausser eim halben morgen Weingarts, zwüschen dem Vorgeschribnen, Vnd hanns Riexingers Weingarten gelegen; **<522>** Oben, vnd vnden an Weg stoßende. Acht mas Wein. Jdem

Wein --- viij mas.

# 02-08-02 Weingärten im Öslin

Weingartten im Öslin.

**KS-WÖ-V-01 Stoffel Schwenn**, Vnd **Peltin Schuchmachers wittwe**; Zinsen samptlich ausser eim halben morgen Weingarts; Am Haintzenberg, das Öslin genannt; Zwüschen dem gemeinen Wald; Vnnd dem nachgeschribnen Weingarten gelegen, Oben an den mittel Weingart weg, Vnd vnden vf den Vndern Weg stossende; Acht mas.

Jdem

Wein --- viij mas. **<522-v>** 

**KS-WÖ-V-02 Ludwig Speth**, Zinst ausser eim halben morgen Weingarts; Zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen, Oben, Vnd vnden wie der vorgeschriben Weingarten stossende, Acht mas.

Jdem Wein --- viij mas.

**KS-WÖ-V-03 Bastian Schelling**, Zinst ausser eim halben morgen daselbst, Zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribenen Weingarten gelegen, Oben, Vnd vnden an Weg stossende, Neünthalb mas wein.

Jdem

Wein --- viii ½ mas.

**KS-WÖ-V-04 Jacob Kneüle** Zinst vsser eim halben morgen Weingarts; Zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen, Oben, Vnd vnden an Weg stossende, Acht mas.

Jdem

Wein --- viij mas. <**523**>

**KS-WÖ-V-05 Wendel Fürderer**, Zinst ausser eim halben morgen Weingarts daselbst; Zwüschen dem Vor vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben, Vnd vnden an weg stossende; Acht mas.

Jdem

Wein --- viij mas.

**KS-WÖ-V-06 Mathis Schelling Alt**, Zinst vßer eim halben morgen, zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen, Oben, Vnd vnden an Weg stossende, Acht mas Wein.

Jdem

Wein --- viij mas.

**KS-WÖ-V-07 Peltin Schiebers Wittwe**, Ausser eim halben morgen Weingarts zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben Vnd vnden an weg stossende; Acht mas.

Jdem

Wein --- viij mas. **<523-v>** 

KS-WÖ-V-08 Laux Knoll, Vnd Mölchior Newmayer; Zinsen samptlich vß eim halben morgen, zwischen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen, Oben an Ludwig Spethen Wäldlin, Vnd vnden an weg stossende, Neünthalb mas wein. Jdem

Wein --- viii ½ mas.

KS-WÖ-V-09 Laux Benntz Vnd Mölchior Newmayer; Ludwig Speth Vnd Laux Knoll, Zinsen auch vnuerschaidenlich vsser Drey Viertel Weingarts, zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben an Ludwig Spethen Wäldlin, Vnd vnden vff den gemeinen weg stossende; Acht mas. Jdem

Wein --- viij mas. <**524>** 

**KS-WÖ-V-10 Wilhelm Metzgers Wittwe**; **Jacob Fürderer**, Walch genannt; Vnd **Ludwig Speth Jung**, Zinsen samptlich vsser Drew Fiertl Weingarts; Zwüschen dem vor Vnd nachgeschribnen Jacob Gamels Weingarten gelegen; Oben an Ludwig Spethen Weingarten, Vnd vnden vff denn gemeinen Weg stossende. Dritthalb mas Wein.

Jdem

Wein --- ii ½ mas.

**KS-WÖ-V-11 Ludwig Speth alt**; Zinst vsser drew viertel Weingart vnd holtz; Zwüschen Peltin schiebers wittwe, Vnd dem nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben an gemeinen Weg; Vnd vnden vff denn obgeschribnen Weingarten stossende; Ain Jmj vier mas.

Jdem

Wein --- j Jmj. iiij mas. <**524-v**>

**KS-WÖ-V-12 Jacob Gammel** Zinst auch vßer eim halben morgen weingarts daselbst, zwüschen dem Vor vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen, Oben, Vnd vnden ann gemeinen Weg stossende; Sechsthalb mas wein.

Jdem

Wein --- v ½ mas.

**KS-WÖ-V-13 Petter Sieder**, Zinst ausser eim halben morgen Weingarts, Zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben Vnd vnden an gemeinen weg stossende. Sechsthalb mas.

Jdem

Wein --- v ½ mas.

**KS-WÖ-V-14 Casper Merckh** Zinst vsser eim halben morgen; zwüschen dem vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben, Vnd vnden an gemeinen weg stossende. Ain Jmj ein mas.

Jdem

Wein --- j Jmj. j. mas. **<525>** 

**KS-WÖ-V-15 Jacob Mergler** Zinst ausser eim halben morgen; zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen, Obenn vnd vnden an gemeinen Weg stossende. Ain Jmj, ein mas.

Jdem

Wein --- j Jmj. j mas.

**KS-WÖ-V-16 Jacob Kneüle** Zinst ausser eim halben morgen Weingarts Zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben Vnd vnden ann gemeinen Weg stossende; Ain Jmj; ein mas.

Jdem

Wein --- j Jmj. j mas.

**KS-WÖ-V-17** Jdem Ausser eim halben morgen daselbst, zwüschen dem Vor vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben Vnd vnden an gemeinen weg stoßende; Acht mas.

Jdem

Wein --- viij mas. **<525-v>** 

**KS-WÖ-V-18 Hans Holtzwart**, Zinst ausser eim halben morgen weingarts, Zwüschen Wolff Schellings, Vnd hans schiebers weingarten gelegen, Oben Vnd vnden an gemeinen weg stossende, Acht mas.

Jdem

Wein --- viij. mas.

**KS-WÖ-V-19 Hans Schieber** vsser eim halben morgen; Zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen, Oben Vnd vnden an gemeinen weg stossende, Acht mas wein.

Jdem

Wein --- viij mas.

**KS-WÖ-V-20 Bastian Ernsten wittwe**, Zinst ausser eim halben morgen; Zwuschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben Vnd vnden an gemeinen weg stossende, Neünthalb mas.

Jdem

Wein --- viii ½ mas. <**526>** 

**KS-WÖ-V-21 Zeir Schwend** ausser einem halben morgen, Zwüschen dem vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen, Oben Vnd vnden an gemeinen weg stoßende; Acht mas.

Jdem

Wein --- viij mas.

**KS-WÖ-V-22 Lentz Rieger**; Zinst ausser eim halben morgen Weingarts, zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben Vnd vnden an gemeinen weg stossende; Neünthalb mas.

Jdem

Wein --- viii ½ mas.

KS-WÖ-V-23 Mölchior Newmayer Zinst vsser eim halben morgenn Weingarts; Zwüschen dem Vor vnd nachgeschribenen Weingarten gelegen; Oben vnd vnden an gemeinen weg stossende. Neünthalb mas wein. <526-v>
Jdem

Wein --- viii ½ mas.

**KS-WÖ-V-24 Bartlin hildtweins wittwe**; Zinst ausser eim halben morgen weingarts; Zwüschen dem vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben an Bastian Daderers Weingarten; Vnnd vnden vf den gemeinen weg stossende. Acht mas.

Jdem

Wein --- viij mas.

**KS-WÖ-V-25 Kilian Schweblin**, Vnd **Ludwig Speth** Zinsen ausser eim halben morgen Weingarts, Zwüschen dem Vorgeschribnen vnd Stoffel Reschen Weingarten gelegen, Oben an Bastian vnd hans Schelling, Vnd vnden vff denn gemeinen weg stoßende; Acht mas.

Jdem

Wein --- viij mas. **<527>** 

**KS-WÖ-V-26 Bastian Daderer** Zinst vsser eim halben morgen Weingarts zwüschen Mölchior Newmaiers, vnd hans schellings weingarten gelegen; Oben an Simon Finckhen, Vnd vnden vf den vorgeschribnen Weingarten stossende. Acht mas. Jdem

Wein --- viij mas.

**KS-WÖ-V-27 Simon Finckh** Zinst ausser eim halben morgen Weingarts; zwuschen Mölchior Newmaier; Vnd Stoffel Braunnen weingarten gelegen; Oben an weg, vnd vnden vf denn Vorgeschribnen Weingarten stossende, Neünthalb mas.

Jdem

Wein --- viii ½ mas.

**KS-WÖ-V-28 Stoffel Braun** Zinst ausser eim halben morgen Weingarts; **<527-v>** Zwüschen Simon fincken vorgeschribnen; Vnd des Dorffs egarten gelegen; Oben an Weg, Vnd vnden vf denn nachgeschribnen Weingarten stossende; Neünthalb mas. Jdem

Wein --- viii ½ mas.

**KS-WÖ-V-29 Hans Vnd Bastian Schelling** zinsen ausser eim halben morgen Weingarts, zwüschen Bastian Daderer; Vnd Stoffel Reschen Weingarten gelegenn, Oben an den vorgeschribnen Weingarten, Vnd vnden vff Ludwig Spethen Jung Weingarten stossende; Neünthalb mas.

Jdem

Wein --- viii ½ mas.

**KS-WÖ-V-30 Stoffel Schieber**, Zinst ausser eim halben Morgen weingarts, zwüschen des Dorffs egarten Vnd Simon Finckhen gelegen; Oben an Weg, Vnd vnden vff **<528>** Mathis schelling Jung stossende, Acht mas Wein. Jdem

Wein --- viij mas,

**KS-WÖ-V-31 Simon Finckh**, Zinst ausser eim halben morgen Weingarts; zwüschen dem Vorgeschribnen vnd dem Kleiner Steiglin gelegen, Oben wider an gemeinen weg; Vnd vnden vf Jerg Kaiser stossende. Acht mas Wein. Jdem

Wein --- viij mas.

**KS-WÖ-V-32 Mathis Speth** Zinst ausser eim halben morgen Weingarts; Zwuschen dem Kleiner Steiglin, vnd hans burrer gelegen; Oben Vnd vnden an gemeinen weg stossende; ein Jmj ein mas.

Jdem

Wein --- j Jmj. j. mas. **<528-v>** 

**KS-WÖ-V-33 Hans Burrer** Zinst ausser eim halben morgen weingarts, zwüschen dem Vorgeschribnen, vnd Lentz Riegers weingarten, Oben, Vnd vnden an Weg stoßende, ein Jmj. ein mas.

Jdem

Wein --- j Jmj. j. mas.

**KS-WÖ-V-34 Lentz Rieger** Zinst ausser eim halben morgen; zwüschen dem Vor, vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen, Oben vnd vnden an gemeinen weg stossende. Sechsthalb mas.

Jdem

Wein --- v 1/2 mas.

KS-WÖ-V-35 Auberlin Zeiser, Zinst ausser eim halben morgen, zwischen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben vnd vnden an gemeinen weg stossende. Zwey Jmj, zwuo mas.

Jdem

Wein --- ij Jmj. ij mas. **<529>** 

KS-WÖ-V-36 Martin Litzlin Zinst ausser eim halben morgen, zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben vnd vnden an gemeinen Weg stossende. Ain Jmj Sybenthalbe mas.

Jdem

Wein --- j Jmj vi ½ mas.

KS-WÖ-V-37 Martin Schelling Jung, Zinst ausser eim halben morgen, Zwüschen dem Vor Vnd nach geschribnen Weingarten gelegen, Oben Vnd vnden an gemeinen weg stossende. Acht mas.

Jdem

Wein --- viij mas.

KS-WÖ-V-38 Carlin Würth, Zinst ausser eim halben morgen Weingarts; zwüschen dem Vor Vnd nach geschribnen Weingarten gelegen; Oben, Vnd vnden an gemeinen <529-v> weg stossende. Sechsthalb mas wein.

Jdem

Wein --- v ½ mas.

KS-WÖ-V-39 Jdem Aus eim halben morgen zwüschen dem vor vnd nach geschribnen Weingarten gelegen; Oben Vnd vnden an gemeinen weg stossende. Ain Jmj, Sybenthalb mas.

Jdem

Wein --- j Jmj. vi ½ mas.

KS-WÖ-V-40 Conradt Speth Jung, Zinst vßer eim halben morgen Weingarts, Zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen, Oben Vnd vnden an gemeinen weg stossende. Acht mas.

Jdem

Wein --- viij mas.

KS-WÖ-V-41 Bastian Talheüser, Auß eim halben morgen Weingarts; Zwüschen dem Vorgeschribnen <530> Weingarten, Vnd der gemein zue Hohen haßlach Vndermarckh gelegen; Oben Vnd vnden ann gemeinen weg stossende, Sechsthalb mas.

Jdem

Wein --- v ½ mas.

**KS-WÖ-V-42 Lorentz Elleckhöfer**; Vnd **Casper Merckh** Zinsen samptlich vsser eim halben morgenn Weingarts; Zwuschen Mathis Spethen, Vnd Bastian Güflinger gelegen; Oben an hans fuchßen Weingarten, Vnd vnden vff den gemeinen weg stossende; Ain Jmj ein mas.

Jdem

Wein --- j Jmj. j. mas.

**KS-WÖ-V-43 Bastian Güflinger**, Ausser eim halben Morgen Weingartens, zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; **<530-v>** Oben an Hans fuchssen, Vnd vnden vff den gemeinen weg stossende, Ain Jmj. ein mas. Jdem

Wein --- j Jmj. j mas.

**KS-WÖ-V-44 Hans Speth**, Vnd **Stefan Daderer** zinsen ausser eim halben morgen Weingarts, Zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben an Conradt Spethen alt, Vnnd vnden vf denn gemeinen weg stossende. Acht mas. Jdem

Wein --- viij mas.

KS-WÖ-V-45 Hans Riedinger <?> Zinst ausser eim halben morgen Weingarts; zwüschen dem Vorgeschribnenn Weingarten, Vnd der gemeind zue hohen haßlach Vndermarckhung stossende, Oben an Jacob Zeiser; Vnd vnden vf den gemeinen weg stossende. Neünthalb maß.

Jdem

Wein --- viii ½ mas. **<531>** 

**KS-WÖ-V-46 Peltin Schiebers wittwe**, Zinst ausser eim halben morgen Weingarts, Zwüschen dem gemeinen wald; Vnd Conradt Spethen Weingarten gelegenn; Oben an gemeinen weg; Vnnd vnden vff hans schieber stoßende, ein Jmj Sybenthalb mas.

Jdem

Wein --- j Jmj. vi ½ mas.

**KS-WÖ-V-47 Conradt Speth Alt**, Zinst vsser eim halben morgen Weingarts, zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben an gemeinen weg, Vnd vnden vf hans schieber stossende, Ain Jmj, Sybenthalb mas. Jdem

Wein --- j Jmj. vi ½ mas.

KS-WÖ-V-48 Jacob Deckle, Vnd hans Wilhelm, zinsen ausser eim halben <531v> Morgen Weingartz, zwischen dem Vor geschribnen, Vnd Veit Meischen Kind weingarten; gelegen; Oben an weg, Vnnd vnden vf Veit feßle stossendt, Ain Jmj, Sybenthalb mas.

Jdem

Wein --- j Jmj. vi ½ mas.

**KS-WÖ-V-49 Veit Meißen Kinder**, Zinsen vsser eim halben morgenn Weingarts; Zwüschen dem vorgeschribnen, Vnd Bastian Dalheüsers Weingärten gelegen, Oben an Weg, Vnd vnden vff Veit feßle stossende, Ain Jmj Sybenthalb mas. Jdem

Wein --- j Jmj. vi ½ mas. **<532>** 

# 02-08-03 Weingarten in der Lusthalde

Weingült in der Lusthelden

**KS-WL-V-01 Zeir Schwenn**, gibt ausser eim halben morgen Weingarts, an der Lust helden; zwuschenn Hanns schelling; Vnd Thoma falchen gelegen, Oben ann Bastian Dalheüsers, Vnnd vnden vff Wilhelm metzgers wittwe stossende. Acht mas wein.

Jdem

Wein --- viij mas.

Summa aller Vorgeschribner Jerlicher Weingültten: --- iiij Aimer xj Jmj iiij mas New Landteich. <**532-v**>

<Diese ganze Seite ist in einer späteren Handschrift geschrieben:</p>

**KS-WL-V-02 Martin Daderer**, vnd **Samuel Schelling**, geben vßer Jhren Fünff Vierthayl Weinngartts Jn der Lusthälden, Jn Zelg Holderbusch, zwischen Martin Schmids, Wittibe ackher, v. Melcher Müllers Weinngarth gelegen, vornen vf Jhren selbs hoffackher, v. hinden Jung hannß SPäthen Weinngart stoßend, So hieuor ein ackher, vnnd Jn Jhr Hofgueth gehörig gwesen, aber In Anno &. 628. vff Jhr vnderthänig Supplicieren, von p. vnserm gnädigen fürsten v. Herrn, Zue einem Weinngarth vßzureuthen gnädig bewilliget worden, gegen Raichung Järlichen bodenweins, Ein Jmj.

Jdem,

Bodenwein --- .j. Jmj."> <533-r und v leer, 534>

# 02-09 Jährliche Gänse

Jerlich Gänß vs eintzechtigen Güettern vf Martinj geuallendt, mit Handtlohn, Auch Leyhung, vnd Lösung, Wie bey andern Zins güettern.

<sup>&</sup>quot; Weingülltt, Jn der Lusthällden.

Vnd sollen Die Zins Leüt solche Gennß vff der herschafft Ambtman eruordern Jnn das Schloß gehn Grossen Sachssenheim Antwurten.

KS-ZG-G-01 Hans schiebers wittwe Als Tregerin, vnd mit Jr Zeir Schwenn, Ludwig Speth; Martin Merckh, Conradt Mergler, Vnd Mathis Füllenbecher, Zinsen sambtlich vsser Zweyen morgen Bomgartten hinderm Burgstall, zwüschen Enderis Schiebers, Vnd Lorentz Elleckhofers gartten gelegen, Oben an Dorffs graben; Vnd vnden vf Bastian Dalheüser stossende, Drey gänß.

Jdem --- iij Genß. <534-v>

**KS-ZG-P-01 Mathis Schelling Jung**, Zinst vsser Drey viertel wisen; zue Kalgofen; Zwüschen Jacob Zeiser, Vnnd Simon fincken gelegen; Oben an Wendel Merglers acker; Vnd vnden vf Peter Strohecker stossende; Gens Zwuo. Jdem --- ij genß.

KS-ZG-P-02 Simon Finckh, Zinst ausser Drew viertel wisen zu Kalgofen, DarJnn der Taugstein ligt; Zwuschen Mathis schelling Jung; Vnd Bartlin hildtweins wittwe gelegen, Oben ann Wendel mergler, Vnd vnden vf Michel helwigk stossende Zwuo Genß.

Jdem --- ij genß.

KS-ZG-P-03 Bartlin Hildtweins wittwe; Zinst ausser Dritthalbenn morgen wisen am Krebs rain. <535> Zwüschen Stoffel Reschen, Vnd Jacob Fürderer gelegen, Oben wider an Stoffel Reschen, Vnd Vnden vf Steffan Daderer stossende; Vier gänß. Jdem --- iiij genß.

**KS-ZG-P-04 Hans Wilhelm** Alls Treger; vnd mit Jme **Jacob Deckle**; Zinsen sambtlich ausser eim morgen wisen; Jnn der Wolff heülin, Zwüschen Mathis schelling Jung; Vnd derenn von haßlach wald gelegen; Oben wider an Wald, Vnd vnden vf denn Bach stossende. Gennß zwuo.

Jdem --- .ij. genß.

**KS-ZG-P-05 Adam Sander** von Grossen Sachssenheim, Zinst ausser Drey Viertel wisen Jm hörnle, zwuschen Michel helwickh, Vnd dem hörnle gelegen, Oben **<535-v>** ann Hans scharsachs wittwe; Vnd vnden vf Zeir schwennen Hof wisen stossende, Ain Ganß.

Jdem --- j gans.

**KS-ZG-P-06 Jacob Hölwickh** von Grossen Sachssenhem, Zinst auch vsser drey viertel wisen daselbst; Zwüschen Jacob Spethen, Vnd der bach gelegen, Oben ann Wendel Fürderer, Vnd vnden wider vf die bach stossende; Namblich Sechs gänß. Jdem --- vj gänß

Genß vs äckhern

Jn der Zelg gegen Lechgen Hinuß;

KS-ZG-A-01 Conradt Speth alls Treger, Vnd <536> mit Jme Hans Speth, Stoffel Spethen Kinder, Vnd Peter Sieder, zinsen samptlich vsser zweyen morgen Ackers vf dem hagennoff, zwüschen Stoffel Reschen, Vnd Gorges Newmayers hof acker gelegen; Oben an hans schiebers hofacker; Vnd vnden vf Jacob Mestlin stossende, zwuo genß.

Jdem --- ij genß.

KS-ZG-A-02 Hans, Mathis, Vnd Bastian schelling, gebrüeder, Zinsen samptlich vsser zweyen morgen ackers, ann der Maußhalden; zwischen Michel Fürderers, Vnd dem nach geschribnen Ackher gelegen; Oben an hans schelling Jung, Vnd vnden vf Zeir schwennen stossende. Drey Genß.

Jdem --- iij genß.

KS-ZG-A-03 Hans schelling, genannt Simons hans, Vnd mit Jme Bastian <536v> Schelling, Zinsen samptlich vsser Anderthalb morgen ackers, daselbs; Zwüschen dem Vorgeschribnen, Vnnd Thoma Zanckhers Ackher gelegen; Oben an Enderis Schiebers hofacker; Vnd vnden vff hans schelling, genannt gloner, stossende. Zwuo Gennß.

Jdem --- ij genß.

**KS-ZG-A-04 Michel Fürderer** Zinst Vßer drew viertel Ackhers daselbst; Zwüschen dem Vorgeschribnen Mathis schellings, Vnd hanns schellings, genannt benntz, acker gelegen, Oben wider an hanns schelling, Vnd vnden vff Jacob Mestlin stossende; ein ganß.

Jdem --- j ganß.

KS-ZG-A-05 Hans schwenn; Stoffel Schwen, hans schwennen wittwe, Vnd <537> Jörg Keiser, Zinsen samptlich vsser Anderthalb morgen Ackers; Vnd weingarts vf der Antzenberger höhe, Zwüschen Thoma Zancker; Vnd Wendel Fürderer gelegen; Oben an hans fuchssen; Vnd vnden vf den Antzenberger weg stossende, ein ganß.

Jdem --- j gans;

Jn der Zelg gegen Holderbusch hinus.

**KS-ZG-B-01 Jörg Mergler** treger vnd mit Jme **Hans vnd Bastian, die Schelling**; Zinsen samptlich ausser zweyen morgen Ackhers, Jm hindern feldt, zwuschen hans Spethen, vnd Stoffel Reschen gelegen; Oben an hans fuchßen, Vnd vnden vff Peltin Schiebers wittwe stossende. Zwuo gäns.

Jdem --- ij gäns **<537-v>** 

Jnn der Zelg gegen Zeil hinuß;

KS-ZG-C-01 Hipolitus Schiebers wittwe, Zinst ausser Anderthalb morgen Ackers Zue Bietigkheim, Zwischen Gorges Newmayer; Vnnd Bastian Dalheüser gelegenn, Oben an Bartlin hiltweins wittwe, Vnd vnden vf Lentz Rieger stoßende, ein Gans. Jdem --- j ganß.

**KS-ZG-C-02 Lentz Rieger** Alls Treger, Vnnd mit Jme **Bastian Talheüser**; Zinsen ausser Anderthalb morgen Ackers daselbst, zwischen Gorges Newmayer, Vnnd sein, Bastians, andern Acker gelegen; Oben an denn Vorgeschribnen Acker; Vnd vndenn vff den gemeinen weg stossende, ein Gans.

Jdem --- j gans

**KS-ZG-C-03 Stoffel Resch** Zinst ausser eim **<538>** morgen Ackers, so ein wis gewest; an der Seü blatten, Zwischen der frawen von Rechentzhofen Hof acker; Vnd hans schiebers Hof acker gelegen; Oben am Casper mercken, Vnd vnden vff Peltin Schuchmachers wittwe stossende; ein gans.

Jdem --- j gans;

KS-ZG-C-04 Martin Schelling Jung, Zinst ausser eim Morgen Ackers, vor Birckhen, Zwüschen Lorentz schellings wittwe; Vnd dem Zimerer höltzlin gelegen, Oben an Jacob Deckhle; Vnd vnden wider vf das Zimerer höltzlin ein gans. Jdem --- j ganß.

Diser morgen Ackers gibt auch Zelgfrüchten, Wie hiefornnen Fol: <Lücke> Zue finden. <538-v>

**KS-ZG-C-05 Bastian Dalheuser**, Zinst vsser eim halben morgen Weingarts; am Heintzenberg, Zwüschen Thoma Falchen, Vnd Veit meischen Kind gelegen, Oben an Weg, Vnd vnden wider vf Thoma falchen stossende; ein gans.

Jdem --- j gans.

Summa der Vorgeschribnen Jerlichen Gänß. --- xxxvj gänß. <539>

# 02-10 Jährliche Sommerhühner

Jerlich Sommerhüenner vß allerley eintzechtigen güettern mit handtlohn, Auch Leyhung, Vnnd Lösung.

Vnd sollen die Zins Leüt Dise Hüenner im Summer vf des Ambtmans eruordern gehn Grossen Sachssenheim in das Schlos Lifern, Vnd antwurten.

**KS-ZH-G-01 Hanns wilhelm**, Vnd **Jacob Deckhle**, Zinsen ausser eim morgenn Bomgarten, bey der Cappellen, Zwüschen hans Feßle, Vnnd Wilhelm Metzgers hof acker gelegen, Oben an Lentz Rieger, vnd vnden an Leimthal weg stossende; Namblich zwey summer hüenner.

Jdem --- ij sumer Huon

KS-ZH-G-02 Mathis Speth Treger, Vnd mit Jme hans Speth; Jacob Deckle; <539-v> Vnd Jacob Mergler, Zinsen samptlich vsser eim halben morgen bomgarten; bey dem Cappelthor; Zwüschen dem Dorffs graben; Vnd Gorges Newmayers gartten gelegen, Vornnen an Weg; Vnd hinden zwischen Vorgemelten zweyen anstössern sich zuesamen spitzende. Zwey Summerhüener.

Jdem --- ij summerhüner

Ausser wisenn;

**KS-ZH-P-01 Michel Hölwickh** Von Grossen Sachssenheim, Zinst ausser Anderthalb morgen wisen zue Kalgofen; Zwüschen Mathis Hölwig, Vnd der nachgeschribnen wisen gelegen, Obenn an Simon Finckhen; Vnnd **<540>** Vnden vf den Bach stossende; Namblich Fünffthalb sumer Hüenner.

Jdem --- 4 1/2 Summerhüner

**KS-ZH-P-02 Petter Strohecker**, Vnd **Conradt Mergler**; Zinßen ausser anderthalb morgen wisen daselbst; Zwüschen der Vor, Vnd nachgeschribnen wisen gelegen; Oben an Simon Finckhen; Vnd vnden vf die bach stossende; Vierthalb summerhüenner.

Jdem --- iii ½ Sumerhüener.

**KS-ZH-P-03 Mathis Füllenbacher**, von Entzweyhingen; Zinst ausser eim halben morgen wisen zu Kalgofen; Zwüschen der Vorgeschribnen wisen, Vnd wendel mergler gelegen, Oben ann Jacob Zeiser; Vnd vnden vff den bach stossende, ein sumerhuon.

Jdem --- j. Huon. **<540-v>** 

**KS-ZH-P-04 Bastian Dalheüser**, Zinst vsser eim halben morgen wisen an der alten Mülstatt, zwischen der bach, Vnd Peter Strohecker gelegen, Oben an Conradt Spethen, Vnd vnden vf die Almandt stossende. Zwey sumerhünner. Jdem --- ij summerhüner

**KS-ZH-P-05 Conradt Speth alt**; Zinst vsser eim halben morgen, bej der Eckhspickel bach; zwüschen gemelter bach, Vnd dem weg gelegen; Oben an die Almandt, Vnd vnden vf Bastian Dalheußer stossende. Zwey sumer Hüenner. Jdem --- ij summerhüner

**KS-ZH-P-06 Stoffel Resch** Zinst ausser Zweyen Morgen Wisen zu Büttigheim, Zwüschen Mathis schelling Jung, Vnd Steffan Daderer gelegen, Oben an Peltin Schuchmachers **<541>** wittwe, Vnd vnden vf Bartlin hildtweins wittwe stossende; ein Sumerhuon.

Jdem --- j Summerhuon;

**KS-ZH-P-07 Laux Knoll** Zinst aus eim halben morgen wisen in der Ow, zwüschen Jacob Deckhlins hof wisen vnd hans schellings acker gelegen; Oben an Jacob Fürderer, Vnd vnden vf sein selbs wisenn stossende; ein Summerhuon. Jdem --- j sumerhuon,

**KS-ZH-P-08 Zeir Schwenn** Zinst ausser eim halben morgen Wisen am Krebs rein, Zwüschen Mathis schelling Jung, Vnnd Jacob Fürderer gelegen; Oben an Bartlin hildtweins wittwe; vnd vnden an bach stossende. Fünff Sumerhünner. Jdem --- v. Sumerhüner, <541-v>

**KS-ZH-P-09** Die **gemeindt Zue Klein Sachsenheim**, Zinst ausser dem grossen See zue Schlanckhen; Zwischen Michel Würts Kindt; Vnnd der frawen von Rechentzhofen Vndermarckh gelegen, Oben an der gemeindt Wald, Vnd vnden vf Wendel Fürderer stossende, Drey Summerhüner.

Jdem --- iij Sumerhüner

**KS-ZH-P-10 Michel Hölwickh** von Grossen Sachssenheim, Zinst ausser Drew Viertel wisen Jm Westerbach; Zwüschen Adam sander, Vnd dem bach gelegen, Oben an hans scharsachs verlassne wittwe, Vnd vnden vf Allt Conradt Spethen stossende, Syben Sumerhünner.

Jdem --- vij sumerhüner <**542**>

Auß äckhern in der Zelg gegen Lechgen Hinuß,

**KS-ZH-A-01 Conradt Speth alt**, Zinst vsser Anderthalb morgen Ackhers, in der Wolffs gassen; Zwischen Gorges Newmayer, Vnnd Hans schleichers Wittwe gelegen; Oben an hans schelling Jung; Vnd vnden vf Stoffel Reschen stossende, ein Summerhuon.

Jdem --- j sumerhuon

**KS-ZH-A-02 Conradt Speth alt**; Vnd **Hanns Wilhelm**, Zinsen auch samentlich vsser Zweyen morgen Ackhers, an der helden; Zwüschenn Bartlin hildtweins wittwe; Vnnd Veit Meischen Kind gelegen; Oben an sein, hans Wilhelms selbs, hofacker, Vnd vnden vff Martin schelling Jung stossende, Zwey Summer hünner.

Jdem --- ij Summerhuon <**542-v>** 

**KS-ZH-A-03 Hanns Reülin**, vnd **Conlin Würth**, Zinsen samptlich vsser zweyen morgen Ackhers an der Ganß halden; Zwüschen Zeir schwennen, Vnd hans schiebers hof acker gelegen; Oben ann Bastian schelling; Vnd vnden vff Martin schelling stossende; Zwey Sumerhünner.

Jdem --- ij summerhuon

**KS-ZH-A-04 Zeir Schwenn**, Zinst ausß zweyen morgen Ackers daselbst, zwischen dem Vor, Vnd nachgeschribnen Ackher gelegen, Oben an Bastian Schelling, Vnd vnden vf Martin schelling stossende. Zwey summerhüenner.

Jdem --- ij Sumerhuon

**KS-ZH-A-05 Casper Merckh** Zints ausser eim morgen Ackhers daselbst, Zwüschen dem Vorgeschribnen **<543>** Vnd Hans holtzwarts Acker gelegen, Oben an Laux bentzen, vnd vnden vf Mathis schelling stossende, ein Summerhuon.

Jdem --- j Summerhuon, **<543-v>** 

Jerlich Summerhüenner vß Ackhern Jnn der Zelg gegen dem Holderbusch hinus.

**KS-ZH-B-01 Wendel Mergler** Zinst vsser Anderthalb morgen Ackers, Zue Kalgofen; Zwuschen Simon Finckhen Wisen, Vnd Hanns Rowen Acker gelegen, Oben an Wendel Fürderer, Vnd Vnden Vf Mathis Spethen weingarten stossende, Sechs Sumer Hüenner.

Jdem --- vj Summerhüner

**KS-ZH-B-02 Jacob Zeiser** Zinst vsser Anderthalb morgen Ackhers vf dem Hindern feldt, Zwüschen hans schiebers hof acker, einseit gelegen; Anderseit ein Anwender; Oben an Simon finckhen, Vnd vnden vff Jacob Spethen stoßende. Zwey Sumer hüner.

Jdem --- ij. summerhüner <**544**>

**KS-ZH-B-03 Lorentz Rieger**, Zinst vsser eim morgen ein Viertel ackers, vff der eüssern höhe, Zwüschen Simon Finckhen beider seitz gelegen; Oben an heintzenberger Weg; Vnd vnden vf Bastian Dalheüser stossende, Zwey sumerhüenner.

Jdem --- ij Sum: hunner.

KS-ZH-B-04 Bartlin Hültweins wittwe; alls tregerin; Vnd mit Jr Hanns Müller; Jacob Deckle; Bastian Dalheüser; Vnnd Bechtoldt merckh; Zinsen samptlich vsser Sechs morgen Ackers, so vorhin egerten gewesen; Zwüschen des Closters zue Rechentzhofen See, Vnnd hans schleichers wittwe gelegen; Oben an Peltin Schiebers wittwe; Vnd vnden vf den Bietigkheimer weg stossende; ein Sumerhuon. <544-v> Jdem --- j. Summerhuon <545>

Järlich Sumerhüenner vß äckhern in der Zelg gegen dem Zeil hinuß.

**KS-ZH-C-01 Stoffel Resch**, Zinst ausser eim Halben morgen Ackhers an der Ow; Zwüschen Jacob Kneüle, Vnd hans Würthen gelegen; Oben an Stoffell Reschen, Vnd vnden vf sie selbs stossende, ein Sumerhuon.

Jdem --- j summer Huon

**KS-ZH-C-02 Hans Holtzwart**, Vnd **Martin Merckh** Zinsen ausser eim morgen ackhers Jm Beümelloch, zwüschen Conradt Spethen, Vnd Peter Strohecker gelegen, Oben an die frawen von Rechentzhofen; Vnd vnden wider vf Conradt Spethen alt stossende; Ain sumer huon.

Jdem --- j Summerhuon, <**545-v>** 

**KS-ZH-C-03 Petter Strohecker**, Vnd **Mathis Füllenbacher**, Zinsen ausser Zweyen morgen Ackers daselbst; Zwüschen dem Vor Vnd nachgeschribnen Ackher gelegen, Oben wider an der frawen vonn Rechentzhofen Hofacker, Vnd vnden vff Conradt Spethen alt stossende; Drey Sumer hüenner.

Jdem --- iij summer hüner

**KS-ZH-C-04 Die Frawen von Rechentzhofen**, Zinsen ausser zweyen morgen ackers, Zwüschen dem Vor geschribnen, Vnd Peltin Schiebers Wittwe acker gelegen; Oben an ir, der frawen, andern Vnd vnden vf Conradt Spethen alt Acker stossende, Zwey sumerhüenner.

Jdem --- ij summerhüner <**546**>

**KS-ZH-C-05 Bastian Dalheüser**, Zinst vßer eim morgen Ackhers Jn Bürcken; zwüschen Lorentz schellings wittwe, einseit gelegen; Anderseit ein Anwender, Oben an Jacob Deckhle; Vnd vnden vff denn Zimerer Wald stossende; zwey sumer hüenner.

Jdem --- ij summerhüner **<546-v>** 

Jerlich Summerhüenner vß Weingartenn.

**KS-ZH-V-01 Petter Sieder** Alls treger Vnd mit Jme **Martin Daderer**, Vnd **Jerg Speth**; Zinsen samptlich vsser eim morgen weingarts Zwüschen Peltin Seemans, Vnd Ludwig Metzgers weingarten gelegen, Oben an gemeinen weg; Vnd vnden vf hans holtzwarts weingarten stossendt; Drew Sumerhünner.

Jdem --- iij summerhüner

**KS-ZH-V-02 Thoma Falch** Treger Vnnd mit Jme **Conradt Speth Jung**, Zinsen samptlich vsser eim halben morgen weingarts, Vnd Wisen, Jnn der Lust Hälden, Zwüschen Wilhalm metzgers wittwe Weingarten, Vnd hans fuchsen gelegen; Oben

an sein, jung Conradts, andern Weingarten; Vnd vnden auff den gemeinen **<547>** wald stossende, Vier Summer Hüenner.

Jdem --- iiij. Sumerhüner,

**KS-ZH-V-03 Conradt Speth Allt**; Zinst vsser eim halben morgen Weingarts Jnn der Lust helden; Zwüschen Ludwig Metzger; Vnd Bastian Dalheüser gelegen, Oben ann Enderis schiebers hof weingarten; Vnd vnden vf hanns schelling Jung stosende, ein Sumerhuon.

Jdem --- j huon;

**KS-ZH-V-04 Jacob Zeiser** Alls Treger Vnd mit Jme **Martin Linckh**; Zinsen samptlich auß Drew Viertell Weingarts; Vnd gartten , am Haintzenberg; Zwüschen Simon Mayer; Vnd dem gemeinen weg gelegen; Oben an Bastian Dalheüser, Vnd vnden zwüschen vorgemelten zweyen Anstössern **<547-v>** sich spitzennde, zwey Summerhüenner.

Jdem --- ij Summerhüner

**KS-ZH-V-05 Gorges Newmayer** Alls Treger vnnd mit Jme **Casper merckh**; Vnd **Lorentz Elleckhofer**, Zinsen samptlich vsser Anderthalben morgen Weingarts, das Burgstall genannt; Zwüschenn Simon Mayer; Vnd Mathis Schelling Jung gelegen; Oben an Bastian Dalheüser, Vnd vnden vf den gemeinen weg stossende. Fünff Summerhüner.

Jdem --- v. summerhüner

**KS-ZH-V-06 Bastian Talheüser**, Alls treger vnnd mit Jme **Lorentz Elleckhhofer**, Zinsen samptlich ausser drew Viertel Weingarts, vnd gartten; Zwuschen dem Dorfs graben, Vnd Casper mercken gelegen, Oben ann hans schiebers **<548>** wittwe, Vnd vnden vf hanns fuchssen stossende, Zwey Summerhüenner.

Jdem --- ij Summ:hüner

#### KS-ZH-V-07 Jacob vnd Aberlin, Die Zeyser gebrüeder, Zinsen

Vnuerschaidenlich vsser eim morgen weingarts am Zeilweg, Zwüschen hanns schelling, genannt Bentz; Vnd Conlin Würth gelegen; Oben ann Zeilweg; Vnd vnden zwischen den Vorgemelten Zweyenn anstössern sich zuspitzende. Syben Summerhüenner.

Jdem --- vij Sum: hüner;

**KS-ZH-V-08 Bastian Dalheüser**, Alls treger vnd mit Jme **Casper Merckh**, zinsen samptlich vsser Anderthalb morgen Weingarts Am Grund, Zwüschen der Alten Mülstatt, Vnd dem nachgeschribnen weingarten gelegen, Oben an **<548-v>** Hanns schleichers Wittwe; Vnd vnden vf denn grund stossende. Vier Sumerhüenner. Jdem --- iiij Sumerhüner

**KS-ZH-V-09 Mölchior Newmayer** als treger; Vnnd mit Jme **Conradt Speth alt**; Zinsen Vnuerschaidenlich vsser eim morgen weingarts daselbst; Zwüschen dem Vor vnnd nachgeschribnen Weingarten gelegen; Oben an Lorentz schellings wittwe; Vnd vnden vf den Grund stossende; ein Sumer Huon.

Jdem --- j huon

**KS-ZH-V-10 Hanns Reülin** Alls Treger Vnd mit Jme **Simon Finckh** zinsen samptlich vsser eim halbenn morgen weingarten, Zwüschen Hanns schellings hof weingarten; Vnd dem obgeschribnen Weingarten gelegen, Oben an Conlin **<549>** Würt, Vnd Vnden vf den grund stossende, zwey Summerhünner. Jdem --- ij Sumerhünner.

**KS-ZH-V-11 Michel Mergler** Alls Treger, vnd mit Jme **Stoffel Braun**; Zinsen samptlich vsser eim morgen Weingarts, zwüschen der Alten Mülstatt, Vnnd Hanns schleichers wittwe gelegen; Oben an Bastian Dalheüser, Vnd vnden vff Stoffel Brauns andern Weingarten stossende. Drey Sumerhünner.

Jdem --- iij Summerhüner:

**KS-ZH-V-12 Martin Linckh** Alls Treger Vnd mit Jme **Bastian schelling**, Zinsen samptlich vsser eim morgenn Weingarts in der Lust heldenn; zwüschen dem gemeinen wald, Vnd Conradt Spethen gelegenn; Oben an hans Würthen, Vnnd vnden wider ann Wald **<549-v>** stossende, Drey Sumerhünner.

Jdem --- iij Summerhüner

KS-ZH-V-13 Conradt Speth Jung, Alls Treger vnnd mit Jme Thoma falch, Zinsen Jerlich vß eim morgen weingarts; Jnn der Lust helden, so etwan ein Ackher gewesen; Jnn der Zelg gegen dem holder busch hinus; Vnd auch Zelgfrüchten gibt, Wie hieuornnen Folio <Lücke> Zu sehen, Zwuschen Conradt Spethen alt, Vnd Zeir schwennen gelegen; Oben an Conlin Würth Vnd vnden vf sie selbs stossende; Vier Summerhüenner.

Jdem --- iiij Sumerhüner

KS-ZH-V-14 Hans Würth Alls Treger, Vnnd mit Jme Bastian Ernsts wittwe; Zinsen auch Jerlich vß eim morgen Weingarts daselbst, so etwan ein Acker gewest; Vnnd auch <550> Zelg früchten gibt, Wie hieforn Fol: <Lücke> Zue sehen; Zwüschenn hans fuchssen, Vnd Martin mercken; gelegen, Oben an hans schelling, Vnd vnden vf Bastian schelling stossende, Zwey Summerhünner. Jdem --- ij Sumerhüner:

Summa der Jerlichen Summer hüenner: --- j <sup>C</sup> v. hüenner <**550-v leer, 551>** 

#### 02-11 Summa

Summa Alles einnemens, vnnd Empfangs, zue Cleinen Sachsenheim.

Jerlich Steür vß der vndern Mülin vf Jeorij --- iij ß. iiij hlr.

Jerliche Steür von gemeinem flecken vf Martinj --- iiij lb xij ß. 2. heller.

Nit Järliche Mannsteür, Vonn der Herschafft Leibaigen Leüthen; zum Schlos Sachssenheim gehörig, von Jeder Person .ij. ß. hlr.

Järliche gemeine hellertzins vß allerley Güettern vf Martinj episcopi gefallendt, mit handtlohn, Auch Leyhung, vnd Lösung, --- viij. lb j ß. ij hlr.

Järlich Hellertzins vß der Vndern Mülin, mit handtlohn, Auch Leyhung, vnd Lösung vff Jeorij. --- iij lb. x ß.

Järlich Hellertzins vß der Obern **<551-v>** Mülin, mit Handtlohn, Auch Leyhung, vnd Lösung, vf Martinj --- ij lb. xv ß.

Nit Jerlich Hellertzins Ausser Jedem Bachofen daselbsten .v. ß. heller. gehört dauon in die Kellerey Gröningen ein schilling Sechs heller; Vnd die Jberigen Drey schilling, Sechs heller, in die Kellerey Sachssenheim.

Zue Cleinen Sachssenheim hat es bisher kein Vngelt gebenn; Dargegen sie die Alten, Jetzo die Newen Landteich mas schencken.

Freuel, vnd fehl, gehört der Herschafft Würtemberg, Jnn beede Ämbter, Gröningen, vnd Sachssenheim allein zue.

Abtzug, Was alda ein frembder <**552>** ererbt; oder ein Einwohner vonn dannen vsser dem Fürstenthumb Würtemberg Zeücht, denn Zehenden Pfening.

Hauptrecht, Vnd Fehl, von Leibaigen Leüthen daselbsten.

Handt Lohn, Auch Leyhung, Vnd Lösung, Vonn der Hochermelten Herschafft Vogt, Vnd dienstparn heüsern, hofstatten, höfen, Lehen, vnd eintzechtigen Güetternn, so die Verkaufft werden.

Jährlicher Rocken gibt der gemein Fleckh, bey dem Newen Landt mes, Doch vf Jrem Thennen samptlich zue antwurtenn vnd zu wehren vf Martinj --- ix. schefl. vij srj.

Järlicher Rocken vsser höfen, Lehen, Vnd andern Güettern beim Newen Landtmes vff <552-v> Martinj vff Jrem Thenn zue empfahen --- xxvj schefl

Rocken nach der Zelg.

Nach der Zelg gen Lechkhaim hinus; vonn Vngeuerlich Sechsthalb morgen Ackers bey den Zins Leütten vf Jrem Thennen, beim Newen Landtmes Zu empfahen; vff Martinj --- j scheffel j srj.

Nach der Zelg gegen Dem holder busch hinus, Von xxvi ½ morgen vngeuerlich vf Martinj Vt supra zue empfahen --- iij scheffel v

Nach der Zelg gegen dem Zeil hinus von xx ½ morgen Vt S: Zu empfahen --- ij scheffel v

Järlicher Dinckel vf Martinj vsser höfen, Vnd eintzechigen <553> güettern beim Newen Landtmes vf der Zinser Thennen alle Martinj zue empfahen; mit handtlohn, Auch Leyhung, vnnd Lösung --- xx scheffel ij srj. iij flg.

Dinckel nach der Zelg.

Nach der Zelg gegen dem holderbusch hinus, Vonn eim morgen ackers; der Acker trag Wintterige, oder summerige frucht, vff des Zinsmans Thennen beim Newen Landtmes Vt Supra Zue empfahen --- iij fierling

Mer in der obgeschribnen Zelg vonn eim morgen Ackers, Wann der Winterig frucht tregt, Vt supra zue empfahen. --- j srj. ij flg.

Jerlich Habern gibt der gemein fleckh zue Beth Vt S: beim Rocken zu empfahen --- xij schfl. ij flg. <553-v>

Jerlicher Habern vsser Höfe vnd eintzechtigen Güettern zu empfahen; Vt S: --- xxxij scheffel

Habern nach der Zelg.

Nach der Zelg gegen Lechkhaim hinus, von v ½ morgen Vngeuerlich, Vt S: zu empfahen --- j scheffel iij

Nach der Zelg gegen dem Holderbusch hinuß, Von xxvii ½ morgen Vt S: zue empfahen --- iiij. scheffel

Nach der Zelg gegen dem Zeil hinus; Von xx ½ morgen Vngeuerlich Vt S: zu empfahen --- iij scheffel ii

Järlich Zins wein, Von ettlichen weingartten zue Cleinen Sachsenheim, Vnder der Keltern Vom Vorlaß bey der Newen Landteich Zue empfahen --- iiij Aimer <**554**>

Kelter Wein von Fünff bomen, gibt man das Zwaintzigste theil; Vonn allem gemeinem Vnuerrichten Wein; Truckh, Vnd Vorlaß, Zue Kelterwein; die drey viertel gen Sachssenheim, Vnd das Jberig Vierthail in der Herschafft Kellerey Gröningen gehörn.

Järlich Gäns --- xxxvij.

Nit Järlich Rauch henna ausser Heüsern, vnd hofstatten seindt diser Zeit --- Lxvj hennen.

Leib Hennen Von Den Leibaigen Frawen Personen zum Schlos Sachssenheim gehörig.

Järlich Summer hüenner auff Johannis Baptistæ --- j <sup>C</sup> x. <**554-v>** 

Nit Jerlich Rauch Hüenner, oder Summerhüenner vsser Jedem Haus, vnd hofstatt ij. Seind diser Zeit --- j <sup>C</sup> xxxij hüenner.